
JORNAL CINFORMONLINE EDIÇÃO 257 | ANO 4 | 12/9/2022

POLÍTICA

Cinform Online analisa e compara levantamentos 
da Paraná Pesquisas, Poder Data e Datafolha 

PÁGINA 30                 

ELEIÇÕES 2022

LU
LA

 (
P
T)

B
O

LS
O

N
A

R
O

 (
P
L)

https://www.valorimobiliaria.com.br/


ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022    2



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022    3

A NOVA ERA DA NOTÍCIA

OPINIÃO

66  EDITORIAL  – Valmir De Francisquinho 
e as eleições em Sergipe

1010 CINFORMANDO – Valmir está 
inelegível e PL precisa definir o candidato

POLÍTICA
3030  Comparativo: Levantamentos revelam 
resultados divergentes sobre o voto 

O SOM DA HISTÓRIAO SOM DA HISTÓRIA
4040  Noite de festival

CAFÉ COM HISTÓRIACAFÉ COM HISTÓRIA
4848  Maria Quitéria e a guerra pela Independência 

FILOSOFIA & POLÍTICA
5454  Defesa da democracia

CADERNO 1          t

TOQUE E ACESSE

Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 257 - 12/9/2022 – 3

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ÍNDICE GERAL
TOQUE       E ACESSE

ANO 4 - ED. 257- 12/9/2022 – 4



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022    5

Pesquisa avançada é apontar 
com discrição soluções,
caminhos e verdades...

Rua Sílvio César Leite, 90 - Salgado 
Filho - Aracaju/SE CEP 49020-060

ELEIÇÕES 2022

https://twitter.com/cinformonline
https://www.facebook.com/cinformOnline
https://www.instagram.com/cinformonline/
https://www.youtube.com/channel/UC-D7I2cNU8kXj_Lh8RqeYnQ


ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022    6

Cassado pelo Tribunal Regional Eleitoral por 
abuso de poderes econômico e político, por 
ocasião de disputa eleitoral no seu município 
de Itabaiana (SE), Valmir foi às instâncias 
superiores da Justiça em busca do que 
entende ser seu direito, como ocorre com 
qualquer cidadão, ou cidadã brasileira.

Na última quinta-feira, mais um recurso foi 
negado na Primeira Instância, pelo placar de 
7 x 0, o que já se esperava porque o colegiado 
não mudaria o voto do início do processo.

VALMIR DE 
FRANCISQUINHO 

E AS ELEIÇÕES 
EM SERGIPE

1/3

OPINIÃOEDITORIAL
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O homem, agora, teve mais uma vez 48 
horas para recorrer às cortes superiores, o 
que, aliás, já foi feito, aguardando mais uma 
decisão dos homens de toga, decisão esta que 
os partidários de Valmir esperam favorável.

Enquanto isso, a corrida eleitoral segue 
sua atropelada disputa, com um oceano de 
incertezas conduzindo o andar de bêbado dos 
postulantes a cargos majoritários.

O mal é visível entre os candidato a 
deputado, mas é incontestável entre os que 
brigam para governador e senador, porque a 
confirmação, ou não, de Valmir tem um peso 
considerável na decisão do eleitorado, uma vez 
que é incerta a simples transferência de votos 
e não se sabe, sequer, se Valmir indica ou apoia 
outro candidato em sua substituição.

Enquanto isso, a corrida eleitoral segue 
sua atropelada disputa, com um oceano de 
incertezas conduzindo o andar de bêbado 

dos postulantes a cargos majoritários
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No caso da eleição de governador, sem Valmir, 
a disputa é acirrada, voto a voto, entre 3 ou 4 
postulantes, porque, além de Fábio Mitidieri, 
Rogério Carvalho e Alessandro Vieira, surgirá o 
nome substituto de Valmir na chapa do PL.

Para o senado, além do visível crescimento 
de Laércio Oliveira e Henry Clay, concorrem no 
topo Valadares Filho, Danielle Garcia e Eduardo 
Amorim, os três se revezando na liderança, 
considerando as diversas pesquisas que 
pipocam por aí.

A eleição para o senado tem dado lições 
preciosas, como no caso do último pleito, 
quando dois candidatos que não estavam 
entre os três primeiros nas pesquisas foram 
os escolhidos pela população: Rogério e 
Alessandro.

Resumindo, seja para o senado, seja 
para o governo de Sergipe o fator Valmir de 
Francisquinho nunca foi tão decisivo para traçar 
o destino de grande número de candidatos. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Na manhã dessa segunda-feira (12) o 
candidato ao governo de Sergipe, Valmir 
de Francisquinho (PL), concederá uma 
entrevista coletiva em um hotel na Orla de 
Aracaju, quando deverá anunciar que deixa 
a “cabeça da chapa” e será substituído por 
outro nome do agrupamento. Alguns setores 
especulam que o ex-prefeito de Itabaiana vai 

OPINIÃO
1/17

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

VALMIR ESTÁ 
INELEGÍVEL E PL 

PRECISA DEFINIR 
O CANDIDATO
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tentar levar o projeto até o fim, mas como 
já fora dito por este colunista, a pressão 
dos proporcionais (deputados estaduais e 
federais) é cada vez maior. 

Dentro do compromisso com a verdade 
sempre, este colunista reafirma: Valmir de 
Francisquinho está inelegível desde agosto 
de 2019, quando foi cassado por 5x2, pelo 
Tribunal Regional Eleitoral de Sergipe. 
Durante o mês de junho passado, o recurso 
de Valmir foi julgado pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), que, por 4x3, manteve a 
inelegibilidade, ratificando a decisão do TRE/
SE. Mesmo assim, ele tentou registrar sua 
candidatura ao governo do Estado. 

Nos últimos dias, o Ministério Público 
Eleitoral avaliou e se posicionou contrário o 
registro de candidatura. O Pleno do TRE/SE, 
por unanimidade (7X0), negou o registro e 
estabeleceu o prazo até esta segunda-feira 
para a coligação promover a substituição 
do candidato. 12 de Setembro é a “data-
limite” em que todos os pedidos de registro, 
inclusive os impugnados e os respectivos 

2/17CINFORMANDOOPINIÃO
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recursos, devem estar julgados pelos 
tribunais regionais eleitorais, e publicadas 
as respectivas decisões. 

12 de setembro também é o último dia 
para o pedido de substituição de candidatas 
ou de candidatos para os cargos majoritários 
e proporcionais, exceto em caso de 
falecimento. Gostando ou não estes são os 
fatos que Valmir de Francisquinho deveria 
anunciar na entrevista coletiva, mas se 
mantiver a candidatura, estará arriscando 
todo o projeto do PL em busca de uma 
liminar junto ao TSE, algo muito improvável, e 
que iria de encontro à decisão do colegiado. 

O tempo está se esgotando para Valmir de 
Francisquinho e, se tivesse que apostar, este 
colunista anteciparia aqui que o PL deverá definir 
um novo candidato ao governo do Estado, até 
para não gerar um prejuízo maior aos seus 
filiados que correm o risco de caminharem até 
o próximo dia 2 de outubro sem um candidato 
majoritário em condições legais de vencer a 
eleição. É esperar o tão “badalado” anúncio do 
ex-prefeito de Itabaiana...
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VEJA ESSA!
O candidato a governador, Valmir de 
Francisquinho, concederá uma entrevista 
coletiva, a partir das 7 horas, desta segunda-
feira (12), no Hotel Aquarius, na Orla de 
Aracaju. Para muitos, Valmir vai anunciar que, 
mesmo inelegível, buscará uma liminar em 
BSB para tentar disputar a eleição. 

E ESSA!
Outra opção para Valmir é anunciar quem 
poderia substituí-lo na cabeça da chapa. 
O nome mais natural seria o da atual vice 
e vereadora por Aracaju, Emília Corrêa 
(Patriotas); mas dentro do bloco há quem 
defenda o nome de Eduardo Amorim (PL) para 
disputar o governo pela terceira vez. 

CIRO EM ARACAJU I
O candidato a presidente da República 
pelo PDT, Ciro Gomes, estará em Aracaju, 
na próxima quarta-feira (14), a partir das 
15h30. Em viagem por todos os Estados do 
país em campanha eleitoral, Ciro participará 
de ato que ocorrerá no Iate Clube da 
capital sergipana. Em Sergipe, o candidato 
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a presidente será recepcionado pela 
principal liderança do partido no Estado, o 
prefeito Edvaldo Nogueira, pelos candidatos 
proporcionais, militantes e apoiadores. 

CIRO EM ARACAJU II
Ciro Gomes é advogado e professor 
universitário. Foi ministro de Estado, 
governador do Ceará e prefeito de Fortaleza. 
Também foi deputado estadual. Em seu plano 
de governo, ele se compromete em criar um 
programa de renda mínima universal e taxar 
grandes fortunas. O pedetista também planeja 
realizar reformas nas áreas tributária e fiscal 
para impulsionar a economia com a geração 
de emprego e renda. Ciro Gomes também 
tem como meta melhorar os índices de 
desenvolvimento humano do país

OLHA A FEIRA!
Outro caso que terá fortes desdobramentos 
este mês tem relação com as feiras livres 
da capital sergipana. Diante da omissão dos 
órgãos que deveriam exigir da EMSURB, a 
informação é que um verdadeiro “escândalo” 
implodirá carregando de fortes emoções 
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e danos incalculáveis. Este colunista já 
alertou que a conivência da EMSURB com o 
descumprimento das cláusulas contratuais é 
gritante! É aguardar...

BOMBA!
Tramita no Ministério Público Estadual (leia 
GAECO) uma investigação sobre suposto 
crime eleitoral (abuso de poder econômico 
e político) em decorrência do desvio de 
finalidade dos ônibus de transporte escolar 
do município de Cristinápolis, que teriam sido 
utilizados para o transporte de simpatizantes 
dos então pré-candidatos Lula (PT) e 
Rogério Carvalho (PT), para ato no Centro de 
Convenções de Sergipe no dia 18 de junho. 

EXCLUSIVA!
Para o evento “Encontro com Lula e Rogério” 
o prefeito de Cristinápolis, Sandro de Jesus 
(PT) faz um convite para os simpatizantes, 
mas, conforme a denúncia que se encontra 
sob investigação, ele também assegura 
a gratuidade do transporte e pede que 
os interessados entrassem em contato 
telefônico com um homem conhecido por 
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“Leandro”, que seria servidor da Secretaria 
Municipal de Administração e Planejamento. 

TRANSPORTE ESCOLAR
Este colunista teve acesso a trechos da 
denúncia onde existem registros fotográficos 
que flagram o suposto uso de vários ônibus 
do transporte escolar para conduzirem os 
simpatizantes do município de Cristinápolis 
até o evento que aconteceu em Aracaju. Há 
ainda um vídeo do vice-prefeito da cidade 
agradecendo aos presentes que participaram 
da “Caravana para recepcionar Lula e Rogério”. 
Com a palavra todos os envolvidos...

RAQUEL NO SERTÃO
Em visita ao sertão sergipano, a candidata 
a deputada estadual Raquel Tavares (PP) 
conversou com as eleitoras e eleitores 
da região nas feiras-livres e em reuniões 
organizadas por apoiadores. Raquel ainda 
esteve ao-vivo nos estúdios da Xingó FM 98,7 
em Canindé do São Francisco.

ALESSANDRO VIEIRA I
O candidato a governador por Sergipe, o 

CINFORMANDOOPINIÃO
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senador Alessandro Vieira (PSDB), reforça seu 
posicionamento favorável ao Piso Nacional dos 
profissionais da enfermagem. O parlamentar 
lembra ainda o seu voto favorável no Senado 
ao Projeto de Lei - PL 2564/2020 que tratava 
desta antiga reivindicação dos enfermeiros, 
auxiliares e técnicos de enfermagem. 

ALESSANDRO VIEIRA II
“Votei favorável quando tramitou no Senado 
Federal e defendo sim o pagamento do piso 
dos profissionais de enfermagem. É hora 
dos representantes do Legislativo, Judiciário 
e Executivo se unirem em busca de uma 
solução que garanta e implementação 
da lei aprovada pela ampla maioria dos 
parlamentares federais e sancionada pelo 
presidente da República”, afirma Alessandro.

ALESSANDRO VIEIRA III
Para o senador Alessandro Vieira, o pagamento 
do Piso da Enfermagem é um reconhecimento 
aos profissionais. “Uma reivindicação que 
fizemos reiteradas vezes nos últimos dois anos 
antes da aprovação. Não chegamos aos valores 
almejados, mas o primeiro passo foi dado. Os 

CINFORMANDOOPINIÃO
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enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem, 
mesmo com a remuneração incompatível com 
a responsabilidade da sua função, vinham se 
dedicando totalmente à missão que lhes foi dada, 
especialmente nos quase dois anos de pandemia, 
quando ajudaram a salvar milhares de vidas e 
foram verdadeiros heróis”, salienta. 

FÁBIO MITIDIERI I
O candidato ao governo pelo PSD, Fábio 
Mitidieri, e o vice Zezinho Sobral apresentaram 
as propostas do plano de Governo referentes à 
saúde pública do estado para representantes 
da Sociedade Médica de Sergipe (Somese). 
Dentre as propostas apresentadas, Fábio 
destacou a prioridade para a descentralização 
dos serviços de saúde, com a construção de 
hospitais regionais no interior; a valorização 
dos profissionais de saúde e promoção do 
diálogo permanente com a categoria;

FÁBIO MITIDIERI II
Fábio também falou em investimentos em 
inovação e tecnologia, com a implantação 
do Sistema de Prontuário Eletrônico Único 
e sistema de consultas por telemedicina; 

CINFORMANDOOPINIÃO
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criação do Programa Opera Sergipe, para 
agilizar a realização das cirurgias eletivas; 
criação de três novos Centros Diagnósticos 
e ampliação da lista dos exames realizados; 
fortalecimento dos hospitais regionais, 
ampliando as especialidades; garantia do 
pleno funcionamento do Hospital do Câncer e 
construção de Centros de Equoterapia públicos.
 
FÁBIO MITIDIERI III
“Minha família atua nessa área médica há 
muitos anos aqui em Sergipe. Eu já trabalhei nas 
empresas da minha família e tenho experiência 
na gestão da Saúde. O meu vice Zezinho Sobral 
também já foi secretário de Saúde do Estado 
e conhece as demandas e o funcionamento 
dos serviços em Sergipe. Quando eleitos, 
teremos atenção especial para essa área. Quero 
promover a formação continuada das equipes 
de saúde, criação e implantação da residência 
multiprofissional, em todas as carreiras de saúde 
e ampliação da residência médica, de acordo 
com a necessidade da rede de saúde. Aqui nós 
já discutimos a criação dessa residência como 
forma de dinamizar o atendimento e oferecer 
mais conhecimento”, promete.

CINFORMANDOOPINIÃO
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 SOMESE
O presidente da Somese, Hesmoney Ramos, 
elogiou as propostas para e reforçou a 
importância da criação de uma residência médica 
no estado. “Esse debate é importante para que a 
sociedade médica possa conhecer as propostas 
do candidato e apresentar as suas ideias e as 
demandas do sistema. Fábio nos apresentou boas 
ideias para a Saúde do e ficamos contentes em 
saber que ele planeja criar uma residência médica 
aqui. Já era uma demanda da sociedade médica, 
até para dinamizar os serviços”, disse.
 
ATRICON
As três décadas de existência da Associação 
dos Membros dos Tribunais de Contas do Brasil 
(Atricon) foram celebradas, no auditório do 
Tribunal de Contas do Estado de Alagoas (TCE/
AL), em Maceió. Terceiro da série de cinco 
encontros regionais alusivos à data, o evento 
foi marcado por uma série de homenagens a 
integrantes dos diversos órgãos que compõem o 
Sistema Tribunais de Contas. 

RAFAEL FONSÊCA
O presidente do TCE de Sergipe, conselheiro 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Flávio Conceição - representado pelo 
conselheiro substituto Rafael Fonsêca -, e o 
conselheiro Carlos Pinna, decano da Corte e 
ex-presidente da Atricon, estiveram entre os 
agraciados. “Hoje a Região Nordeste celebra 
os 30 anos da entidade mais expressiva do 
sistema de controle externo e o conselheiro 
Flávio Conceição também entra para a 
história como o presidente da Corte sergipana 
neste momento tão representativo”, afirmou 
Fonsêca, que disse se sentir “muito honrado 
fazer parte da atual diretoria da Atricon”.

CARLOS PINNA
Homenageado pelo período em que conduziu 
a Associação, entre os anos de 2002 e 2005, e 
também por ser o conselheiro do TCE/SE há 
mais tempo na ativa, Pinna escolheu receber 
as medalhas em Alagoas, “onde tive a honra 
de receber o título de cidadão honorário” - a 
outra opção seria Brasília, sede do primeiro 
encontro regional.  “As homenagens não são a 
mim propriamente, são ao Tribunal de Contas 
do Estado de Sergipe, que me fez conselheiro 
muito cedo e que me fez presidente da Atricon 
também muito cedo”, destacou. 
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CEZAR MIOLA
Conforme o presidente da Atricon, conselheiro 
Cezar Miola (TCE/RS), as homenagens 
representam um reconhecimento à dedicação 
dos membros dos diversos tribunais do país 
para o fortalecimento do controle externo ao 
longo dos anos. “A Atricon faz uma espécie de 
processo dialógico com os órgãos de controle e 
suas lideranças, sem o que ela própria não teria 
condições de cumprir com a sua missão; então, 
é uma oportunidade de expressar gratidão, 
reconhecimento a essas trajetórias”. 

ALEXANDRE LESSA
O conselheiro substituto do TCE/SE, Alexandre 
Lessa, também participou do encontro, cuja 
programação contou com palestras proferidas 
pelo ministro do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), Humberto Eustáquio Soares Martins e 
pelo vice-presidente do Tribunal de Contas da 
Paraíba (TCE/PB), Fábio Túlio Nogueira. 

BRENO COM DANIELLE I
A delegada Danielle Garcia (Podemos) continua 
fortalecendo sua candidatura ao Senado com 
a conquista de novos apoios. Esta semana, foi a 
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vez do líder empresarial Breno França anunciar 
seu apoio à candidata a senadora. “Fico muito 
feliz em ver Danielle  despontando como política, 
ampliando cada vez mais os apoios nessa 
caminhada rumo ao Senado Federal. Admiro a 
sua determinação, coragem e transparência e 
recebo com alegria a sua disposição em defender 
também as causas que interessam ao setor 
produtivo sergipano”, afirmou Breno França.

BRENO COM DANIELLE II
Danielle Garcia agradeceu a confiança 
do empresário em seu projeto e reforçou 
o compromisso com o desenvolvimento 
econômico. “Estou à disposição da classe 
empresarial sergipana e irei lutar por um 
melhor ambiente econômico, que favoreça 
cada vez mais o fortalecimento do comércio 
e demais setores. Assim, será possível gerar 
mais emprego e renda em nosso estado”, 
ressaltou a delegada.

YANDRA DE ANDRÉ I
A candidata a deputada federal Yandra de 
André (União) se reuniu com músicos e amigos 
do empresário Candidé para ouvir demandas 
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da classe artística e do entretenimento.Na 
oportunidade, a candidata recordou que, 
durante o enfrentamento da pandemia da 
covid-19, tanto a classe quanto o setor de 
entretenimento foram os mais atingidos. 

YANDRA DE ANDRÉ II
“Sei o quanto vocês ficaram desassistidos 
e como a dignidade de vocês foi ferida. Vou 
trabalhar muito pelos artistas sergipanos. 
Não podemos deixar que percam incentivos 
ou sejam desprestigiados. Vocês precisam 
ser tão respeitados e reconhecidos quanto 
os artistas de fora, até porque, vocês 
contribuem com a cultura de todo nosso 
estado”, destacou Yandra de André.
 
YANDRA DE ANDRÉ III
O encontro aconteceu no Espetinho & 
Petiscaria do Candidé, no José Conrado 
Araújo, em Aracaju, com centenas de 
pessoas que acreditam no empenho de 
Yandra para valorizar a categoria. “A ideia é 
avançar conjuntamente na construção das 
ações necessárias para melhorias em nosso 
cenário de atuação”, disse Canindé.
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FESTIVAL FILHOS FORTES I
Crianças praticantes de jiu-jitsu, judô, karatê 
e full contact lotarão a Associação Atlética 
Banco do Brasil (AABB), em Aracaju, no dia 
17 de setembro, no Festival Filhos Fortes. O 
evento organizado pelo professor, o mestre 
em educação física, faixa preta em jiu-jitsu 
e judô, Charles Nardelli, e idealizado pelo 
mestre em Karatê, Cristóvão Bittencourt, 
tem como meta promover uma manhã de 
intercâmbio entre crianças e familiares, 
fortalecendo os aspectos biopsicossociais 
tão inerentes nas boas práticas de lutas.  
 
FESTIVAL FILHOS FORTES II
O professor Cristóvão Bittencourt explica que 
o esporte contribui na formação cidadã das 
crianças e tem a capacidade de unir pessoas. 
“Difícil pensar em esportes e não nos vir a ideia 
de competições, disputas, ainda mais em se 
tratando de lutas. O instinto de autodefesa e de 
lutar tem marcas ancestrais e essas ainda são 
acesas em nossas entranhas. Em tempos de 
discussões acirradas e polarização de ideias, 
saltam aos olhos atitudes que conglomerem 
ideias e pessoas”, pontua. 
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 FESTIVAL FILHOS FORTES III
Já o professor Charles Nardelli enfatiza 
que as aulas de lutas bem orquestradas 
podem contribuir também na saúde mental 
das crianças. “Um momento em que livra a 
criança um pouco da intoxicação digital e 
auxilia o desenvolvimento da capacidade de 
suportar e superar derrotas, tal como gerir 
emocionalmente as vitórias. Interpretar os 
obstáculos e dificuldades como um desafio e 
não como problemas dolorosos”, disse. 
 
INSCRIÇÕES
As inscrições do Festival Filhos Fortes serão 
realizadas a partir das 13h da próxima 
terça-feira (13) até a quinta-feira (15), na 
Loja Piticas do Shopping Jardins. O festival 
iniciará às 8h e seguirá por toda a manhã, 
com horários programados para cada faixa 
de idade, com crianças de 3 até 12 anos.  

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A reportagem do CINFORM ON LINE, 
diante da proximidade do 1º turno da eleição 
presidencial, previsto para 2 de outubro 
próximo, decidiu comparar e analisar três 
resultados mais recentes de levantamentos 
sobre a intenção de votos para presidente da 
República em 2022, com institutos diferentes, 
e constou que os números apresentados, 
devidamente registrados junto à Justiça 
Eleitoral, são divergentes. Tomaram-se, por 
base, as avaliações do Paraná Pesquisas, do 
Poder Data e do Datafolha. 

LEVANTAMENTOS REVELAM 
RESULTADOS DIVERGENTES 

SOBRE O VOTO 
 lBolsonaro segue em ascensão; Lula parece 

estagnado; Ciro e Simone também pontuam bem

Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline

1/7

COMPARATIVO:
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E chama a atenção que, em cada um deles, o 
cenário é adverso, mas com duas sinalizações: 
com maior ou menos intensidade, a depender 
do Instituto, percebe-se uma melhora na 
avaliação geral do governo do presidente da 
República, Jair Bolsonaro (PL), que busca a 
reeleição; e a consolidação de um 2º turno 
entre ele e o ex-presidente Lula (PT), sendo 
relevante pontuar que Ciro Gomes (PDT) 
e Simone Tebet (MDB), mesmo distantes, 
também pontuam razoavelmente bem. 
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Ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva

Presidente Jair 
Messias Bolsonaro
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A melhora da avaliação ao governo é 
importante porque impacta direto na redução 
da rejeição do presidente perante o eleitorado, 
ainda mais quando ele tem um embate direto 
com Lula, outro candidato que também 
é fortemente rejeitado por uma parcela 
significativa da sociedade. O presidente, em 
sua campanha, segue enumerando êxitos 
de sua gestão, sobretudo para beneficiar os 
mais pobres, quem mais precisa da presença 
eficiente do poder público. 

O CINFORM ON LINE lembra que, no 
início do ano, o cenário que se desenhava 
apontava para uma vitória de Lula já no 1º 
turno, só que desde então, percebe-se uma 
“estagnação” nos números do petista que 

POLÍTICA

A melhora da avaliação ao governo 
é importante porque impacta direto 

na redução da rejeição do presidente 
perante o eleitorado”
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parece ter atingido seu “limite” e, inclusive, a 
perda de alguns pontos, possivelmente para 
seus adversários, o tal “voto útil” que o PT 
tenta conquistar para Ciro Gomes e Simone 
Tebet. O percentual de indecisos também é 
importante e pode decidir esta eleição. 

Outro aspecto que pode dar uma “guinada” 
nos próximos levantamentos, até o dia 2 de 
outubro, e que não pode ser desconsiderado, 
é a capacidade de mobilização demonstrada 
pelo presidente Jair Bolsonaro e seus 
apoiadores no último 7 de setembro, quando 
as festividades da Independência do Brasil 
se dividiram com manifestações de apoio e 
adesão ao projeto de reeleição. Sem entrar 
no mérito da discussão sobre o que pode ou 
não se feito, ficou nítida a força política e a 
popularidade do presidente. 

PARANÁ PESQUISAS
Registrado na Justiça Eleitoral (Registro 

TSE n.º BR-09446/2022), o levantamento 
nacional mais recente da Paraná Pesquisas 
foi feito com 2.020 eleitores em 26 Estados 
e Distrito Federal e em 164 municípios 

POLÍTICA
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brasileiros entre os dias 31 de agosto e 05 
de setembro de 2022. Com um grau de 
confiança de 95% e uma margem estimada 
de erro de 2,2%, para mais ou para menos, 
a pesquisa estimulada, onde os candidatos 
são colocados para o entrevistado, revela um 
empate técnico entre Lula e Bolsonaro.

O petista lidera com 40,2% seguido pelo 
atual presidente com 36,4%; Ciro Gomes 
pontua com 7,3% e Simone Tebet com 4,1%. 
Os demais candidatos não atingiram nem 
1% das citações, cada um. 4,2% não sabem 
e/ou não responderam; 5,8% votariam 
em branco ou anulariam o voto. Sempre 
importante registrar que este levantamento 
foi realizado antes das manifestações do 
7 de setembro, que pode ter uma inversão 
positiva para Jair Bolsonaro. 

PODER DATA
Registrado na Justiça Eleitoral (Registro 

TSE n.º BR-03760/2022), o levantamento 
nacional mais recente da Poder Data foi 
feito com 3.500 eleitores em 26 Estados 
e Distrito Federal entre os dias 04 e 06 de 

POLÍTICA
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setembro de 2022 (também antes do 7 de 
setembro), em que a avaliação positiva do 
presidente chegou a 39%, o maior índice até 
agora segundo o instituto, como também a 
avaliação negativa caiu para 34%. O grau de 
confiança é de 95% e a margem estimada de 
erro de 2%, para mais ou para menos.

Neste levantamento Lula aparece com 
43% seguido de Bolsonaro com 37%, Ciro 
Gomes com 8% e Simone Tebet com 5%. 
Os demais candidatos à presidência da 
República não pontuaram nesta pesquisa. 
2% não sabem e/ou não responderam; 3% 
votariam em branco ou anulariam o voto. 
Da mesma forma que a Paraná Pesquisas, 
Bolsonaro lidera nas regiões Norte, Sul e 
Centro-Oeste; perde no Nordeste para Lula e 
no Sudeste, ele e Lula estão próximos. 

POLÍTICA

Sem entrar no mérito da 
discussão sobre o que pode ou não 

ser feito, ficou nítida a força política 
e a popularidade do presidente”
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DATAFOLHA
Registrado na Justiça Eleitoral (Registro TSE 

n.º BR-07422/2022), o levantamento nacional 
mais recente da Datafolha foi feito com 2.676 
eleitores em 26 Estados e Distrito Federal entre 
os dias 08 e 09 de setembro de 2022 (este 
depois do 7 de setembro). O grau de confiança 
é de 95% e a margem estimada de erro de 2%, 
para mais ou para menos. Este levantamento 
destoa dos demais apontando uma diferença 
de 11% de Lula para o atual presidente. 

Segundo o Datafolha Lula aparece com 
45% seguido de Bolsonaro com 34%, Ciro 
Gomes com 7% e Simone Tebet com 5%. 
Os demais candidatos à presidência da 
República não pontuaram nesta pesquisa. 
2% não sabem e/ou não responderam; 3% 
votariam em branco ou anulariam o voto. 

A candidata Soraya Thronicke (União 
Brasil) pontuou com 1%; os demais não 
pontuaram. 3% não sabem e/ou não 
responderam; 4% votariam em branco ou 
anulariam o voto.

POLÍTICA

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Participei de uma festa em 2018 
protagonizada por garotos e garotas de pouco 
mais de 20 anos. E eu, com meus 58 anos e 
42 festivais nas costas, adorei participar. O 
primeiro, ninguém esquece, foi em 1978, no 
colégio Salesiano, onde tive a minha primeira 
participação, com duas músicas, “Vida no 
Refrão” e “Liberdade 5”, em parceria com Alexi 
Pinheiro e Nestor Piva. Ganhamos o primeiro e 
o segundo lugares do Festival. E dali por diante 
foram dezenas de participações pelo Brasil.

Considerava os festivais como uma “festa-
batalha”, a festa do encontro, da alegria, do 
aprendizado, da luz e da energia. A batalha 
desenrolava-se em duas frentes, no palco e 
nos bastidores. 

NOITE DE FESTIVAL

1/8

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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No palco, as músicas apresentadas, suas 
letras, mensagens, performance e, o principal, 
o entendimento, o gosto do público, que 
transformado em torcida acirra a competição. 
Nos bastidores, a batalha sempre foi para dar 
tudo certo, som perfeito, microfone no lugar, 
músicos afinados, som sem microfonia e 
felicidade na diversão.

Claro que tem os mais estressados. E aí 
ficava mais divertido ainda, pois o nervosismo 
rolava e a atenção dobra. Quem tinha mais 
calma, se dava bem, pois a única função do 
artista era levar sua música, sua mensagem, 

2/8| CULTURAGERAL

FOTOS DIVULGAÇÃO
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da melhor maneira possível, para o público. 
Esse era o grande significado. Nota, colocação, 
classificação, troféu, ficavam por conta de 
quem foi convidado a entrar nessa enrascada 
de escolher o melhor. O melhor não existia. 
Todos tinham a mesma função de levar música 
para as pessoas. E por certo, sempre terá 
alguém que se identifique com a mensagem, 
a melodia, a voz, o sentimento e a energia. A 
música irá alcançar alguém.

Paulo Machado de Carvalho, o criador da 
TV Record e um dos maiores incentivadores 
dos Festivais nas décadas de 60, comentou 
uma vez: “Eu comparo a concepção do festival 
à dos programas de luta livre. Tinha que ter o 
mocinho, o bandido, a heroína”.

Naquela época, os festivais brigavam 
por audiência, as emissoras e gravadoras 
existentes, queriam vender seus produtos. 
Hoje, somos todos heróis e mocinhos. Heróis 
como o Sesc/Senac que produz o festival em 
tempos de tanta escassez de recursos para 
a Cultura. E mocinhos que sobem ao palco 
levando a coragem e a certeza que podem 

| CULTURAGERAL 3/8



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     43  

contribuir para uma reflexão ou diversão das 
pessoas, com suas músicas e mensagens, das 
mais complexas às mais simples.

O Sesc está de parabéns. Deu-me a 
possibilidade de subir mais uma vez ao palco, 
cantando minhas músicas e deixando-me 
sentir de novo uma felicidade imensa. Revivi 
todos os 41 festivais que participei, os seis 
discos que gravei e as centenas de shows que 
realizei durante minha vida artística.

Pude constatar, in loco, artistas com muito 
potencial. E destaco aqui, sem medo de errar, 
que estradas estão sendo construídas, como 

4/8| CULTURAGERAL
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a de Julico do “The Baggios”. são infinitas. O 
menino sabe fazer som. Como uma guitarra, 
um baixo e uma voz que podem sonorizar 
e harmonizar melodias tão bacanas em um 
ginásio tão ruim de acústica? Julico pode.

Assistimos Pedro Luan, “filho de peixe 
tubarão é”. O garoto orgulha-me demais! 
Imagino o Pai, o grande e saudoso Rogério. 
Com certeza está muito feliz. O garoto, com 
seus 19 anos, é hoje um dos grandes artistas 
sergipanos com futuro nacional. Pedro Luan 
é cantor, músico, compositor e tem um 
caráter ímpar.

Donali, que à na frente a bela e excelente 
cantora Fernanda. A moça já é de uma família 
musical. Eu a vi nascer musicalmente no meu 
estúdio, Capitania do Som. Ela foi levada por 
Emanuel Jorge para gravar vocais, em sua 
primeira produção musical. Fernanda é afinada, 
tem uma bela dicção, um senso de palco 
impressionante e músicos excelentes. Futuro 
garantido. Jeca, conheci fazendo teatro com 
Jorge Lins e não imaginava ter tanto potencial. 
Grande intérprete, performática, agrada muito 

| CULTURAGERAL 5/8
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a quem está assistindo, além de fazer uma 
música com significados da Cultura Popular.

Larissa Abreu e Mileide Silva, duas das novas 
cantoras gospel, têm estilos diferentes, mas 
com grande potencial vocal. E a Banda Brasa 
Viva, de Forró Gospel, uma novidade na música 
sergipana, mistura a nossa tradição forrozeiras, 
com exaltação a Jesus e à vida. A Festa do 
Sescanção foi bonita, desde a sua eliminatória. 
Bem-organizada e produzida pela equipe do 
Sesc, com sonorização de Ricardo Sá e sua 
equipe de profissionais. Grandes Amigos, 
de muitos palcos. Iluminação de Daniel e 
produção técnica de Negão.

A solicitação é que seja realizado todos os 
anos, pois possibilita o aumento da produção 
musical sergipana e a revelação de mais 
talentos da nossa música. Todo sistema “S” 
presta um grande serviço à cultura brasileira. 
O Sesc, em especial, vai do fomento à 
formação, com projetos importantes como 
Palco Giratório, ArteSesc, BiblioSesc, Cinesesc, 
Prêmio Sesc de Literatura, Revista Palavra, 
Sonora Brasil, Sesc Partitura, além do Centro 

6/8| CULTURAGERAL
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de Pesquisa e Formação do Sesc, com cursos 
nas áreas de Educação, Cultura, Arte, Gestão 
e Mediação Culturais. Então, seria um crime 
acabar com tudo isso. Deixei por último para 
comentar da experiência de voltar ao palco e, 
como falei, estou muito feliz. Todavia o melhor 
mesmo foi voltar ao lado de músicos jovens, 
modernos e talentosos. Alisson Coutto é o 
capitão da Nau. Esse menino, 

que poderia nascer em outro lugar qualquer 
do planeta, nasceu na Atalaia Nova. Filho de uma 
amiga da juventude, tem na cabeça o mundo. E 
no coração, a paixão pela música universal e pela 
Cultura da sua terra. Querido amigo,  que confio 
e respeito, ele me apresentou a Coutto Orquestra 
e foi um casamento perfeito. A empatia foi 
imediata. Alberto Silveira, que músico! Ouvia 
falar muito bem dele, mas era pouco. O rapaz é 
melhor que tudo o que já ouvi, Ótimo músico, 
simples, gentil e generoso.

 
Ouvi dele a seguinte frase:
– Você pode não ganhar o festival, contudo 

ganhou meu coração. Mas, eu já tinha 
vencido o festival só por tocar, conviver 

| CULTURAGERAL 7/8
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com eles e aprender muito. Esse foi o meu 
grande prêmio. Odílio Saminez, na Bateria, 
segurança e simplicidade. Só me deixou 
confortável. Denyson Tubinha, o moço dos 
contracantos, com seu trompete mágico. E 
claro, o meu convidado especial, Júlio Rego, 
que é o gênio das gaitas.

Tenho uma história interessante com 
Julinho. Ele adorava e só tocava Blues, Jazz, 
MPB e músicas instrumentais. Eu sempre via, 
em alguns shows, as performances dele. E um 
dia, convidei para tocar em um forró do Bando 
de Mulheres. Uma gaita no Forró. Ele espantou-
se e disse que não combinava. Eu insisti e 
ele foi. Gostou tanto que não largou mais a 
música nordestina e tradicional. Julinho é um 
querubim, um humano como poucos e um 
músico único. Agradeço o presente de poder 
estar no mesmo palco com todos eles. A final 
do Sescanção foi uma noite que demonstrou 
uma parcela da música sergipana desse tempo 
e que fica registrado para todo o sempre.

8/8| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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No ano do bicentenário da Independência 
do Brasil, o contexto é cercado de 
discordâncias em torno de sua real 
importância para a nação que começava a 
se formar, assim como personagens ainda 
pouco explorados nos livros didáticos.

O tema se relaciona com a história de Maria 
Quitéria de Jesus (1792-1853), que se vestiu de 
homem, com a alcunha de ‘soldado Medeiros’, 

MARIA QUITÉRIA 
E A GUERRA PELA 
INDEPENDÊNCIA

GERAL 1/6

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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para participar das lutas independentistas em seu 
Estado – a Bahia – contra as tropas portuguesas 
resistentes às mudanças regimentais na política 
brasileira daquele período. Primeira mulher a 
integrar as Forças Armadas, Maria Quitéria 
foi condecorada por D. Pedro I como heroína, 
exaltada pelo Exército a partir da década 

A heroína brasileira 
Maria Quitéria. 
Intervenção no quadro 
de D. Failutti, cedido à 
Câmara da cidade de 
Cachoeira/BA –1890.
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de 1950 e rosto emblemático na luta de 
organizações femininas pela anistia durante a 
Ditadura Militar brasileira (1964-1985).

Para entender a história de Maria Quitéria 
e sua entrada nas lutas separatistas, é 
preciso contextualizar o 7 de setembro. 
A data, que marca o grito de D. Pedro I 
às margens do Ipiranga, por si só, não 
representa o que aconteceu de fato no 
Brasil. Observe que as demais províncias 
ainda permaneciam sob controle das tropas 
portuguesas, caso da Bahia, ou discordavam 
da ideia de trocar a tutela até então exercida 
por Lisboa pelo poder centralizado no 
Rio de Janeiro, caso de Pernambuco, que 
reivindicava maior autonomia regional.

O cenário é fruto de um acordo feito em São 
Paulo, muito diferente do que houve na Bahia. 
As lutas na antiga capital, se intensificaram em 
fevereiro de 1822, quando tropas portuguesas e 
soldados brasileiros travaram conflitos em torno 
do comando da província baiana, na contenda 
entre o português Luís Madeira de Melo e o 
brasileiro Manuel Pedro de Freitas Guimarães.
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As disputas perduraram até julho de 1823, 
quando os portugueses se renderam. Nesse 
meio tempo, há a figura de Maria Quitéria, cuja 
presença na guerra de independência não fora, 
nem de longe, nada simples.

Maria Quitéria nasceu em São José das 
Itapororocas, antiga Freguesia de Nossa 
Senhora do Porto da Cachoeira, atual município 
de Feira de Santana, a segunda maior cidade 
baiana. Seu pai era o lavrador Gonçalo Alves de 
Almeida e a mãe era Quitéria Maria de Jesus.

Boa parte do que se sabe sobre a trajetória 
de Maria Quitéria está em biografias escritas 
na década de 1950, quando comemorações em 
torno de seu centenário se avolumaram. O livro 
de Pereira Reis Junior, de 1953, é um exemplo. 
Relatos esses que partem dos registros de 
jornais da época e também da escritora 
britânica Maria Graham, que escreveu um livro 
sobre sua viagem ao Brasil entre 1821 e 1823, 
intitulado Journal of a Voyage to Brazil, de 1824.

A partir daí, é possível saber que a mãe de 
Maria Quitéria teria falecido quando a filha ainda 
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era criança, e que o pai se casara uma porção de 
vezes nos anos seguintes. Dessa forma, Maria 
Quitéria cresceu sendo criada por madrastas 
e pouco afeita aos trabalhos de casa, condição 
imposta às mulheres daquele período. A família 
queria que ela bordasse, mas ela se recusava. 
Maria Quitéria gostava mesmo era de montar 
a cavalo, cavalgar. Com suas particularidades, 
acabou se tornando um dos nomes femininos 
mais reconhecidos da história brasileira. 

Quitéria foi a primeira mulher militar 
conhecida a se alistar para lutar numa guerra. 
Ocupou um espaço público que era então 
destinado a homens, em um ambiente onde 
mulheres não podiam estar. Como soldado 
Medeiros, ela não só foi aceita, como logo 
chamou a atenção de superiores pelas 
habilidades no tiro. Quando o pai descobriu que 
ela estava lá, foi atrás. 

O comandante do Exército, então, mesmo 
informado sobre o fato de ela ser mulher, 
recusou-se a tirá-la, argumentando que ela 
era uma atiradora muito melhor do que os 
demais recrutas. Suas habilidades foram 
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reconhecidas como preciosas para aquele 
momento, e nem mesmo a contestação do pai 
fez com que ela desistisse e retornasse para 
casa. O comando [do batalhão] percebeu o 
quanto ela iria ajudar na trajetória de lutas, 
ela bateu o pé e não voltou com o seu pai.

O pai não conseguiu resgatar a filha, mas 
o episódio serviu para revelar seu gênero. 
E não só Maria Quitéria foi acolhida pelos 
seus superiores como conquistou o direito 
de seguir lutando devidamente identificada 
como mulher, sem precisar mais se vestir e se 
comportar como homem. 

Depois de consolidada a Independência, 
Maria Quitéria teve sua trajetória valorizada 
institucionalmente. Seu nome se tornou 
mais popular do que de outras mulheres 
que lutaram, primeiramente por ter sido 
reconhecida pelo próprio Dom Pedro I.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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À medida que as eleições se aproximam, 
uma tensão enorme vai tomando conta do 
país. De um lado, o atual presidente continua 
com seus esforços para tentar reverter o 
quadro desfavorável, de outro, seu adversário, 
Luiz Inácio Lula da Silva, mantem-se estável, 
com chances de liquidar a fatura ainda no 
primeiro turno. Imaginava-se que os diversos 
benefícios feitos às vésperas das eleições por 
parte do governo seriam decisivos. 

Contudo, ainda que haja uma tímida 
percepção de melhora na economia, 

DEFESA DA 
DEMOCRACIA

1/7GERAL

ANTONIO JOSÉ
PROFESSOR DA UFS
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sobretudo com a diminuição do preço 
da gasolina, que meses antes havia sido 
elevado a níveis estratosféricos, o fato é 
que o candidato que tenta a reeleição não 
conseguiu melhorar sua imagem a ponto de 
se aproximar do seu oponente.  

Em geral, as pesquisas mostram que seu 
crescimento foi pífio. Talvez porque a essa 
altura do campeonato, como indica pesquisa 
Genial/Quest divulgada semana passada, 
62% dos brasileiros consideram que as 
medidas adotadas pelo governo foram feitas 
visando apenas a reeleição. Já se tentou de 
tudo para mover o candidato do planalto do 
lugar, mas ele parece estar empacado. 

Talvez a denúncia de que a família do 
presidente comprou ao menos 51 imóveis com 
dinheiro vivo (ou seja: de origem não declarada 
ou ao menos suspeita), tenha contribuído para 
a estagnação. Afinal, corrupção é um tema 
sensível. É verdade que muitos apoiadores 
foram às ruas no feriado de 7 de setembro, 
mas o presidente, que fez uso político da data, 
falou apenas para convertidos. 

2/7GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Resta saber se haverá ou não segundo 
turno e se o governo contestará o resultado 
das eleições caso seja derrotado, o que seria 
uma medida extrema que certamente levará 
o país ao caos. Teremos um novo Capitólio? 
Qual o papel dos militares neste contexto? 
Irão embarcar de vez numa aventura 
golpista, desfiando o poder legislativo e o 
poder judiciário da nação?

Quanto a isso, vale a pena lembrar o que 
vem ocorrendo nos EUA. Por lá,  Steve Bannon, 
estrategista midiático do ex-presidente Donald 
Trump, foi condenado em dois processos 
distintos. Considerado um dos gurus da 
extrema direita, Bannon foi condenado 
primeiramente pelo comitê que investiga a 
invasão do Capitólio. 

O estrategista não obedeceu a uma 
intimação para prestar esclarecimentos e 
fornecer documentações relevantes, o que 
configura desacato, e além da multa, deverá 
cumprir pena em regime fechado. Semana 
passada, aliás, Bannon se entregou. Além 
do crime no Capitólio, o bandido xenófobo 
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americano é acusado de lavagem de dinheiro 
e teria desviado até 1 milhão de dólares em 
arrecadações para construção do muro na 
fronteira entre Estados Unidos e México. 

Além de Bannon, muitas outras figuras 
futuramente irão lhe fazer companhia. A 
expectativa geral, inclusive, é pela condenação 
do próprio Donald Trump que, após ser 
derrotado nas urnas, seguiu espalhando fake 
news e estimulando seus seguidores a atos 
antidemocráticos. Trump jamais reconheceu 
a derrota nas urnas, insistiu que as eleições 
haviam sido fraudadas e que ele, na verdade, 
seria o legítimo vencedor. 

A patética marcha sobre Washington, 
organizada pelos extremistas de direita, levou 
pânico à nação e causou a morte de algumas 
pessoas que resistiram à invasão. A tentativa 
de autogolpe não prosperou, mas o trumpismo 
manchou de sangue a democracia americana 
e, pelo andar da carruagem, dificilmente Trump 
escapará de uma condenação severa. 

Nunca é demais lembrar que lá nos EUA 
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o voto é majoritariamente impresso e aqui 
o voto é eletrônico. Ambos os sistemas são 
reconhecidos como seguros pelas instituições 
e organismos internacionais. A impressão 
que fica é que não é o sistema em si que é o 
objeto de contestação, mas a possibilidade de 
derrota, seja pela via impressa ou eletrônica. 
O que os extremistas parecem pôr em 
xeque, portanto, é a própria democracia e a 
legitimidade da escolha do voto popular. 

Acerca disso, vale lembrar que, na ocasião 
da invasão do Capitólio, muitos analistas 
políticos foram enfáticos ao denunciar a 
postura antidemocrática de Trump e os 
motivos do seu fracasso. Steven Levitsky, por 
exemplo, autor do importante livro “Como as 
democracias morrem”, disse que o autogolpe 
de Trump só fracassou por não ter tido apoio 
das forças armadas que, inclusive, condenaram 
veementemente a ação tresloucada de Trump.

 O curioso é que no Brasil o cenário parece 
ser outro, pois há certo obscurantismo entre 
os comandantes e generais de alta patente. 
Alguns dos que compõem o governo até bem 
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poucos dias atrás endossavam claramente 
a condenação do sistema eleitoral do Brasil, 
outros se omitiam, embora haja aqueles que já 
saíram do governo e confiam nas instituições. 
A rigor, as forças armadas nunca se ocuparam 
desse assunto ao longo de sua trajetória, pois 
são uma instituição de Estado e devem servir à 
defesa da nação, não a um governo específico, 
seja ele qual for. Resta saber se irão enlamear-
se de vez num golpe explícito. 

Para concluir, lembremos que já há algum 
tempo tem aumentado o nível de violência 
política. Há quem não deseje apenas a 
aniquilação política do outro, visto como 
inimigo que deve ser reduzido ao silêncio, 
mas desejam inclusive eliminar fisicamente 
seus adversários, praticando a violência e a 
intolerância de forma aberta. Já são vários os 
assassinatos de apoiadores de Lula por parte 
de extremistas de direita. Inclusive a coisa 
se espalhou para o país vizinho, a Argentina, 
com a horrível tentativa de assassinado de 
Christina Kirchner, que escapou por milagre de 
um terrorista brasileiro. No Brasil, o caso mais 
recente envolveu Rafael Silva de Oliveira, de 22 
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anos, apoiador do atual presidente, e Benedito 
Cardoso dos Santos, de 42 anos, que morreu 
esfaqueado, e defendia o candidato Lula. 

Não bastasse o crime de ódio por motivação 
política, o assassino tentou arrancar a cabeça 
da vítima com um machado, além de filmar o 
corpo e o rosto esfaqueado de Benedito. Qual 
era sua intenção? Exibir a cabeça da vítima 
como um troféu em um grupo de fanáticos 
no WhatsApp? A natureza deste crime sugere 
uma síndrome grave provocada por líderes 
inconsequentes, tal qual os seguidores de Hitler 
e Mussolini, movidos por um instinto de morte. 

Neste cenário, é preciso evitar um banho 
de sangue e a condenação do Brasil no 
concerto das nações. É preciso olhar a 
catástrofe de frente e impedir a todo custo 
que o Brasil seja um pária no mundo. Por 
isso, defender a democracia coincide agora 
com a defesa da própria vida! 

lAntonio José Pereira Filho   - é professor de filosofia do DFL-UFS, 
do PPGF-UFS e membro do Grupo de Estudos de Ética e Filosofia Política. 
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Depois que passou a ser chamado de “cabeça branca”, 
Henri Clay melhorou seu desempenho nas pesquisas 

 Luizão Dona 
Trampi poderá ser 
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votado do seu partido 
e até das eleições 
deste ano entre os 
deputados estaduais
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a sexta-feira, 9, o grupo liderado pelo 
candidato a governador de Sergipe, 

Valmir de Francisquinho, decidiu substituir 
o candidato a deputado estadual Talysson 
pelo irmão Ícaro na disputa por uma vaga na 
Câmara Federal. Petição já foi protocolada no 
TRE-SE informando da renúncia e o PL deve 
indicar o substituto imediatamente.

Segundo fonte consultada pela Redação 
do Tribuna do Velho Chico, a decisão é 
necessária para que a candidatura de Ícaro 
seja consolidada e ampliada diante do nível da 
candidatura do irmão, que embora não tenha 
sido indeferida pelo TRE, corre o risco de ter 
um resultado insatisfatório nos próximos dias.

Como todo jogo, é como entendemos a 
política, a comissão técnica precisa ter a 
capacidade de comandar o time e realizar 
as substituições táticas no momento 
certo. “Esse é o momento da substituição 
de Talysson”, revelou a fonte. Quanto a 

SAI TALYSSON, 
ENTRA ÍCARO

1/5Editor Responsável: Toni alcântara 
Jornalista: Cláudio vasconcelos 

N
Por André Fontes
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candidatura de Valmir, na próxima segunda-
feira, 12, em uma Coletiva com a imprensa, 
será anunciado se haverá substituição do 
seu nome e sendo necessário, quem vai dar 
continuidade à candidatura popularmente 
denominada “O Povo Quer”. Até lá, Valmir 
continua cumprindo agenda e realizando 
todos os atos de campanha. 

Apoios a outros candidatos a governador 
estão completamente descartados e dentro 
do grupo, quatro nomes estão cotados para 
substituição de Valmir, se assim for necessário. 
Emília Corrêa, Marcos Oliveira, Adir Machado 
e Eduardo Amorim são os nomes cotados, 
porém, Eduardo já tem sua candidatura a 
senador com possibilidades reais de vitória, 
sendo considerado um desperdício político 
mudar de posição para assumir o governo.

Nesta toada, Emília, Marcos e Adir 
concentram os olhares da comissão técnica. 
Todos são bem avaliados pela população 
e desfrutam da confiança de Valmir. Aliás, 
com a notória perseguição que Valmir está 
sofrendo, qualquer candidato que ele indique 
a abrace nesta etapa final, terá êxito na 
disputa eleitoral em 2 de outubro. 

Está claro que os segipanos não querem 
votar em Rogério Carvalho (PT) e Fábio 
Mitidieri (PSD), por representarem os 
governos de Belivaldo e Jackson, além de 
Alessandro que não exprime confiança. 

2/5
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CIRO GOMES EM ARACAJU
O candidato a presidente Ciro Gomes (foto) 
chega a Aracaju na próxima quarta-feira. O 
candidato será recepcionado pelo prefeito da 
capital e presidente estadual do PDT Edvaldo 
Nogueira, devendo participar de um ato 
político no Iate Clube. Não há previsão de 
outros candidatos à Presidência aparecerem 
em Sergipe antes das eleições de outubro. A 
vinda de Lula ao estado, por exemplo, está 
praticamente abortada. Há quem diga que 
todos os presidenciáveis estão envolvidos 
na disputa de votos nos grandes colégios 
eleitorais, como São Paulo, Minas e Rio de 
Janeiro. Faz sentido.

CANDIDATOS DE CONSELHEIROS
Três dos sete conselheiros do Tribunal de 
Contas de Sergipe estão envolvidos nas 
campanhas eleitorais de parentes. Ulices 
Andrade (foto) trabalha pela reeleição do 
filho Jeferson Andrade para o Legislativo 
estadual. Luiz Augusto Ribeiro quer 
reeleger o herdeiro Gustinho para a Câmara 
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FILOSOFIA DE 
CARLOS BRITTO
Deu na coluna do 
Adiberto Souza: Do 
sergipano Carlos 
Ayres de Britto, 
ministro aposentado 
do Supremo 
Tribunal Federal: “É 
pela vontade mesma 
da Constituição que 
o nosso Estado é ao 
mesmo tempo laico 
e devoto; ou seja, 
um Estado tão religiosamente a-confessional 

federal e a esposa Áurea Ribeiro para a 
Assembleia. Já a conselheira Angélica 
Guimarães tenta eleger o sobrinho 
Netinho Guimarães deputado estadual, em 
substituição ao esposo, que não é mais 
candidato. Dos três, só Angélica não foi, 
ainda, presidente da Casa de Contas.
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GILMAR AGORA É 
CABO ELEITORAL
Há quem diga 
que, após ter 
desistindo 
de disputar 
a reeleição, 
o deputado 
estadual Gilmar 
Carvalho virou 
cabo eleitoral do 
também deputado 
Adailton Martins. 
Ao anunciar que 
tirou o time de 
campo, passou 
a pedir a quem 
já tinha ele como candidato que vote 
agora no pessedista. Embora já tivesse 
com a campanha nas ruas há semanas, 
Gilmar alegou questões pessoais para 
desistir da empreitada. Satisfeito com 
o apoio, Adailton agradeceu a Carvalho, 
acrescentando que “essa parceria fará a 
diferença no desenvolvimento do nosso 
estado”. Só o tempo dirá. 

quanto politicamente devoto da democracia. 
Logo, eleitor, somente dê voto a quem for 
devoto… da democracia. A Constituição lhe 
gradece.”. É vero!

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ÍNDICE GERAL
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minha vontade de ser Deputado Estadual 
é para lutar pelo meu estado, para 

fazer com que as pessoas do nosso estado 
tenham uma qualidade de vida melhor, e 
não viva sem ter alguém ali na Assembleia 
Legislativa para lutar, para cobrar, para falar 
por esse povo. Porque infelizmente o que a 
gente ver na política são deputados que se 

LUIZÃO DONA TRAMPI: 
“QUERO SER 
DEPUTADO PARA 
COBRAR, LUTAR E 
FALAR PELO POVO 
SERGIPANO” 

A

FOTOS DIVULGAÇÃO

Luizão quando entrevistado pelos jornalistas Edvar Freire, 
editor geral do Cinform Online, e Cláudio Vasconcelos
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elegem, daqui a pouco 
fica no colo do governo 
e a população fica 
em segundo, terceiro, 
quarto, quinto plano. 
Ninguém olha pela 
população, porque eles 
tão no objetivo que 
é proteger o governo. 
Ou as benfeitorias ou 
as mazelas eles estão 
sempre ali batendo 
palma, e isso tem que 
mudar, tem que ser uma 
coisa diferente. Veja a entrevista exclusiva 
para o Caderno O VOTO do Cinform Online. 

CINFORMONLINE: Estamos recebendo a 
presença ilustre do candidato Luizão Dona 
Trampi, e ele vai falar sobre a sua história, 
como ele descobriu esse lance da internet, 
redes sociais e por que ele é candidato a 
Deputado Estadual, por Sergipe. Como você 
resumiria essa história candidato?

Luizão Dona Trampi: Sou Luizão como 
todo mundo me conhece, nasci e me criei 
em Itabaiana, vindo de família humilde, meu 
pai tinha um caminhãozinho de carregava 
pedra e areia. Minha mãe uma dona de casa, 
família simples, humilde. Sempre a gente 
trabalhou, e eu estudei, mas estudei pouco. 
Eu sempre fui um cara curioso, gostava de tá 
“malinando”, aprendendo as coisas. E minha 

Luizão Dona Trampi garante 
que ao chegar na Alese vai 
lutar por todos os sergipanos
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vida foi essa, não foi tão sofrida, mas pobre. 
Uma família pobre, mas meio que confortável, 
meu pai trabalhava no caminhãozinho e 
nossa vida foi assim, voltada para o trabalho, 
sempre respeitando o próximo, respeitando 
opiniões contrárias da gente.

Qual a sua verdadeira profissão hoje? Eu 
sou mecânico de motos. Aprendi a consertar 
moto com 11/12 anos de idade. Eu ia pra 
escola, quando voltava, trocava de roupa e já 
ia para oficina para poder aprender concertar 
moto. E graças a Deus aprendi. Hoje eu tenho 
uma oficina de moto lá em Itabaina, vendo 
peça, conserto moto, vendo moto também. E 
graças a Deus estamos “tangendo” aí. E agora 
estamos ingressando na política. 

Então fale sobre essa sua trajetória 
política, pode ser? Desde de 2018, fui 
candidato a Deputado Federal, tive 93.833 
mil votos, não pude assumir o mandato 
devido a um processo de acidente de 
trânsito que eu sofri em 2010. E esse 
acidente gerou um processo que acabou 
me deixando inelegível na época. E agora 
graças a Deus eu consegui resolver essa 
situação do processo. Peguei todas as 
certidões. Quero agradecer aqui também, 
ao meu amigo Cézar que é presidente do 
MOBILIZA, que é o PMN. Cézar foi um cara 
fundamental para que eu pudesse resolver 
essas coisas, ele me deu o caminhou, 
me ensinou muita coisa, é um cara que 
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eu agradeço demais, do fundo do meu 
coração. E é um cara que eu sempre digo 
que o que acontecer na minha vida política 
daqui para frente eu devo a ele. Eu devo a 
Augusto Cézar, presidente do mobiliza. Foi 

4/16
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uma cara que apareceu mandado por Deus. 
Independentemente do resultado da eleição, 
é um cara que vou ser grato pelo resto da 
minha vida, pelo que ele fez comigo. 

Luizão, uma pergunta que os leitores 
querem saber. Por que Luizão quer ser 
Deputado Estadual? Na verdade o meu 
primeiro plano era ser Senador, e eu tava até 
junto com Cézar tentando a filiação no PMN 
e devido a inelegibilidade que estava não 
teve como sair do União Brasil para poder 
ir para PMN que eu ia sair no Senado pelo 
PMN. Como não deu, eu tive que procurar o 
Presidente do União Brasil, o ex-deputado 
André Moura, que tive uma conversa. E ele 
me deu a legenda para Deputado Estadual, 
daí a gente teve que se mobilizar de uma 
forma diferente, porque tava no plano ir 
para o Senado, e agora a gente partiu para 
o plano de Deputado Estadual. Não é que 
muda a responsabilidade, porque eu sei que 
seja Senador, Deputado Estadual, Deputado 
Federal, Vereador, qualquer cargo que você 
vai disputar na vida pública, você tem que 
ter uma extrema responsabilidade, você 
não pode brincar com a questão política, 
que coisa séria, é uma coisa que você 
muda a vida das pessoas. Não pode ter 
a política como brincadeira, tem que ter 
responsabilidade. A minha vontade de ser 
Deputado Estadual é para lutar pelo meu 
estado, para fazer com que as pessoas do 
nosso estado tenham uma qualidade de 

5/16
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vida melhor, e não viva sem ter alguém ali 
na Assembleia Legislativa para lutar, para 
cobrar, para falar por esse povo. Porque 
infelizmente o que a gente ver na política 
são deputados que se elegem, daqui a pouco 
fica no colo do governo e a população fica 
em segundo, terceiro, quarto, quinto plano. 
Ninguém olha pela população, porque eles 
tão no objetivo que  é proteger o governo. 
Ou as benfeitorias ou as mazelas eles estão 
sempre ali batendo palma, e isso tem que 
mudar, tem que ser uma coisa diferente. 

Circulou na impressa que houve muita 
resistência contra o seu nome para fazer o 
registro de candidatura, o que foi realmente 
que aconteceu? O que que pode ser dito? Na 
verdade, na política essa questão partidária 

Luizão pousando ao lado dos integrantes da equipe 
do Cinform Online Edvar, Edilberto e Elenaldo
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é uma coisa complexa. O pessoal se mobiliza 
para poder multar um grupo, ai de repente 
o grupo tá ali montado e chega um cara 
assim falando que é candidato também, aí o 
pessoal meio que ficou estranho. Começou 
aquela série de ciúmes, os candidatos a 
deputados estaduais com aquele ciúme, 
aquele “tira, bota, bota, tira”, e a gente foi 
se agasalhando, se ajeitando, conversando, 
uma boa conversa vai resolvendo as coisas, 
mas sofreu uma grande resistência do pessoal 
que não aceitava, mas no final acabou dando 
tudo certo. Com a condição que eu não tenho 
tempo de rádio, nem tempo de TV. Sou o 
único candidato do partido que não tem 
direito nem a televisão nem ao rádio.

Mas e para recursos financeiros, tem 
direito? A recursos financeiros para poder 
“tanger” a campanha, estamos trabalhando 
com uma parceria, eu com Rodrigo 
Valadares, para Deputado Federal. E ele vem 
fazendo com que minha campanha ande, me 
ajudando do jeito que ele pode me ajudar 
e a gente vai “tangendo” nossa campanha 
devagarinho do jeito que Deus quiser. 

Mas do partido mesmo, nada? Para ser 
candidato tinha que abrir mão disso tudo, 
tempo de TV, rádio, e sem recursos? Sem 
nada. Exatamente. Eu acho que muitos 
pensam que eu poderia prejudicar, outros 
que eu poderia ajudar, não sei. E acredito 
que uma das formas que eles virão de 
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me prejudicar, para me tirar do páreo, foi 
tirando o tempo de televisão e rádio.

Imaginaram que com isso você iria abrir 
mão da candidatura? Pensaram dessa forma, 
mas não obtiveram êxito, eu vou continuar 
com a minha campanha e tenho certeza 
que o povo sergipano vai reconhecer minha 
luta, minha batalha, até em defesa do nosso 
Presidente da República, Jair Bolsonaro 
que é um cara que eu admiro demais, não 
tenho vergonha de dizer em lugar nenhum, 
é um cara que eu amo mesmo de coração. 
É um cara que quando teve em Sergipe, a 
vez que eu estive come ele, ele me deu uma 
atenção extraordinária. Fora do normal a 
atenção que ele me deu, é um cara que eu 
sou grato também. Eu costumo dizer que o 
meu líder em Sergipe é sou eu mesmo, e o 
meu líder a nível Brasil é Jair Bolsonaro. Se 
ele chegasse aqui hoje e dissesse que eu não 
sou candidato, eu não seria. Eu sigo o meu 
líder, que é o Presidente Jair Bolsonaro.

 Por isso que aqui em Sergipe eu assumo 
essa liderança dele, eu assumo que sou 
Bolsonarista, eu não escondo, não tenho 
medo de chegar em um lugar e falar. Mesmo 
que digam que eu vou perder voto, eu não 
tenho medo. Eu sou Bolsonarista, eu amo o 
Presidente Jair Bolsonaro. Isso aí você pode 
ter certeza que eu gosto dele de coração. O 
que for possível fazer para ele se reeleger, 
pode ter certeza que o pé embaixo faz. 
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Aqui em Sergipe, você vai votar em 
alguém para o Governo, Senado, Deputado 
Federal? Ou prefere não falar sobre isso? 
Deputado Federal eu tô caminhando com 
Rodrigo Valadares, e para o Governo a 
gente a não alinhou ainda. Mas garanto que 
eu não voto em ninguém que comungue 
pela esquerda. No decorrer da campanha 
vamos ver como fica, até porque existe uma 
questão de partido, de coligação. A gente 
tem que ter muito cuidado nessa parte aí. 
Porque tem a questão de gerar infidelidade 
partidária, essas coisas, infelizmente Brasil, 
é o que acontece, e a gente precisa ter o 
máximo de cuidado.

O seu forte é Rede Sociais, o que você 
espera delas como influência para sua eleição? 
Você já obteve 93 mil votos, espera o que 
agora, Luizão? Entre minhas redes todas da 
na faixa de 200 e pouco mil seguidores, mas 
quando a gente fala de rede social, não é 
porque você tem uma quantidade determinada 
de seguidores que você vai ganhar uma 
eleição. Porque é o seguinte, quando o senhor 
vai para uma festa de forró, o senhor quer ver 
uma banda de forró tocando. Se o senhor vai 
para a política, o povo quer ver o político. No 
meu caso, o povo me enxerga como o cara da 
internet, mas também como político, porque 
eu não tô na política com brincadeira. Eu não 
trato política como brincadeira, trato como 
coisa séria, que é séria de verdade. Minha 
rede social é boa, grande, mas meu público 

9/16
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é voltado para 
questão política. 
E eu tenho meu 
jeito de brinca, de 
me expressar, fazer 
minhas resenhas, 
que isso não vem 
ao caso, uma 
coisa é a gente  
brincar, arrancar 
o sorriso de um e 
de outro, e outra 
coisa é você ter a 
responsabilidade. 
Eu tava dando uma 
entrevista e o entrevistador falou sobre Tiririca. 
“Você viu que Tiririca tava lá e pegou um carro, 
uma Brasília e disse: olha um deputado em 
Brasília”, esse tipo de coisa não se faz, porque 
ele não tem a noção de um cargo de Deputado 
Federal, de um Deputado Estadual, de um 
Senador, não é para ta fazendo um papel de 
papagaiada, ali não é um circo. Ali é lugar 
de responsabilidade e eu quero mostrar isso 
para população sergipana, mostrar que eu não 
sou esse cara que muita gente acha que eu 
sou humorista da rede social. Não, eu apenas 
brinco do meu jeito, converso com as pessoas, 
me divirto, arranco sorrisos, mas sei das 
minhas responsabilidades. Eu vou assumir um 
cargo e levar responsabilidade, trabalhar para 
cuidar do povo de Sergipe, cuidar do estado, 
não é ficar com papagaiada, porque precisa 
ter responsabilidade, porque você muda a 

Luizão Dona Trampi e o candidato a 
deputado federal Rodrigo Valadares

10/16
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vida das pessoas. É isso que eu quero que 
as pessoas entendam, que o político tem 
que ter responsabilidade e é isso que eu 
vou cumprir no meu mandato, sendo eleito 
Deputado Estadual. 

Sua vida familiar, você é casado, 
solteiro? Sou casado, minha esposa é 
Josineide, eu chamo ela de “a Lôra”, 
uma pessoa especial, que me trata de 
uma maneira que acho que são poucos os 
casais pra ter o tratamento que a gente 
tem, ela por mim e eu por ela. Uma pessoa 
maravilhosa que Deus também colocou na 
minha vida. Trabalha comigo, tá sempre no 
dia a dia ali lutando comigo. Muita gente 
ver a gente brincando nas redes sócias 
pensa que é só ali, mas não, nosso dia a 
dia é assim, brincando, é resenha, e eu não 
filmo nem 1% do que é a vida da gente. 

A vida da gente é uma diversão, graças a 
Deus uma parceria boa. Inclusive ela agora 
tá na oficina batalhando, lutando enquanto 
eu fico pelo mundo na correria para poder 
ver como é que sai aí nas urnas, se a gente 
consegue ter um resultado maravilhoso 
que é a vitória se Deus quiser. E ela tá lá 
lutando, torcendo e me incentivando. Que 
a política tem horas que o cara fica meio 
desanimado, mas é os altos e os baixos, 
não tem por onde correr, mas estamos 
levando, caminhando devagarzinho e se 
Deus quiser vai da tudo certo no final. 

11/16
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Luizão já tem filhos com a Lôra? Ainda 
não. Mas ela tem dois filhos do primeiro 
casamento dela. 

Tem alguma mensagem para os 
leitores? Eu quero deixar uma coisa aqui 
clara que eu costumo falar nas minhas 
entrevistas que o Deputado Estadual ele 
precisa entender o significado da palavra 
estadual. Por que eu falo isso? Porque 
na maioria das vezes quando esses caras 
se elegem, eles acham que tem que 
trabalhar só pela região que ele teve uma 
quantidade expressiva de votos e não é 
dessa forma. Você tem que respeitar voto 
a voto, respeitar cada eleitor de Sergipe, 
independente se votou em você ou não. 
Você tem que entender que é um Deputado 
Estadual, e não regional, não existe 
Deputado Regional. Você precisa ter um 
olhar para todo o estado, principalmente 
para as áreas onde tem uma dificuldade 
maior que são os pequenos municípios, 
porque são eles que tem problema 
na Saúde, na Educação, problema na 
Segurança e que esses problemas que 
existe lá nas cidades pequenas, acarretam 
e vem para a cidade grande. Por exemplo, 
se não tem Hospital que funcione no 
interior vai superlotar o da capital. Por 
isso que a gente tem que marcar no pé e 
lembrar que esses municípios existem. E 
muitos Deputados noção tem coragem de 
sair do gabinete e ir lá buscar o problema 
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não. Buscar o problema na Segurança, que 
muitas vezes você chega em uma cidade 
pequena dessa na delegacia só tem um 
policial, uma viatura com pneu furado, as 
vezes sem combustível. Uma cidade com 
4, 5, 6 mil habitantes, você chega em um 
hospital não funciona, não tem médico 
nem medicamento. Esses problemas todos 
da cidade pequena, vai superlotar o da 
cidade grande. A gente precisa marcar 
essas cidades pequenas, para resolver 
esses problemas e desafogar todo o 
sistema. E eu vou fazer isso, vou sair do 
meu gabinete, vou município por município 
fiscalizar isso aí, vou filmar e vou cobrar, 
e vou da vez e voz aquelas pessoas que 
estão sofrendo ali, que muitas das vezes a 
grande mídia não dá. E eu vou usar minhas 
redes sociais justamente para isso. Eu 
tenho a melhor ferramenta hoje para poder 
trazer o povo para dentro do mandato que 
é rede social. Eu vou trazer o povo para 
dentro da Assembleia Legislativa, o povo 
vai poder acompanhar o meu trabalho e o 
trabalho dos colegas. Para poder ter uma 
dinâmica de como funciona e como eles 
vão cobrar. E poder cobrar os candidatos 
que eles votaram também. E o candidato 
precisa ter responsabilidade, não é porque 
eu tive 10 mil votos em Aracaju e 2 
votos em Malhador que eu vou abandonar 
Malhador. Eu não posso fazer isso, eu 
preciso entender que eu sou Deputado 
Estadual, não sou Deputado Regional, eu 
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não tenho 
que cuidar 
de uma 
região, eu 
tenho que 
cuidar do 
Estado. Eu 
tenho que 
buscar o 
problema, 
tenho que 
buscar o 
jogo para 
sair jogando. 
Falando em 
futebol, eu 
tenho que 
ser o meia 
que vai 
buscar jogo, 
eu tenho que 
buscar para sair jogando, independente 
de quem seja Governador, de quem seja 
Secretário. Eu vou bater na porta e cobrar. 
Não adianta você só subir na tribuna, fala, 
fala e fala, entra em um ouvido e sai no 
outro. Você tem que falar e que buscar 
solução, não é ficar nessa moleza. 

Luizão, você falou sobre o projeto para os 
presidiários e para os menores infratores, 
como é que se pode resolver essa situação? 
É um sonho que eu tenho de criar um 
projeto que traga curso profissionalizante 

Com seu jeito simples e sempre 
com um sorriso, Luizão por onde 
passa conquista as pessoas
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para juventude do nosso estado, porque 
hoje uma das maiores dificuldades que a 
gente tem vivido não só em Sergipe, mas 
no Brasil inteiro é a falta de mão de obra 
qualificada. Não estamos vendo ninguém do 
poder público aí se dedicando a esse setor 
de profissionalizar a juventude. Nós temos 
que levar o ensino profissionalizante para 
dentro das escolas. Criar escola com ensino 
integral, precisamos cobrar isso, eu vou cobrar 
isso do Governo do Estado, independente 
de quem seja. Escola com ensino integral 
e poder colocar cursos profissionalizantes 
dentro daquelas escolas para as crianças, a 
juventude estudar e também aprender uma 
profissão. Vamos trabalhar, buscar apoio da 
própria Assembleia Legislativa, Deputados 
Federais, Senadores, Governador, até do 
Governo Federal, para a gente criar um projeto 
em Sergipe de Escola Profissionalizante, para 
levar curso profissionalizante para todos os 
municípios de Sergipe. Pegar o jovem que 
tá na esquina parado sem fazer nada com a 
mente vazia e jogar ele dentro desse projeto, 
transformar ele em um profissional. 

Aí sim, a porta do mercado abre para ele. 
Porque quando você é um cara qualificado 
o mercado abre as portas para você, e hoje 
a maior dificuldade para empregar é a 
falta de mão de obra qualificada. Se você 
perguntar para todos empresários, todos 
donos de indústrias do Brasil qual é sua maior 
dificuldade aqui?! Vai ser mão de obra. E esse 
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mesmo curso eu quero levar para dentro das 
unidades prisionais do nosso estado. Muita 
gente me pergunta qual projeto na área de 
Segurança Pública, e nessa área vamos lutar, 
vamos brigar na Assembleia pelo aumento 
do salário da polícia, melhoria de viatura, 
armamentos. Vamos lutar por isso, e também 
vamos preparar, já que no Brasil não existe 
isso da prisão perpétua, o preso chega no 
presídio e amanhã ele sai, vamos tentar 
mudar a vida do cara. Vamos aproveitar que o 
Estado tem o controle desse cara e colocar ele 
dentro de uma escola profissionalizante dentro 
do presídio, e ele vai aprender mecânica, 
funilaria, pintura, eletricista, pedreiro, o que 
ele quiser aprender. Aí você diz que o cara 
não quer, mas existe dois tipos, o cara que 
vive do crime e o cara que praticou o crime 
por acaso. Depois que a gente implantar esses 
cursos profissionalizantes dentro do presídio 
quem é quem vai reintegrar esse cara a 
sociedade? O próprio Governo. Quem vai da a 
primeira oportunidade? O Governo. 

Se ele não tiver onde encaixar o cara, 
ele pode chegar em uma empresa mostrar 
que tem o profissional, o governo arca por 
3, 5 meses ou 1 ano de salário dele e nós 
vamos reintegrando ele na sociedade. Quer 
dizer, você tirou o cara do crime, melhorou 
a questão da segurança pública. Vale apena 
você resgatar um ser humano. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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a última 
quinta-feira 

(8), o presidente do 
PROS em Sergipe, 
o empresário  
Geraldo Teixeira, 
conhecido 
como Teixeira 
Caminhões, 
participou de uma 
entrevista no Jornal 
da Rio 1ª Edição, 
quando fez questão 
de esclarecer as 
acusações de 
fraude que sofreu 
por parte da coligação do candidato Fábio 
Mitidieri no programa eleitoral gratuito.

“Foi um susto! Imagina você viver 
corretamente pagando os seus impostos 
de todas as suas empresas e por um 

TEIXEIRA ESCLARECE 
ACUSAÇÕES GRAVES 
EM PROGRAMA 
ELEITORAL E SEGUE 
COM O PROS
N

O atual presidente do PROS, Teixeira 
Caminhões, esclarece denúncias e 
segue na direção do partido 
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segundo seu nome e rosto estão na TV como 
fraudador. Meu pai e minha mãe viram 
aquelas acusações, até meu netinho falando 
que eu estava passando na televisão, foi 
revoltante essas falsas acusações”, disse o 
presidente do PROS.

No programa eleitoral da terça-feira (6), o 
presidente do partido sofreu duros ataques 
na propaganda eleitoral da coligação do 
candidato ao governo de Sergipe, Fábio 
Mitidieri. Na ocasião, a foto de Geraldo 
Teixeira aparecia ao lado de acusações de 
fraudes em assuntos relacionados ao partido.

No mesmo dia, o governador de Sergipe, 
Belivaldo Chagas, fez questão de ligar 
ao empresário para deixar claro que não 
tinha envolvimento com a tal propaganda. 
Teixeira disse que Belivaldo fez questão 
de ressaltar que “não compactuava com 
essa injustiça, pois o governador me 
conhece e sabe do meu caráter”. Também 
recebeu uma ligação de Fábio Mittidieri se 
desculpando por essa injustiça, completou 
o presidente do PROS em Sergipe.

Até mesmo o marqueteiro da campanha de 
Mitidieri, o conhecido Carlos Cauê, também 
telefonou para o empresário para dizer 
textualmente que “cometeu um erro grave”. 
Na verdade, disse ele, “eu fui induzido ao 
erro e, por isso, quero pedir desculpas”. E 
mais: garantiu colocar um vídeo no mesmo 
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programa eleitoral reparando o tal erro a que 
foi induzido. Após a repercussão, o advogado 
da coligação Hunaldo Mota destacou que as 
medidas judiciais serão tomadas. “Passadas 
as indignações, vamos tomar as medidas 
cabíveis. Já recebi do próprio Teixeira a 
autorização para iniciarmos um processo 
contra esse ato injusto”, disse o advogado. 

O empresário Teixeira Caminhões, que é 
conhecido como “o pai dos pobres do sertão” 
ficou indignado com o que ocorreu. Vale 
lembrar que ele não tem problema algum, 
pois o que estava ocorrendo era uma questão 
com a direção nacional do PROS o qual foi 
resolvido e Teixeira reassumiu o partido em 
Sergipe. “Vamos aguardar o desenrolar dos 
fatos”, destacou.

Para explicar melhor o episódio, Teixeira 
Caminhões e o seu advogado Hunaldo Mota 

Teixeira Caminhões esclarece episódio grave envolvendo o 
seu nome num programa eleitoral ao jornalista Toni Alcântara
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concederam esclarecimentos aos jornalistas 
Toni Alcântara e Cláudio Vasconcelos, do 
Caderno O VOTO do Cinform Online. “E a 
palavra mais adequada para traduzir esse 
fato é indignação, pois foi algo estarrecedor”.  

“Imagine: minha mãe e meu pai estão se 
recuperando de uma doença grave e assistindo 
televisão vendo minha foto preto e branco, 
meu pai tem mais de 70 anos minha mãe 
mais de 65 anos, minha filha de 22 anos, 
que é advogada, ficou estarrecida , meus 
amigos enfim um absurdo a maneira como foi 
exibido essas inserções me colocando como 
fraudador”, desabafou o empresário.

Teixeira esclarece que é um empresário 
de sucesso, “não vivo da política, preciso 
do meu nome, gosto da política, mas nunca 
imaginava hoje estar passando por isso”. 
E mais: “Tenho várias empresas, como a 
Teixeira Caminhões, Teixeira Guindaste, 
Auto Posto Teixeira, Teixeira Agronegócio, 
tenho credibilidade e pago meus impostos 
rigorosamente em dia”. 

Diz também que respeita e cumpre as 
Leis mas, “ser chamado de fraudador ficou 
muito pesado para o que eu represento 
para minha família, para meus amigos”. A 
indignação é maior ainda porque “todas as 
minhas empresas têm certidões, tudo que é 
meu é declaro no imposto de renda, pois sou 
extremadamente cauteloso e cumpro a Lei”. 
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E repetiu: “o governador Belivaldo Chagas 
me ligou no mesmo dia, e me falou que não 
compactua com isso”. Para se ter uma ideia 
do caso, ele foi convidado para ser suplentes 
de quase todos os candidatos a senador.  
“Laercio veio pessoalmente me convidar e o 
próprio governador disse que apoiava nosso 
nome”, faz questão de dizer. 

Além do governador, que ficou surpreso, 
Teixeira diz que “o próprio Givaldo Ricardo, 
responsável pela Comunicação do Governo 
do Estado, me ligou e garantiu que aquela 
informação não partiu do governo”. 

PALAVRA DO ADVOGADO – O advogado 
de Teixeira, Hunaldo Mota, disse em 
entrevista ao programa de André Barros 
que “confesso que muito embora não seja 
novidade pra mim, no mundo jurídico  eu 
ainda consigo me indignar e me surpreender 
com a capacidade de bruxaria como essa em 
relação ao empresário Teixeira, ao homem 
Teixeira, a pessoa de Teixeira”, ressaltou.

Ele diz que ficou indignado porque “vê 
nessas inserções só mentiras” como por 
exemplo quando diz que Teixeira “é um 
suplente de senador cassado (primeira 
mentira) porque ele não foi cassado e 
sim teve o registro de sua candidatura 
indeferido”, diz. E mais: “Teixeira foi 
cassado porque fraudou uma convenção 
(outra mentira) deslavada que vamos 
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contestar na 
justiça”. Os fatos 
jurídicos mostram 
que, no dia 5 de 
agosto, o Pros fez 
a convenção sobre 
a presidência de 
Teixeira, esclarece, 
e “legitimamente 
escrito no TRE, 
é de domínio 
público todas essas 
informações podem 
conferir, ele fez a 
convenção”. Acontece que Jorge Alberto 
já havia feito outra quando ele “ainda 
achava que era presidente no dia 2, mas 
ele não era mais presidente”. 

Por isso, tanto o advogado quanto 
Teixeira fazem questão de dizer que “o Dr. 
Jorge Alberto não fraudou nada também, 
ele ali quando convocou ele era o legitimo 
presidente”, porque ele não fez nada ilícito. 
“Jorge Alberto não fraudou assim como 
Teixeira também. Nada foi conduzido de 
forma fraudulenta”, faz questão de dizer.

Prossegue o advogado Hunaldo: “No 
dia 17 de agosto, o TRE indefere o DRAP 
de Jorge Alberto, porque ele não tinha a 
condição de presidente , ele não poderia 
assinar aquele DRAP, dois dias depois, com 
a guerra nacional do PROS, uma briga entre 

Após os esclarecimentos, 
Teixeira diz que vai trabalhar para 
fortalecer o PROS em Sergipe
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o ex-presidente e o atual presidente, e no 
dia 17 de agosto o TSE, dar uma liminar 
reconduzindo Jorge Alberto ao comando 
do PROS, por consequência Teixeira foi 
indeferido, muito diferente de cassado”. 

Teixeira me procurou, disse Hunaldo, para 
explicar e, “eu pedir calma a ele, falei que 
é uma questão jurídica, uma figura jurídica, 
mas quando você bota cassado é totalmente 
diferente, ou seja, maldade pura”.

AS MEDIDAS JUDICIAIS – “A coligação 
de imediato na própria terça-feira protocolou 
uma representação com pedido de direito 
de resposta, a retirada da propaganda do ar 
me parece que foi retirada não por decisão 
judicial, e que não está veiculando mais”, 
disse Hunaldo. Teixeira já autorizou o seu 
advogado a entrar com ação penal em função 
do crime que imputado a ele. 

Teixeira Caminhões faz questão de dizer 
que, entre ele o Dr. Jorge Alberto não existe 
problema algum, que vai procurar juntos um 
entendimento para que o PROS continue 
no processo eleitoral com as decisões já 
tomadas e, doravante, “em clima de paz e 
em benefício dos candidatos e visando as 
eleições deste ano e de 2024”.  

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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Tribunal Regional Eleitoral de Sergipe 
(TRE-SE) impugnou a candidatura de 

Valmir de Francisquinho (PL) ao governo de 
Sergipe. A decisão do colegiado foi unânime, 
proferida em julgamento nesta quinta-feira, 8, 
após a sustentação dos pedidos do Ministério 
Público Eleitoral e da defesa de Valmir.

De acordo com o advogado especialista 
em processo eleitoral, Wesley Araújo, a 
decisão desta quinta-feira cabe recurso. 
Durante o julgamento, a defesa de Valmir 
apresentou contestações em relação a 

TRE-SE INDEFERE 
REGISTRO DE 
CANDIDATURA DE 
VALMIR AO GOVERNO 
DE SERGIPE
O

Apesar da decisão do TER-SE, Valmir está 
confiante de que será absolvido no TSE em Brasília
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atuação e entendimento do MPE, mas 
não convenceu o colegiado. Valmir segue 
em condição de inelegibilidade e, portanto, 
terá um prazo ainda mais curto para tentar 
reverter a sua situação eleitoral junto ao 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

O MP Eleitoral entende que Valmir 
cometeu abuso de poder em 2018, na 
campanha para eleger o seu filho, Talysson 
de Valmir (PL), a deputado estadual. Ele 
teria se aproveitado da máquina pública 
em Itabaiana, quando era gestor, para 
impulsionar a candidatura de Talysson Costa.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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candidato ao governo pelo PSD, Fábio 
Mitidieri, e o vice Zezinho Sobral 

apresentaram as propostas do plano de 
Governo referentes à saúde pública do 
estado para representantes da Sociedade 
Médica de Sergipe (Somese), na manhã de 
quinta-feira, dia 08.

Dentre as propostas apresentadas, 
Fábio destacou a prioridade para a 
descentralização dos serviços de saúde, 
com a construção de hospitais regionais no 
interior; a valorização dos profissionais de 
saúde e promoção do diálogo permanente 
com a categoria; investimentos em 
inovação e tecnologia, com a implantação 

FÁBIO APRESENTA 
PROPOSTAS PARA A 
SAÚDE PÚBLICA NA 
SOMESE
O

O candidato ao governo pelo PSD, Fábio Mitidieri, 
e o vice Zezinho Sobral apresentaram as propostas 
do plano de Governo na Somese

FO
N
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do Sistema de Prontuário Eletrônico Único 
e sistema de consultas por telemedicina; 
criação do Programa Opera Sergipe, para 
agilizar a realização das cirurgias eletivas; 
criação de três novos Centros Diagnósticos 
e ampliação da lista dos exames realizados; 
fortalecimento dos hospitais regionais, 
ampliando as especialidades; garantia 

2/4
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do pleno funcionamento do Hospital 
do Câncer e construção de Centros de 
Equoterapia públicos.

Fábio Mitidieiri e Zezinho Sobral têm 
experiência na área e compromisso com a 
melhoria dos serviços de saúde em Sergipe. 
“Minha família atua nessa área médica há 
muitos anos aqui em Sergipe. Eu já trabalhei 
nas empresas da minha família e tenho 
experiência na gestão da Saúde. O meu vice 
Zezinho Sobral também já foi secretário de 
Saúde do Estado e conhece as demandas e 
o funcionamento dos serviços em Sergipe. 
Quando eleitos, teremos atenção especial 
para essa área. Quero promover a formação 
continuada das equipes de saúde, criação e 
implantação da residência multiprofissional, 
em todas as carreiras de saúde e ampliação 
da residência médica, de acordo com a 
necessidade da rede de saúde. Aqui nós já 
discutimos a criação dessa residência como 
forma de dinamizar o atendimento e oferecer 
mais conhecimento”, promete.

O presidente da Somese, Hesmoney 
Ramos, elogiou as propostas para e reforçou 
a importância da criação de uma residência 
médica no estado. “Esse debate é importante 
para que a sociedade médica possa conhecer 
as propostas do candidato e apresentar as 
suas ideias e as demandas do sistema. Fábio 
nos apresentou boas ideias para a Saúde 
do e ficamos contentes em saber que ele 

3/4
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planeja criar uma residência médica aqui. Já 
era uma demanda da sociedade médica, até 
para dinamizar os serviços”, disse.

OUTRAS PROPOSTAS - O plano de governo 
da coligação Novo Tempo pra Sergipe, formada 
por Fábio, Zezinho e o candidato ao Senado, 
Laércio Oliveira, também pretende fortalecer 
o atendimento voltado aos sequelados da 
Covid-19 e outras doenças e fortalecer os 
Centros de Atenção Psicossocial (CAPS). 

FALTAM 22 DIAS PARA AS ELEIÇÕES

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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DANIELLE REALIZA 
CARREATA NA 
GRANDE ARACAJU 
EM CAMPANHA PARA 
O SENADO

s moradores do conjunto Marcos Freire 
III, em Nossa Senhora do Socorro, 

recepcionaram, na quarta-feira (07), 
a candidata ao Senado por Sergipe, a 
delegada Danielle Garcia (Podemos), que 
reafirmou seu compromisso de trabalhar 
em Brasília pelo desenvolvimento do 
estado e de seus municípios.

Em cada trecho percorrido, os cidadãos 
demonstraram a confiança na delegada 
Danielle para ser sua representante no 

1/2

Moradores do conjunto Marcos Freire III, em Socorro, 
recepcionaram a candidata ao Senado, delegada Danielle Garcia
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Senado Federal. “Eu acredito em um 
Sergipe livre da política que promove esse 
descaso em nosso estado e que é feita 
por aqueles que querem o poder acima do 
povo”, afirmou.

Danielle Garcia destacou ainda a 
importância da união dos sergipanos para 
promover a mudança que Sergipe precisa. 

“O nosso projeto é o que representa 
verdadeiramente a oposição a estes que 
colocaram nosso estado nessa situação, 
com péssimos índices em todas as áreas e 
problemas que persistem há anos. O poder 
para mudar tudo isso está nas mãos do 
cidadão, fazendo a escolha certa dos seus 
representantes”, salientou.

“A nossa candidatura tem o compromisso 
de proporcionar um mandato onde os 
sergipanos terão voz e vez no Senado. Uma 
senadora que vai atuar com base no diálogo 
constante com a sociedade com o intuito 
de garantir um cenário positivo na saúde, 
educação, segurança, geração de emprego 
e demais áreas. Para isso, precisamos estar 
juntos e no dia da eleição votar na delegada 
Danielle 190”, enfatizou a candidata. 

(Foto: Igor Graccho - Fonte assessoria)

2/2

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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principal discurso de Alessandro Vieira 
(PSDB), candidato ao governo de Sergipe, 

é o combate à corrupção. Em entrevista ao 
programa Sergipe Verdade, da rádio SIM FM, 
ele usou frases firmes para criticar o atual 
grupo governista, indicando que há prática 
de corrupção em contratos e licitações.

“Tem uma quantidade imensa de casos de 
corrupção, desperdícios, contratos suspeitos, 
licitações repetidas, e que tem a participação 
desse grupo que está no governo do Estado. 
Sergipe é terra de muro baixo e todo mundo 
sabe do enriquecimento (ilícito) de grupos 
nos últimos anos. Precisamos enfrentar 
isso. O povo precisa decidir para onde vai o 
dinheiro”, destacou.

Alessandro garante uma virada de chave, 
caso seja eleito. “O mais importante eixo da 
nossa proposta é um choque de honestidade. 

ALESSANDRO DIZ 
QUE TORNEIRA DA 
CORRUPÇÃO VAI SER 
FECHADA EM SEU 
GOVERNO

O
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Estamos 
falando de uma 
gestão honesta, 
transparente, 
qualificada, que 
feche a torneira 
da corrupção. A 
estimativa com 
base nos cálculos 
da ONU, aponta 
a possibilidade 
de economia 
de até R$ 600 
milhões por ano 
acabando com 
a corrupção, 
desperdício e 
incompetência”, 
frisou. O candidato disse que vai apostar 
em investimento na geração de emprego e 
renda, fortalecimento da educação, resgate 
da saúde e construção de uma política de 
turismo para alavancar o Estado.

O principal discurso de Alessandro 
Vieira (PSDB), candidato ao governo 
de Sergipe, é o combate à corrupção
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candidato ao Senado Laércio Oliveira 
(PP) continua recebendo importantes 

apoios na sua caminhada rumo ao Senado 
Federal. Quem também decidiu unir forças 
ao seu projeto político foi o prefeito de 
Laranjeiras, Juca de Bala. “Assumimos um 
compromisso com ele para ajudar o nosso 
município. É isso que nós queremos e 
precisamos”, disse o prefeito.

“Nós estamos unidos. O empresário 
Marcos Franco já tinha conversado comigo 
e com todo o seu agrupamento. Essa 
unidade em torno do nome de Láercio é 
super importante porque a gente vai junto 
com um único objetivo. Nós votamos nos 
candidatos do agrupamento de Marcos e 
do governador Belivaldo Chagas, queremos 
mostrar a Sergipe que estamos com um 
único propósito que é o de ajudar Laranjeiras 
e o Estado de Sergipe com desenvolvimento 
e geração de empregos”, declarou.

Segundo Juca, para a escolha do nome 
de Láercio pesou muito o seu histórico de 
compromisso e respeito. “Os candidatos 
que a gente tem que escolher são aqueles 

PREFEITO DE LARANJEIRAS 
CONFIRMA APOIO 
A LAÉRCIO OLIVEIRA

O
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que estiveram junto conosco durante esse 
mandato de um ano e meio e que estarão 
com certeza nos próximos dois anos e meio. 

Laranjeiras precisa de aliados como Laércio 
para, junto com o prefeito, tocar as demandas 
e ajudar aquele povo que a gente tanto ama e 
que tanto precisa”, concluiu Juca.

Juca da Basla: “Essa unidade em torno do 
nome de Láercio é super importante porque 
a gente vai junto com um único objetivo”
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a quinta-feira (8), Valadares Filho, 
candidato ao Senado, recebeu uma 

importante declaração de voto. Para receber 
esse valioso apoio, ele fez questão de 
encontrar-se com o prefeito de Malhador, 
Francisco de Assis Araújo Júnior, o Assisinho 
(PL), na sede do município. “Nos seus 12 
anos como deputado federal, Valadares Filho 
fez muito por Malhador, com investimentos 
de mais de R$ 8 milhões para obras em 
benefício do nosso povo.  

Por esse motivo, nesse momento, não 
poderia deixar de dar o meu apoio à 
sua candidatura a senador, pois tenho a 
certeza de que, quando eleito, ele fará 
muito mais do que já fez por nós e por 
Sergipe” afirmou Assisinho.

PREFEITO DE MALHADOR 
GARANTE VOTAR EM 
VALADARES FILHO

N

Prefeito Assisinho: “Valadares Filho é um 
jovem atuante, inteligente e muito preparado”
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O prefeito também elencou outros 
fatores que o levaram a tomar essa decisão: 
“Valadares Filho é um jovem atuante, 
inteligente e muito preparado. 

Ele está pronto para fazer um grande 
mandato como senador da República. 
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Com sua experiência no Congresso, ele vai 
contribuir, e muito, para o desenvolvimento 
do nosso município, assim como de todas 
as regiões do estado”, reiterou o gestor 
de Malhador. Ele finalizou dizendo que 
vai trabalhar para convencer os eleitores 
de sua cidade de que Valadares Filho é 
a melhor opção para o Senado e, dessa 
forma, contribuir para que ele obtenha uma 
expressiva vitória no dia 2 de outubro.

Valadares Filho, por sua vez, fez questão 
de demonstrar a sua satisfação em receber 
o expressivo apoio do prefeito de Malhador. 
“Eu agradeço ao meu querido prefeito 
Assisinho – um jovem trabalhador e muito 
competente – esse honroso apoio. Ele 
vem embasado na confiança em minha 
atuação enquanto parlamentar e no antigo 
relacionamento que nós temos com seu tio, 
Dedé do Inhame, e com sua família. Se eu 
fiz muito pelo município como deputado 
federal, farei muito mais como senador. 

Serei um parceiro do prefeito para 
colaborar com seu governo para que ele 
continue fazendo essa verdadeira revolução 
que sua administração vem promovendo 
em Malhador’, ressaltou o senador de Lula, 
como Valadares Filho está sendo chamado 
nos lugares por onde passa. 

(Fonte e foto assessoria).

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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andidata a deputada estadual pelo PSB, 
a médica pediatra Dra. Silvia Palmeira 

tem como bandeira de campanha a defesa 
da saúde das crianças e adolescentes, e 
defende a ampliação de hospitais da criança 
com UTIs na capital e nos polos regionais 
do Estado. Com vasta experiência política 
e uma gestão marcada por grandes obras e 
ações quando prefeita e secretária de saúde 
do município de Pirambu, Silvia Palmeira 
disputa uma vaga na Assembleia Legislativa 
ao lado dos candidatos ao senado e governo, 
Valadares Filho (PSB) e Rogério Carvalho 
(PT), respectivamente. Para Dra. 

Silvia, Sergipe é carente de unidades 
de saúde para crianças. “Vivenciamos 
momentos críticos e desastrosos na saúde 
pública, principalmente no que concerne a 
assistência às nossas crianças. Infelizmente 
só temos a pediatria do Huse que atende alta 

Candidata a deputada estadual, médica 
pediatra tem como principal bandeira de 
campanha a saúde das crianças e adolescentes

DRA. SILVIA DEFENDE 
AMPLIAÇÃO DOS 
HOSPITAIS DA CRIANÇA 
NO INTERIOR DO ESTADO

C

1/4
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O carinho com que Dra. Silvia trata as 
crianças, é o mesmo para membro da sua 
família ou um paciente qualquer 

D
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2/4

complexidade, 
por isso, 
precisamos 
ampliar o 
hospital da 
criança e 
equipar com 
leitos de UTI 
para desafogar 
as demais 
unidades de 
pediatria”, 
disse. 
“As mães 
agonizam com 
seus filhos 
nos braços 
nas unidades 
de saúde e 
encontram 
como barreiras 
a falta de 
leitos e de 
uma assistência digna. Vou lutar para que 
as mães e nossas crianças não sofram mais 
por falta de unidades, leitos e profissionais”, 
prometeu Silvia Palmeira. 

Dra. Silvia, como é conhecida em todo 
estado, tem um trabalho reconhecido 
também como médica pediatra. Sua 
trajetória profissional é marcada por 
diversas ações sociais em prol das 
crianças e dos adolescentes.
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QUEM É 
DRA. SILVIA 
- Formada 
em Medicina 
pela 
Universidade 
Federal de 
Sergipe e 
Odontologia 
pela 
Universidade 
Federal de 
Alagoas 
(UFAL), 
Dra Silvia 
Palmeira 
acumula pós-
graduação 
em saúde 
mental pela 
Universidade 
Federal 
do Ceará e especialização em educação 
na saúde para preceptores do SUS pelo 
Instituto Sírio Libanês de Ensino e 
Pesquisa do Ministério da Saúde.

TRAJETÓRIA PROFISSIONAL E POLÍTICA 
– Dra. Silvia foi prefeita e secretária de 
saúde do município de Pirambu; preceptora 
da Residência em Medicina do SUS pelo 
Instituto Sírio Libanês de Medicina e 
Pesquisa; membro da Sociedade Brasileira 
de Pediatria, da Sociedade Sergipana de 

Não importa se é menino ou 
menina, o cuidado que a Dra. 
Silvia dedica é sempre o mesmo 
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Pediatria, da 
Sociedade 
Médica de 
Sergipe 
(Somese) e 
ex-diretora 
do Sindicato 
dos Médicos 
de Sergipe 
(Sindimed). 

O trabalho 
social em prol 
das crianças e 
adolescentes 
teve início 
no programa 
de saúde da 
família como médica plantonista e mediadora 
de conflitos na área de saúde. 

Além disso, presidiu o Conselho de 
Segurança Alimentar e Nutricional, coordenou 
em todo estado a Pastoral da Criança, foi vice-
presidente do Conselho do Laicato do Brasil 
(Conal) na Arquidiocese de Aracaju e exerceu 
vários cargos públicos, o que lhe rendeu o 
reconhecimento do seu trabalho, através de 
dezenas de títulos e homenagens.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

Dra. Silvia: um nome respeitado 
no mundo da Medicina em Aracaju 
e em todo estado de Sergipe

4/4
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advogado Henri Clay, candidato a senador 
pelo PSOL, começou essa campanha com 

apenas 1 ponto percentual nas pesquisas 
de intenção de voto. Mas bastou somente 
pouco tempo de movimentação política e 
propaganda eleitoral na televisão, no rádio 
e nas redes sociais para que a sua posição 
no ranking de intenção de votos subisse 

HENRI CLAY CRESCE 
PARA O SENADO
E É CHAMADO DE 
“CABEÇA BRANCA”

O

1/4

Depois que passou a ser chamado de “cabeça branca”, 
Henri Clay melhorou seu desempenho nas pesquisas
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para 8,4 (%) pontos, conforme atestou a 
pesquisa do Instituto Atlas Intel/Rede FAN 
F1 divulgada recentemente.

Há quem diga que isso tem a ver com 
seus precoces cabelos grisalhos, já que o 
candidato Henri Clay, assim que ganhou 
maior visibilidade, passou a ser chamado 
carinhosamente por seus admiradores como 
“Cabeça Branca” e avançou sobre o até 
então calmo território do cenário político 
como um verdadeiro furacão eleitoral. 

Henri Clay já superou a marca de 
candidatos considerados favoritos 
ao cargo, e agora avança para logo 
ultrapassar - se mantiver essa média 
de crescimento - o candidato Eduardo 
Amorim (PL) entrando de vez na zona de 
competição efetiva, para vencer o pleito, 
contra os atuais líderes da competição, 
os candidatos ao senado Valadares Filho 
(PSB) e Danielle Garcia (PODEMOS).

OS NÚMEROS DA PESQUISA - A pesquisa 
do Instituto Atlas Intel, além do crescimento 
vertiginoso do candidato Henri Clay mostra 
também a recuperação da candidata Danielle 
Garcia que reassumiu a liderança no ranking 
e a estabilização das posições de Valadares 
Filho e Eduardo Amorim.

O FURACÃO HENRI CLAY - Como um 
ciclone que movimenta ventos a mais de 
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120 quilômetros por hora, a candidatura a 
senador do advogado Henri Clay parece ter 
fundadas razões para crescimento, segundo 
observações de analistas políticos.
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A primeira razão é que ele não é um 
iniciante qualquer nesse jogo. Henri Clay 
tem uma boa imagem pública construída 
ao longo do tempo como atuante advogado 
de causas trabalhistas e sociais, como 4 
vezes presidente da Ordem dos Advogados 
de Sergipe, obteve mais de 130 mil votos na 
eleição para o senado (2018); é um antigo 
militante de esquerda e um histórico aliado 
do ex-presidente Lula.

Além disso, seus concorrentes são quase 
todos de direita e são também bolsonaristas 
convictos, casos concretos de Laércio 
Oliveira, Danielle Garcia e Eduardo Amorim. 
Mesmo o candidato do PSB, Valadares 
Filho, aliado formal da chapa majoritária 
do PT, tem uma história de posições dúbias 
e contraditórias no campo da esquerda, 
votando a favor do impeachment da ex-
presidente Dilma Rousseff, apoiando o 
governo Bolsonaro e até sendo candidato a 
vice-prefeito de Aracaju (2018) ao lado da 
candidata da direita Danielle Garcia.

LULA DE VERDADE - Tudo isso faz de 
Henri Clay o único candidato a senador com 
um perfil  de esquerda, de aliado real de 
Lula, de militante dos movimentos sociais 
em Sergipe e no Brasil, fatores que estão 
impulsionando concretamente a sua distinta 
e inovadora candidatura ao senado federal.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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uDurante passagem pela região do Baixo 
São Francisco, a candidata a deputada 
federal Yandra de André (União), conversou 
com moradores da região e ouviu sobre os 
principais anseios.

uYandra destacou o valor turismo para a região 
e a importância de investimentos locais. 

u“A ponte que liga Neópolis à Penedo, 
unindo os estados de Sergipe e Alagoas, 
vai ajudar muito o turismo daqui. Com 
esta obra, passaremos a integrar a rota 
do desenvolvimento e isso vai trazer um 
estímulo para a economia local”, ressaltou. 

uE mais: “Vai contribuir com o escoamento 
dos produtos agrícolas produzidos e pode, 
também, facilitar o fluxo de pessoas”.

uYandra detalhou as potencialidades 
da região e se colocou à disposição para 
defender os interesses locais. 

uOs moradores da região já demonstraram 
confiança em Yandra e acreditam que, 
com ela, a região terá uma representante 
no Congresso Nacional. 

BASTIDORES
DAS ELEIÇÕES 2022

1/8
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uRogério Carvalho comentou sobre a 
prisão social e financeira vivida pelos 
sergipanos e apresentou propostas de 
programas para trazer a verdadeira 
independência, gerando desenvolvimento 
econômico, emprego e renda.

uO candidato ao Governo de Sergipe disse 
que apesar do 7 de setembro fazer referência à 
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libertação do país, na verdade, o caminho para a 
“verdadeira independência” ainda está distante.

uSegundo o escolhido por Lula, 
“independência é você ter o que comer, ter o 
sustento de casa. 

u“É ter sua terrinha para plantar e para 
colher. É poder ter o seu trabalho, ter sua 
aposentadoria com dignidade. Independência 
é poder pagar as contas”, disparou.

uAinda de acordo com o candidato, o termo 
se contradiz com a realidade vivida pelos 
sergipanos e brasileiros que, conforme o seu 
entendimento, vivem momentos de “sofrimento, 
angústia e preocupação com o amanhã”. 

u“Independência é você ter condição de 
comprar sua tv, seu carro, sua casa. Sempre 
sonhando com um futuro melhor. O povo já 
viveu isso com o PT”, destacou.

u“O povo vive uma realidade de sofrimento 
e desesperança”. As declarações de Rogério 
Carvalho se refletem, diretamente, na 
situação vivida por milhares de sergipanos. 

uSimão Dias viveu momentos de festa com 
a passagem do Time de Lula pela cidade, no 
último fim de semana. 

uAcompanhado de Rogério Carvalho 
(PT), candidato a governador, do prefeito 
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da cidade, Cristiano Viana (PSB, e de 
lideranças políticas da região, Valadares 
Filho percorreu dezenas de ruas do 
município em carreta histórica. 

uEm diversos pontos, ele descia para 
conversar e abraçar o povo que se 
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postava nas ruas e calçadas para saudar 
a manifestação. 

u“Foi um momento de intensa emoção estar 
nas ruas da minha terra recebendo o apoio e 
o carinho de pessoas que me conhecem de 
perto”, disse Valadares Filho.

u“Como senador, vou honrar essa confiança 
trabalhando, ao lado de Lula e Rogério, para 
levar desenvolvimento e qualidade de vida 
para seus moradores” disse Valadares Filho.

uCom muita empolgação, o prefeito Cristiano 
Viana, responsável pela calorosa recepção, 
agradeceu ao ex-deputado federal que fez 
muito pelo município que ele governa. 

u“Quero agradecer a Valadares Filho que, 
durante os seus três mandatos como deputado 
federal, trabalhou tanto pelo povo dessa terra, 
ajudando a melhorar a saúde, a economia e a 
infraestrutura não só da cidade, mas de toda a 
região”, ressaltou o prefeito”, disse o prefeito. 

u“Nesse novo projeto, como candidato a 
senador da República, eu desejo que ele 
tenha muita sorte. Simão Dias só tem a 
agradecer por ter um candidato que tem 
compromisso com o município e com os 
sergipanos. Eu não tenho dúvida que ele 
será um senador diferenciado, pois é uma 
pessoa íntegra, de caráter, honesta e de bons 
propósitos”, concluiu Cristiano.

5/8
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uEntre os dias 17 e 22 de agosto deste 
ano, 97 candidatas a cargos políticos 
eletivos foram vítimas de 3.182 publicações 
ofensivas na rede social Twitter. 

uProduzidos e publicados pela revista 
AzMina, os dados preocupam a deputada 
estadual Maria Mendonça (PDT). 

6/8
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uPara ela, o comportamento é reflexo da 
violência de gênero latente no Brasil. 

u“É necessário prevenir e punir as agressões. 
Política é e continuará sendo espaço de mulher”. 
Ao seu ver, a hostilidade às mulheres em período 
eleitoral é inadmissível e tolhem o direito político.

u“Agressões contra candidatas configuram 
um discurso de que elas não devem estar ali, 
concorrendo a um cargo político. O alvo das 
críticas não são suas ideias e propostas, mas, 
sim, a existência delas enquanto mulheres 
e a sua presença naquele espaço. É um 
absurdo”, afirmou Maria. 

uEla destacou que cerca de 42% dos 
ataques levantados por AzMina, que analisou 
mais de 10 mil posts do Twitter, continham 
misoginia, seguidos por desumanização (17%), 
inferiorização (10%) e ofensa moral (9%).

uAs 3.182 ofensivas dividem-se entre 1.683 
insultos e 2.785 ataques, conforme AzMina. 

uA deputada estadual ressaltou que isso cria 
um cenário que inibe a participação feminina 
na política, o que, para ela, fere os princípios 
do Estado Democrático de Direito. 

uMaria Mendonça lembrou que uma das 
principais formas de desqualificar as mulheres 
na política é insultar sua aparência física, além 
de suas capacidades intelectuais e cognitivas. 

7/8
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uFoi isso que mostrou a análise de AzMina: o 
termo “Peppa Pig”, personagem de desenho 
animado infantil, foi utilizado 372 vezes. 

uOs termos “louca”, “doida”, “amante” 
e “nojo/nojenta” aparecem na sequência, 
de acordo com o levantamento. “Ou seja, 
as agressões são acompanhadas de outras 
manifestações violentas, como a gordofobia”.

uA parlamentar tem atuação de longa 
data contra a violência à mulher em sua 
trajetória política. 

uUma das ações dela é o Projeto de Lei (PL) 
16/2019, que estabelece multa e retira do ar 
toda e qualquer veiculação publicitária misógina, 
sexista ou que estimule a agressão e violência 
sexual em Sergipe, através de outdoor, folhetos, 
cartazes, rádio, televisão ou redes sociais. 

uA propositura tramita na Assembleia 
Legislativa de Sergipe (Alese) desde 2019 e 
aguarda apreciação da Casa.

8/8
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https://cinformonline.com.br/
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oposição precisa comprovar a 
“mistura” entre púbico e privado, com 

a apresentação de provas, nas ações que 
acusam o presidente da República, Jair 
Bolsonaro, de transformar as comemorações 
de Sete de Setembro em um ato de 
campanha eleitoral. Segundo ministros 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), não 
basta anexar imagens dos eventos da última 
quarta-feira (7), os pedidos de investigação 
têm de trazer documentação concreta.

O PDT e o União Brasil já ingressaram 
no TSE pedindo a inelegibilidade do 
candidato do PL por usar as celebrações do 
Bicentenário da Independência em comícios 
para sua campanha à reeleição. O PT deve 
apresentar seu pedido na sexta-feira (9).

TSE DIZ QUE OPOSIÇÃO 
TEM QUE COMPROVAR QUE 
BOLSONARO MISTUROU 
ATO CÍVICO COM ELEITORAL

Equipe do comitê da reeleição diz que Bolsonaro foi orientado 
por advogados a separar o presidente do candidato 

1/2
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Os casos irão para o corregedor eleitoral 
do TSE, ministro Benedito Gonçalves, que 
assumiu o posto nesta semana. Segundo 
integrantes do TSE, em 2018 a oposição 
entrou com pedido de impugnação e 
cassação do mandato de Bolsonaro sob 
o argumento de que ele usou, de forma 
irregular, a disseminação em massa de 
mensagens falsas naquela campanha.

Só que, apesar de o fato ter se 
configurado, não foram anexadas provas de 
que as operações foram feitas pelo comitê 
do então candidato. Com isso, ele não foi 
punido. Ou seja, lembram integrantes do 
tribunal, não basta fazer um relato do que 
aconteceu e anexar imagens dos eventos, 
a oposição precisa coletar provas de que 
houve, de fato, uma “mistura” entre o 
público e o privado, desequilibrando o 
processo eleitoral, o que configuraria abuso 
de poder político e econômico.

A equipe do comitê da reeleição diz que 
Bolsonaro foi orientado por seus advogados 
a separar o presidente do candidato. Ele não 
discursou dos palanques oficiais, mas de 
carros de som contratados pela campanha ou 
apoiadores, que vão declarar como doação. E, 
nos momentos em que falou como candidato, 
tinha a seu lado apenas os assessores 
permitidos pela legislação eleitoral.

2/2
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ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
candidato do PT à Presidência, participou 

na noite de quinta-feira (8) de um comício 
em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. 
Em discurso, ele voltou a criticar os atos 
do presidente Jair Bolsonaro no 7 de 
Setembro. Para Lula, Bolsonaro “roubou” e 
se “apoderou” de uma comemoração que era 
para ser da população brasileira.

Janja, mulher de Lula, ironizou fala de 
Bolsonaro sobre solteiros buscarem uma 
‘princesa’: ‘Queria ver se tinha alguma 
princesa por aí [...] Só tem mulher de luta’, 
afirmou ela se dirigindo ao público.

LULA DIZ QUE BOLSONARO 
SE “APODEROU” DE FESTA 
QUE ERA PARA SER DO POVO

Discurso de Lula, como sempre, fazendo 
duras críticas ao presidente Jair Bolsonaro

O

1/5
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Na quarta (7), Bolsonaro misturou eventos 
cívicos em comemoração aos 200 anos da 
Independência, em Brasília e no Rio de 
Janeiro, com campanha eleitoral. No começo 
do dia, em Brasília, o candidato à reeleição 
assistiu ao desfile militar e, depois, juntou-se a 
uma manifestação com apoiadores do governo.

Em cima de um caminhão de som, ele 
chegou a pedir votos. No Rio, na orla de 
Copacabana, o roteiro foi o mesmo. Após 
cerimônias cívico-militares, ele falou de 
um trio elétrico e voltou a pedir votos. Lula 
subiu ao palco acompanhado de aliados e de 
candidatos no Rio de Janeiro.

“Ontem, [Bolsonaro] roubou do povo 
brasileiro o direito de comemorar o Dia da 
Independência, porque ele se apoderou, da 
forma mais vergonhosa, de um dia que é de 
215 milhões de brasileiros, e não dele. E 
fez de uma festa do nosso país, uma festa 
pessoal”, afirmou Lula.

O ex-presidente já havia, ainda na quarta, 
repudiado a postura de Bolsonaro. Lula 
disse que quando foi presidente e disputou 
a reeleição, não usou o 7 de Setembro para 
fazer campanha.

Também no comício, a esposa de Lula, 
Rosângela Silva, conhecida como Janja, fez 
crítica a Bolsonaro, sem citar diretamente o 
nome do presidente. Ela mencionou o fato de 

2/5
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ele ter dito que os homens devem procurar 
uma princesa com quem se casar.

Em seu discurso no 7 de Setembro em 
Brasília, Bolsonaro afirmou que a primeira-
dama, Michelle Bolsonaro, é “uma mulher 
ativa na minha vida, não é ao meu lado, não, 
muitas vezes ela está é na minha frente”.

Em seguida, disse aos homens solteiros 
que deveriam se casar. “E eu tenho falado 
para os homens solteiros, para os solteiros 
que estão cansados de ser felizes. Procure 
uma mulher, uma princesa, se casem com 
ela, para serem mais felizes ainda”, disse 
Bolsonaro.

No palco, antes de apresentar um dos 
jingles da campanha petista, Janja pediu 
aos apoiadores de Lula para acenderem 
as lanternas: “Queria ver se tinha alguma 
princesa por aí ou por aqui. Não tem. Sabe 
por quê? Porque aqui só tem mulher de luta, 
e são essas mulheres que vão ganhar essa 
eleição, no primeiro turno, para Luiz Inácio 
Lula da Silva”.

ESCOLAS EM TEMPO INTEGRAL - Ao 
criticar a flexibilização do porte e posse de 
armas, bandeiras de Bolsonaro, Lula afirmou 
que, se eleito, criará um “sistema de escola 
integral para toda criança ficar na escola o 
dia inteiro” e para que nenhuma mãe sinta 
medo de ter o filho atingido por uma bala.

3/5
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“O homem de Deus não quer arma”, 
afirmou. “A gente vai moralizar este país, e a 
gente vai dizer que nós não queremos morrer. 
Nós queremos dizer porque nós amamos a 
vida, e a vida é o dom maior que Deus deu 
para nós”, disse Lula.

O petista ainda voltou a repetir promessas 
feitas nas últimas semanas. Ele afirmou 
que retomará o programa Minha Casa, 
Minha Vida e se comprometeu a “discutir 
os direitos” de trabalhadores, com especial 
atenção aos entregadores de aplicativo.

MOLON VERSUS PT - Fora do palco, o 
comício de Lula em Nova Iguaçu marcou 
mais um episódio de atritos entre o PT 
e o deputado federal Alessandro Molon, 
candidato ao Senado pelo PSB. Os embates 
públicos entre petistas e Molon começaram 
após o candidato contrariar expectativa do PT 
e decidir pela manutenção da candidatura.

Mais cedo, em uma rede social, o 
deputado afirmou que teve a participação 
no comício vetada pela organização. “É 
lamentável que o PT-RJ queira impedir nossa 
participação, hoje, no comício de Lula em 
Nova Iguaçu. 

Nossa candidatura está embalada, e 
muito, pelos nossos eleitores. Em nome 
deles, seguimos firmes e fortes, com Lula e 
Freixo, até a vitória”, disse.

4/5
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O presidente estadual do PT, João 
Maurício, rebateu a declaração em 
publicação nas redes sociais. Ele afirmou 
que Molon quer “mais uma vez se vitimizar” 
e que a postura do deputado é “inaceitável”.

Para apoiar a candidatura de Marcelo 
Freixo (PSB) ao governo do Rio de Janeiro, o 
PT havia colocado como condição a retirada 
da candidatura de Molon ao Senado.

Molon não atendeu os pedidos e os prazos 
estabelecidos pela direção estadual do PT, 
que chegou a aprovar a retirada do apoio a 
Freixo. A decisão, no entanto, foi revista pela 
executiva nacional petista, que decidiu pelo 
palanque único de Lula no estado: Marcelo 
Freixo para governador e o petista André 
Ceciliano para o Senado.

Ceciliano esteve no palco ao lado de Lula 
e exibiu, pouco antes de iniciar sua fala, 
vídeo em que o ex-presidente reforça que só 
há um candidato do partido.

“O senador que nós temos no Rio de 
Janeiro é André Ceciliano, atual presidente 
da Assembleia Legislativa”, afirma Lula no 
vídeo. (Com a supervisão de Vitor Matos)
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FECOMÉRCIO E 
NÚMEROS POSITIVOS 
O mês de agosto apresentou queda na 

variação anual no que diz respeito à condição 
de endividamento e inadimplência das 
famílias em Sergipe, de acordo com dados da 
Pesquisa de Endividamento e Inadimplência 
(PEIC), realizada pela Confederação 
Nacional do Comércio, analisada pela 
Divisão Econômica do Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac de Sergipe. O indicador de 
endividamento familiar apresentou o valor de 
79%, diante de 81,5% em agosto de 2021. A 
variação apresentou queda de -2,5%.

Segundo a pesquisa, o número de famílias 
sergipanas endividadas, que estão com contas 
atrasadas também diminuiu, saindo da casa 
de 28,4% para 24,3%, com -4,1% em um ano. 

TONIALCÂNTARA
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O mesmo aconteceu com o total de famílias 
inadimplentes, cujo total reduziu -2,5%, saindo 
de 6,8% para 4,3% do total de famílias sem 
condições de pagar seus compromissos. O 
indicador de inadimplência está em percentuais 
muito baixos há 20 meses consecutivos, 
de acordo com o presidente do Sistema 
Fecomércio/Sesc/Senac, Marcos Andrade.

Para o presidente da Fecomércio, Marcos 
Andrade, a condição de inadimplência, 
aquela que não desejamos que nenhuma 
família chegue, está em valores muito 
baixos, mantendo estabilidade na casa dos 
4%. Mas é importante lembrar que há 20 
meses, quase dois anos, que a inadimplência 
familiar sergipana se encontra em patamares 
abaixo da nossa linha de corte para o estudo. 
Ou seja, o consumidor sergipano está 
conseguindo arcar com seus compromissos, 
com eventuais contas em atraso, a bem da 
verdade, mas seguindo em um bom ritmo de 
pagamento de suas contas.

Os percentuais de contas em atraso e 
inadimplência são ainda menores que o 
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aparentemente percebido inicialmente 
nos dados da pesquisa. Segundo ele, o 
cenário calculado é consideravelmente 
importante para que se entenda o contexto 
de endividamento e inadimplência mais 
claramente. O percentual apresentado na 
pesquisa indica que são as famílias com contas 
atrasadas e inadimplentes dentro das que se 
apresentaram como endividadas. O cientista 
econômico do Sistema Fecomércio/Sesc/
Senac, Marcio Rocha, explica a metodologia de 
cálculo e os números mais precisos.

E garante Márcio Rocha: Se temos 79% 
de famílias que alegam estar em condição 
de endividamento, então temos 79 em cada 
100 famílias totais nessa situação. Então, o 
parâmetro para entendimento da questão 
de contas em atraso e inadimplência, é 
calculado dentro desse contexto. Ou seja, 
se são 24,3% das famílias com contas em 
atraso, são 18 em cada 100 famílias. Tal qual 
a inadimplência está atingindo apenas 3 em 
cada 100 famílias sergipanas, que dá os 4,3% 
das unidades familiares nessa condição, 
diante do cenário de endividamento.
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As modalidades de crédito que compõem 
a condição de endividamento do mantêm 
a ordem mesma de comprometimento 
familiar ao longo dos meses. O cartão de 
crédito, modalidade mais acessível de 
crédito, continua na primeira posição, 
sendo responsável por 96,4% das dívidas 
familiares. Seguido pelos carnês de crediário, 
com 26,1% e operações de crédito pessoal, 
com 18,6%. Outros modais de crédito 
também compõem a formação das dívidas 
familiares, a exemplo de financiamentos 
imobiliários e automotivos, crédito 
consignado e cheque especial. A soma das 
dívidas ultrapassa o valor de 100% em 
virtude de as famílias possuírem mais de um 
modal de crédito em uso.

GASOLINA MAIS CARA 
De acordo com o último levantamento do 
Índice de Preços Ticket Log (IPTL), a Região 
Nordeste fechou agosto com o litro da 
gasolina 14,56% mais barato, se comparado 
a julho. Porém, o preço médio de R$ 5,80 
ainda é o segundo mais caro do Brasil e está 
0,96% acima da média nacional, que fechou 
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em R$ 5,75. O litro do etanol na região foi 
comercializado a R$ 5,21, com redução de 
11,05%. Já o diesel comum e o S-10 fecharam 
o mês a R$ 7,37 e R$ 7,42, ambos com recuo 
de 5,61% e 5,77% respectivamente, em relação 
ao mês anterior. Entre as demais regiões, o 
Nordeste registrou o recuo mais expressivo 
no preço de todos os combustíveis. A Bahia 
foi o Estado que apresentou a redução mais 
expressiva no valor do litro do diesel comum e 
do tipo S-10 e o Piauí registrou o maior recuo 
no preço da gasolina e do etanol. A gasolina, 
quando comparada ao etanol, segundo o 
IPTL, é o combustível economicamente mais 
vantajoso para abastecimento em todos os 
Estados nordestinos. 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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PESQUISA EM 21 MIL POSTOS 
O IPTL é um índice de preços de combustíveis 
levantado com base nos abastecimentos 
realizados nos 21 mil postos credenciados da 
Ticket Log, que tem grande confiabilidade, por 
causa da quantidade de veículos administrados 
pela marca: 1 milhão ao todo, com uma média 
de oito transações por segundo. A Ticket 
Log, marca de gestão de frotas e soluções 
de mobilidade da Edenred Brasil, conta com 
mais de 30 anos de experiência e se adapta 
às necessidades dos clientes, oferecendo 
soluções modernas e inovadoras, a fim de 
simplificar os processos diários.

EXPORTAÇÕES DE SERGIPE EM ALTA 
Análise realizada pelo Centro Internacional 
de Negócios – CIN/SE, da Federação das 
Indústrias do Estado de Sergipe (FIES), com 
base nos dados do Comex Stat, sistema para 
consultas e extração de dados do comércio 
exterior brasileiro, disponibilizado pelo 
Ministério da Economia, apontou que as 
exportações sergipanas, em agosto deste ano, 
somaram aproximadamente US$ 7,2 milhões. 
O montante registrado representa redução 

6/10|FOCO NO INTERIOR
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de 62,9%, quando comparado com o mês 
anterior, julho último. Já em relação a agosto 
de 2021, verificou-se crescimento de 25,8%.

SUCO DE LARANJA SE DESTACA 
No período analisado, dentre os 26 produtos 
sergipanos destinados ao mercado 
internacional, destacaram-se: Suco (sumo) 
de laranja, não fermentados, sem adição, 
com ou sem adição de açúcar ou de outros 
edulcorantes, congelado., totalizando cerca 
de US$ 5,1 milhões em exportações – 
responsável por 70,7% do total exportado 
por Sergipe –, seguido de Outros óleos 
essenciais, de laranja (US$ 532,9 mil) e 
Aquecedores elétricos de água, incluindo 
os de imersão (cerca de US$ 286,2 mil). 

7/10|FOCO NO INTERIOR



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     143

MAIS DE 230 MILHÕES EM ROYALTIES
Análise realizada pelo Núcleo de Informações 
Econômicas da Federação das Indústrias 
do Estado de Sergipe (FIES), com base nos 
dados da Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP), revelou 
que o pagamento de royalties ao Estado de 

Esses três produtos juntos compreenderam 
82,2% da pauta de exportações do estado, 
no mês analisado. Os principais destinos 
dos produtos exportados pelo estado foram: 
Holanda (US$ 2,4 milhões), Bélgica (US$ 2,0 
milhões) e Estados Unidos (US$ 1,3 milhão).

8/10|FOCO NO INTERIOR
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ROYALTIES PARA OS MUNICÍPIOS 
Em agosto do ano corrente, os royalties creditados 
aos municípios sergipanos totalizaram R$ 22,6 
milhões. Dentre eles, o município que auferiu a 

Sergipe, referentes à extração de petróleo e 
gás natural do mês de junho último, somou 
aproximadamente R$ 234,3 mil. O valor foi 
creditado em agosto, segundo a ANP. Os 
royalties são uma compensação financeira 
devida à União pelas empresas que produzem 
petróleo e gás natural no território brasileiro. O 
pagamento é efetuado à Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN), a qual é responsável por 
repassar aos Estados e municípios os recursos 
provenientes dos pagamentos.

9/10|FOCO NO INTERIOR
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maior fatia foi São Cristóvão, com R$ 4,3 milhões, 
ou 19,2% do total. Em seguida, figuraram os 
municípios de Barra dos Coqueiros (4,4%) e 
Santana do São Francisco (4,2%), os quais 
aufeririam cerca de R$ 992,4 mil e 953,3 mil.

CONSUMO POR SETOR NO 2º TRIMESTRE
O consumo nas residências totalizou cerca 
de 332,8 mil MWh, assinalando redução de 
2,2% em relação ao mesmo período de 2021. 
Na indústria, o consumo somou 283,4 mil 
MWh, assinalando um decréscimo de 2,8%, 
no mesmo comparativo. Para o comércio, 
o consumo ficou em 156,0 mil MWh, com 
aumento de 7,7%. Os outros setores registraram 
consumo de 181,9 mil MWh, assinalando 
crescimento de 1,9%. Ambas as variações são 
em relação ao segundo trimestre de 2021.
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Ir ao Mercado, “lá embaixo” é uma 
experiência de sabores, cheiros, cores, pessoas 
e culturas, pois essa vivência é o melhor de 
Aracaju.  Esse espaço que completou 73 
primaveras é um lugar de muitas trocas, 
memórias e patrimônios do povo sergipano. 
Por isso vou relatar um pouco desse pedacinho 
de Sergipe para colorir melhor.

PORQUE NECESSITA DE UM MERCADO? 
- Desde sua fundação Aracaju teve feira, 
pois o tamanho dela sempre vai demandar 
de um espaço adequado e coberto para a 
comercialização de inúmeros produtos e 

MERCADO THALES 
FERRAZ DE ARACAJU

COMPLETA 73 ANOS DE 
MUITA HISTÓRIA 
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mercadorias, essa demanda sempre é por um 
Mercado em razão do tamanho da feira. Em 
1864 quando o então presidente da província o 
Cincinato Pinto da Silva, autorizou a construção 
da Casa do Mercado na hoje Avenida Rio 
Branco, nas imediações da Rua Laranjeiras, 
esse mercado existiu até a segunda década 
do século XX , quando o então presidente 
de estado , Graccho Cardoso, mobiliza a 
iniciativa privada junto com o poder público na 
construção de um grande Mercado para abrigar 
a grande feira que passava da então Casa do 
Mercado e tomava a Rua da Frente prejudicando 
a circulação na via e além de não oferecer 
condições de salubridade. É quando o então 
empresário de uma família de latifundiários, 

O mercado Thales Ferraz tem uma arquitetura 
que chama a atenção de todos que o visitam 
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Antônio Franco participou financeiramente 
da construção do então Mercado Modelo 
de Aracaju que mais receberia seu nome, o 
Mercado Municipal Antônio Franco que foi 
inaugurado em 8 de fevereiro de 1926 em estilo 
eclético com belo relógio inglês no centro da 
construção. Para lá foi mudada a velha feira 
que tomava a Rua da Frente. Mudada não, 
empurrada. A cada semana os feirantes eram 
levados para o novo Mercado.

A feira cresce e nos anos 40 necessita 
de outro mercado. Lembrando que nesta 
época não existia as grandes redes de 
supermercados e shoppings que temos hoje, 
então tudo que necessitava se encontrava no 
Mercado Municipal.

NÃO COMPORTA MAIS A FEIRA NO 
ANTÔNIO FRANCO - A partir de 1941 a feira 
já ultrapassava as portas do Mercado Antônio 
Franco, além dos comerciantes de Aracaju, 
vinham feirantes de todos os cantos do estado 
e dos estados vizinhos para comercializar, pois 
o Mercado estava localizado na beira do cais 
do Porto de Aracaju, isso facilitava a circulação 
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de comerciantes e mercadorias. Quando em 
1947 o Prefeito de Aracaju, Marcos Ferreira 
de Jesus decide abrir uma parceria com o 
Governo Estadual de José Rolemberg Leite 
para a construção de o Mercado Auxiliar, que 
seria inaugurado em 26 de agosto de 1949 
em estilo neocolonial, padrão arquitetônico 
que estava muito em alta na época. Para 
construir esse Mercado, a Prefeitura sacrifica 
a Praça Inácio Barbosa, que ficava localizado 
o monumento ao fundador da cidade, para a 
construção do novo espaço comercial que iria 
abrigar feirantes, lojistas e negociadores de 

No local, os turistas encontram produtos de todas 
as qualidades, inclusive lembranças de Aracaju
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armazéns. O Mercado novo recebeu o nome do 
famoso industriário Thales Ferraz.

Esse Mercado supriu a demanda de 
espaço para os feirantes até 1962 quando 
são construídos outros anexos no entorno 
dos Mercados. Só no final do século XX, 
com o projeto de revitalização proposto pela 
Prefeitura Municipal de Aracaju (PMA) em 
parceria com o Governo do Estado para o 
Centro da cidade, foi construído o Mercado 
Albano Franco, hoje Mercado Virginia Leite 
Franco, já com uma arquitetura bastante 
diferente dos outros dois.

QUEM FOI THALES FERRAZ? - Nasceu em 
Aracaju no ano de 1878. Filho de Anna Ferraz 
e José Augusto Ferraz, ex-auxiliar e sócio 
da fábrica de tecidos “Sergipe Industrial”, 
empresário e engenheiro têxtil, formado em 
Manchester -Reino Unido, foi Diretor da Fábrica 
Sergipe Industrial, de 1906 a 1927. Thales 
Ferraz tentou repassar seus conhecimentos 
técnicos e científicos aos mestres e contra-
mestres da fábrica e introduzir novas regras 
nas relações capitais versus trabalho. Em 1913 

| GERAL 5/6
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foi aos Estados Unidos estudar o lazer entre 
os operários e quando retornou criou o Parque 
Sergipe Industrial, complexo de arte e lazer 
cultural e desportivo que funcionou até 1955.

Antônio Franco serve como um Centro 
comercial popular para fins turísticos. Já o 
Thales Ferraz mantém a riqueza gastronômica 
da cidade com a venda de mel, queijos, 
castanha, enquanto o Albano Franco é 
dedicado ao ramo de hortifrutigranjeiros”.

O Thales Ferraz de muitos feirantes, 
comerciantes, do Espaço do Beiju onde 
encontramos beijus, sarolhos, pés-de-moleque 
e entre outras gostosuras; das ervas sagradas 
e medicinais; dos artesanatos; dos doces, 
queijos e castanhas; dos potes, tigelas e 
panelas; de linhas e aviamentos. Passe em 
Teca e Cícero do Beiju, na Galega das Ervas, 
nos Armarinhos que ainda revestem botões, 
nos bares e nos Irmãos Santos dos Laticínios. 
Portanto demos preservar esse magnífico 
patrimônio do povo de aracajuano.
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PARANORMAL TANIA 
MACEDO REALIZA EVENTO 

DE CURA ESPIRITUAL

Além de médium e paranormal, Tania atua como 
numeróloga cabalística, terapeuta holística, 
psicanalista clínica, coach e analista comportamental

DIVULGAÇÃO
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A espiritualista Tania Macedo, que além de 
médium e paranormal atua como numeróloga 
cabalística, terapeuta holística, psicanalista 
clínica, coach e analista comportamental 
realizou na última semana um evento em 
Aracaju-SE de cura espiritual. No evento 
através de seus mentores espirituais realizou 
diversos trabalhos de cura espiritual, entre eles 
fez cirurgias espirituais. 

O evento contou com a presença de 
milhares de pessoas que foram buscar ajuda 
através da espiritualidade.

Tania Macedo é considerada como uma das 
maiores espiritualistas do Brasil, é uma das 
poucas no mundo que recebe a canalização de 
Irmã Dulce e tem outros mentores que auxiliam 
na parte de cura, entre eles o doutor Rudson.

Tania Macedo revela que pretende levar esse 
trabalho de cura espiritual para todo o Brasil e 
até para outros países sempre com objetivo de 
auxiliar as pessoas através de sua espiritualidade. 
Se você quiser levar Tania Macedo para realizar o 
evento de cura espiritual é só entrar em contato 
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através do WhatsApp (71)99976-0907 ou se 
você quiser realizar uma consulta particular com a 
espiritualista é no mesmo WhatsApp.
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PREFEITO APRESENTA A 
MORADORES DA ATALAIA 

NOVA PROGRAMA DE 
REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA

Dando continuidade ao processo de 
implantação da Regularização Fundiária 
Urbana (Reurb) no município da Barra dos 
Coqueiros, o prefeito Alberto Macedo se 
reuniu, nesta quinta-feira, 8, com moradores 
da Atalaia Nova para apresentar detalhes do 
programa. Regulamentado pela Lei Federal 
13.465/2017, o Reurb é um conjunto de 
procedimentos administrativos que tem como 

| GERAL

O prefeito Alberto Macedo se reuniu na quinta-feira, 8, com 
moradores da Atalaia Nova para apresentar detalhes do programa



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     156

2/4| GERAL

objetivo final a emissão de títulos definitivos 
para concretizar a posse ou propriedade em 
áreas urbanas ocupadas irregularmente.

No início de agosto, a Prefeitura, 
intencionada em integrar assentamos 
irregulares ao contexto legal da cidade, 
teve reunião com o advogado Pedro Dias 
(também procurador do Estado), que, na 
ocasião, informou que a barra era um dos 
primeiros municípios de Sergipe a colocar 
em prática o REURB.

QUALIDADE DE VIDA - “O Reurb surgiu 
para melhorar, dar qualidade de vida aos 
moradores e foi para explicar esses benefícios 
que promovemos ontem este debate na Atalaia 
Nova. Na ocasião, informamos que a Prefeitura 
está iniciando um estudo técnico em toda 
cidade”, afirma o prefeito.

“Com os títulos das propriedades nas mãos, 
os moradores terão segurança jurídica, que 
irá facilitar uma futura venda, por exemplo, 
um financiamento habitacional, além de 
valorizar a propriedade, de permitir que seja 
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deixado como herança para herdeiros, entre 
outras vantagens”, destaca Alberto. Além do 
prefeito, estiveram presentes na reunião com 
os moradores da Atalaia Nova os secretários 
municipais Edson Aparecido (Meio Ambiente), 
Otavio Ferreira (Planejamento) e técnicos das 
duas pastas, que apresentaram os objetivos 
e benefícios da regularização fundiária, bem 
como esclareceram dúvidas sobre o processo.

Atualmente, 70% a 80% dos imóveis da 
Barra não têm escritura pública, somente 
recibo. “O Reurb vem, justamente, para 
fazer essa regularização e vai envolver uma 
equipe multidisciplinar: Secretaria de Meio 
Ambiente, Planejamento, Obras e Assistência 
Social. Faremos um amplo estudo técnico, 
georreferenciamento em toda cidade”, informa 
Edson Aparecido.

PREFEITO ATUANTE - “Até o final do ano, 
a intenção dessa equipe multidisciplinar é 
mostrar ao prefeito Alberto um resultado 
parcial da radiografia que será feita na 
cidade. Já começamos o trabalho interno e, 
em outubro, a nossa intenção é começar o 

3/4| GERAL| GERAL
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trabalho externo”, informa o secretário de 
Meio Ambiente. Moradora da Atalaia Nova, a 
professora Nara Souza ficou satisfeita com 
a reunião. “Após esse encontro do prefeito, 
junto com os dois secretários e técnicos, 
nos sentimos mais seguros. Vimos que há 
possibilidade de concretizar uma regularização 
urbana dentro da nossa localidade”, diz.

Nara Souza elogiou a postura do prefeito. 
“Ele deu crédito a fala dos moradores e a 
outras demandas da comunidade. Mostrou 
que podemos contar com um gestor municipal 
atuante junto à população e às áreas 
territoriais que ele administra”, ressalta.

No início de agosto, a Prefeitura, intencionada 
em integrar assentamos irregulares ao 
contexto legal da cidade, teve reunião com 
o procurador do Estado, o advogado Pedro 
Dias, que, na ocasião, informou que a Barra 
era um dos primeiros municípios de Sergipe 
a colocar em prática o Reurb.

4/4| GERAL
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PREFEITURA DE 
SIMÃO DIAS ENTREGA 
REFORMAS DE VÁRIAS 
OBRAS NO MUNICÍPIO  

Na manhã desta sexta-feira, 9 de setembro, 
a Prefeitura de Simão Dias, por meio da 
Secretaria de Infraestrutura e Urbanismo, 
entregou mais três reformas no município.

Assim como as outras obras, quadra passou 
por reformas e foi entregue a população

ASCOM/SIMÃO DIAS



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     160

2/2| GERAL

Passaram por reformas e foram entregues 
a população, o Cemitério São João Batista, 
a quadra poliesportiva Rildo Oliveira de 
Menezes e a Praça José Barreto.

O evento público reuniu o prefeito Cristiano 
Viana, a primeira-dama Cláudia Cristiane, o 
vice-prefeito e secretário de Saúde, Renaldo 
Prata, o secretário de Infraestrutura e 
Urbanismo, Ednei Souza, demais secretários, 
vereadores, colaboradores da administração e 
o público em geral.

“Aos poucos estamos melhorando as 
estruturas físicas dos nossos bens públicos 
municipais, através de investimentos 
realizados na sede e na zona rural do 
município”, destacou o gestor simãodiense.

É bom frisar que as três obras estão 
contidas no Programa Acelera Simão Dias, 
pacote de investimentos que ultrapassa os R$ 
12 milhões no município. 

(ASCOM/Prefeitura Municipal de Simão Dias).
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EM PARCERIA COM O 
IOSE, PREFEITURA DE 

ITABAIANA REALIZA 75 
CIRURGIAS DE CATARATA

Em parceria com o Instituto Oftalmológico 
de Sergipe (IOSE), o Governo de Itabaiana, 
por meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
realizou, no sábado (10), uma campanha 
cirúrgica de catarata. Ao todo, 75 itabaianenses 
realizaram o procedimento com sucesso.

A supervisora operacional do IOSE, Maria 
Betânia de Oliveira, explicou que alguns 
pacientes realizaram a cirurgia pela primeira 
vez e outros realizaram pela segunda vez. 
“Para a realização das cirurgias, a equipe 
foi composta por 20 pessoas, sendo dois 
médicos cirurgiões, enfermeiras,  técnicos de 
enfermagem, anestesistas e recepcionistas. 
Amanhã, todos os pacientes operados deverão 
retornar para fazer a primeira revisão, o que é 
de suma importância “ explicou.
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O prefeito de 
Itabaiana, Adailton 
Sousa, ressaltou a 
importância dessa 
campanha que atende, 
sobretudo, as pessoas 
mais carentes. “A 
parceria com o IOSE 
proporciona às pessoas 
esse benefício que 
é muito importante. 
Muitas dessas pessoas às vezes demoram 
muito para realizar a cirurgia e em uma ação 
como essa conseguem resolver. Ficamos 
felizes por isso”, afirmou.

O secretário municipal de Saúde, José 
Suelton, também enfatizou a importância 
da iniciativa para os Itabaianenses. “Nossa 
gestão sempre tem feito jus ao slogan de Mais 
Humana, principalmente na área da saúde. 
Quero agradecer a todos os profissionais 
envolvidos nessa campanha de hoje que leva 
mais um benefício para a população”, disse.

Alguns pacientes realizaram a 
cirurgia pela primeira vez e outros 
realizaram pela segunda vez
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São Cristóvão possui 67% de sua população composta por pessoas 
negras (pretos e pardos), de acordo com os dados do IBGE 2017

POLÍTICA NACIONAL DE 
SAÚDE INTEGRAL DA 

POPULAÇÃO NEGRA AVANÇA 
EM SÃO CRISTÓVÃO

O município de São Cristóvão possui 67% 
de sua população composta por pessoas 
negras (pretos e pardos), de acordo com os 
dados do IBGE 2017. Tendo em vista este dado, 
a secretaria de Saúde de São Cristóvão tem 
realizado, desde fevereiro deste ano, diversas 
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ações voltadas à implementação da Política 
Nacional de Saúde Integral da População 
Negra (PNSIPN), com atuação em todos os 
espaços da rede de saúde do município.

 
A Política Nacional de Saúde Integral da 

População Negra foi instituída pelo Ministério 
da Saúde em 2009 e propõe ações de combate 
às desigualdades no Sistema Único de Saúde 
(SUS) bem como a promoção da saúde da 
população negra de forma integral.  

Para auxiliar na implementação desta 
política, a secretaria de saúde de São Cristóvão 
realizou no início do ano uma parceria com o 
Núcleo de Estudos Afro-Brasileiros e Indígenas 
(Neabi/UFS) da Universidade Federal de 
Sergipe (UFS) através da integração de um 
projeto de extensão coordenado pelo professor 
Roberto Lacerda (UFS).

 
O projeto “Caminhos para implementação 

da política nacional de saúde integral da 
população negra em São Cristóvão” visa 
realizar ações para a efetivação desta política 
e a redução das iniquidades raciais em saúde, 
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garantindo os princípios universais do SUS e 
conseqüentemente impactando positivamente 
a vida das pessoas negras do município. O 
professor Roberto Lacerda explica que um 
dos objetivos do projeto é a divulgação do 
correto preenchimento do quesito raça/cor no 
município. “Há uma portaria do ministério da 
saúde que fala da obrigatoriedade de registro 
do quesito raça/cor em todos os formulários 
do SUS, uma medida importante para o 
município ter dados sobre os usuários”, afirma.

 
Outro eixo do projeto é a educação 

permanente, relacionada à divulgação e 
capacitação dos servidores da secretaria 
de saúde acerca da política de saúde para 
população negra. “Quando falamos em 
melhorar os indicadores de saúde da população 
negra, estamos falando em melhorar a saúde de 
toda a população de modo geral, tendo em vista 
que a população negra é maioria e encontra-se 
em situação de maior mortalidade por doenças 
e agravos muitas vezes evitáveis”, explica o 
professor Roberto Lacerda.

Após um planejamento estratégico algumas 
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etapas do Projeto já foram concluídas, como a 
pactuação com o planejamento da SMS acerca 
do monitoramento da relação do quesito raça/
cor e os indicadores de saúde, rodas de conversas 
com os gestores, e ações junto à população. Uma 
dessas ações foi a roda de conversa “Vamos 
falar sobre a saúde mental das mães negras?”, 
realizada em abril no bairro Rosa Elze.

 
 Para Priscila Lírio, Referência Técnica 

em Educação Permanente em Saúde, a 
implementação dessa política se faz urgente 
em um município como São Cristóvão. 
“Sabemos que a maioria da nossa população 
é de pessoas negras susdependentes (que 
dependem dos serviços ofertados pelo 
Sistema único de Saúde SUS). Essa é a maioria 
da população que atendemos, então achamos 
uma forma de ter esse cuidado e mapear 
as informações da vigilância em saúde e o 
perfil epidemiológico dessa população no 
município, para que pudéssemos propor essa 
política e melhorar o cuidado ofertado a essa 
população’, explica Priscila.  
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O trabalho consistiu em recolher todo material reciclável gerado 
durante a 59ª Vaquejada do Parque de Eventos Zezé Rocha

PARCERIA DA PREFEITURA DE 
LAGARTO PROPORCIONA COLETA 

SELETIVA DURANTE EVENTO
Graças a mais uma parceria de cooperação 

proporcionada pela Prefeitura de Lagarto, 
através da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente (SEMA), na noite do último sábado, 
3, uma grande força tarefa foi empreendida 
pela Cooperativa de Catadores de Material 
Reciclável de Lagarto, (Coopcal). O trabalho 
consistiu em recolher todo material reciclável 
gerado durante a 59ª Vaquejada do Parque de 
Eventos Zezé Rocha. A coleta seletiva já é uma 
realidade nos vários cantos do nosso país e 
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muitos de nós percebemos a importância de 
destinar corretamente os resíduos, o quanto 
é benéfico para o meio ambiente se livrar de 
vestígios poluentes para o solo, água e ar.

Pensando nisto, a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente incluiu nos itens das 
autorizações ambientais, a prerrogativa da 
coleta de materiais recicláveis ser realizada 
por empresa devidamente licenciada para 
esta finalidade.

“Vamos fortalecer a cooperativa, garantindo 
meios para sua autonomia e subsistência, nossa 
parceria com eles só nos trouxe benefícios e 
de modo contínuo desejamos prosperar cada 
vez mais no segmento da coleta seletiva em 
Lagarto”, disse o secretário de meio ambiente, 
Aloísio Andrade. O secretário ainda destaca 
que, semanalmente, cerca de 70 toneladas de 
recicláveis estão sendo desviados dos lixões 
e se transformando em renda para as famílias 
assistidas pela cooperativa. Durante o evento 
na vaquejada, foram recolhidos mais de 300kg 
de material. A quantidade recolhida reflete na 
qualidade do serviço prestado pela cooperativa. 
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A organização da festa compreendeu a 
dimensão e a importância da coleta seletiva, 
principalmente porque caso não houvesse 
uma ação desse porte, todo material reciclável 
iria parar nos lixões ou nas mãos de terceiros, 
sem devida licença para conferir um destino 
adequado aos resíduos coletados nesse evento 
ou em qualquer outra situação semelhante.

Fundada em 2019, com apoio da Gestão 
Hilda Ribeiro, a COOPCAL possui 33 membros 
associados. Cercada de incertezas do início da 
jornada, venceram desafios, se fortaleceram 
e hoje buscam novas formas de atuar de 
forma organizada junto à população e aos 
grandes geradores de materiais, fazendo parte 
da Rede de Cooperativas – RECOOPERSUL, 
apoiados pela Prefeitura de Lagarto e tendo 
todo suporte do Consórcio de Saneamento 
Básico, o Conscensul. Quem quiser colaborar 
com o trabalho da cooperativa basta entrar 
em contato via Whatsapp (79) 99961-9637 ou 
visitar o galpão localizado na Nova Entrada de 
Lagarto, no povoado Limoeiro.
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DEFENSORIA OBTÉM 
DECISÃO QUE SUSPENDE 

REINTEGRAÇÃO DE POSSE EM 
LOTEAMENTO DE SOCORRO
A Defensoria Pública do Estado de Sergipe, 

através do Núcleo de Bairros, ingressou com 
pedido de suspensão de reintegração de posse 
para impedir que nove famílias sejam retiradas 
da Ocupação Jardim Rosa de Maio, em Nossa 
Senhora do Socorro, em virtude do grave 
estado de vulnerabilidade social em que se 
encontram os ocupantes. 

De acordo com um estudo social do Centro 
Integrado de Atendimento Psicossocial da 
Defensoria Pública (CIAPS), as famílias são 
compostas por crianças, idosos e deficientes 
físicos que se instalaram há aproximadamente 
10 (dez) anos no local, com casas já edificadas 
em alvenaria, além de serem proprietários 
legais, conforme documentos de compra e 
venda. Além disso, o relatório aponta que 
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essas famílias não têm para onde ir e suas 
condições socioeconômicas são precárias. O 
Núcleo de Bairros foi procurado pelas famílias 
da ocupação no dia 26 de Julho devido ao risco 
de ficarem sem moradia e falta de políticas 
públicas efetivas por parte do Município de 
Nossa Senhora do Socorro e Estado de Sergipe. 

As famílias são compostas por crianças, idosos e 
deficientes físicos que se instalaram há 10 anos no local

DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     172

3/3| GERAL| GERAL

“Não se trata de uma ação de imissão na 
posse meramente individual, onde uma parte 
pretende imitir-se na área, mas sim uma 
demanda de natureza coletiva, com cunho 
social, onde muitas vezes a relação jurídica não 
é suficiente para solução concreta e efetiva 
da demanda. Em demandas semelhantes, 
entes públicos como Município e Estado são 
chamados para cumprir o papel constitucional 
de prestar assistência social as pessoas 
em vulnerabilidade social”, disse o defensor 
público e diretor do Núcleo, Alfredo Nikolaus. 

‘Estamos tratando de nove famílias 
hipossuficientes não só economicamente, 
mas também social e juridicamente, sem 
informação, que durante todo o tempo da 
ocupação não tiveram a noção do dano que 
poderiam sofrer”, completou o membro da 
Defensoria Pública. 

O juiz da 2ª Vara Cível de Nossa Senhora 
do Socorro acatou os pedidos da Defensoria 
Pública e determinou a suspensão da 
reintegração de posse.
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ANIVERSÁRIO NA FAMÍLIA SÁ FREIRE
A primeira semana do mês de setembro é de 
festa para a família Sá Freire. Apesar de baianas 
de nascimento, elas já vivem em Sergipe, mais 
precisamente em Aracaju, há muitos anos. 
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SERGIPE NO MISS BRASIL 2022 
Larissa Guimarães (foto), de 23 anos, se 
prepara para participar do concurso Miss 
Brasil 2022 na próxima semana, em Maceió. 
Ela concorre na categoria Curvy, com 
manequim entre 42 e 46 cm. Em sua reta 
final de preparação, a Miss Sergipe Curvy 
2022 intensificou sua rotina de treinos de 

Estamos falando das belas Madalena e Marta 
Sá Freire, filhas do saudoso Antônio Piuga e da 
bibliotecária Inês Sá. A comemoração este ano 
foi dupla, já que uma fez aniversário no dia 6 
de setembro (Marta), dia em que foi festejada, 
e a outra no dia 8 de setembro (Madalena), 
que também não ficou para traz e teve o seu 
momento de comemoração para alegria da mãe 
coruja Inês Sá, sempre bonita, elegante e de 
bem com a vida. Para as três, a coluna manda 
um afetuoso abraço e o desejo de muitos anos 
de vida, além dos “vinte e poucos anos” já 
completados. Com certeza, foram duas noites 
felizes, regadas a bons e agradáveis papos de 
boas lembranças. Como diria a nossa Thaís 
Bezerra, uma taça de Moet Chandon para 
saudar e brindar a felicidade. Salute!
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passarela e oratória para chegar ao evento 
em Maceió, que acontece entre os dias 
11 e 16 de setembro, com a carga total de 
preparação para conquistar o título nacional. 
Para a jovem de 23 anos, a consagração é 
algo importante, mas ela espera que a sua 
participação no concurso sirva de referência 
para outras meninas que, assim como ela, já 
passaram por algum tipo de invisibilidade. 
“”Hoje eu entendo o papel que uma Miss 
tem. Acredito que além de representar o 
meu Sergipe e levar a nossa essência para 
Maceió, tenho uma enorme responsabilidade 
de inspirar outras mulheres”, afirmou Larissa. 
A coluna aplaude e deseja sucesso!
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GOTINGUIBA CHEGA 
AOS 113 ANOS 
Próximo dia 10 de 
outubro, o centenário 
Cotinguiba Esporte Clube, 
o mais antigo clube social 
e esportivo de Sergipe, 
vai completar 113 anos, 
quando na oportunidade 
será realizada uma 
grande festa para marcar 
a data. O presidente Wellington Mangueira (foto) 
feliz da vida com a parceria firmada com os 
jornalistas Cláudio Vasconcelos e Toni Alcântara 
visando a realização desse grandioso evento 
que vai resgatar a história de um clube com a 
tradição do Cotinguiba, assim como dar início 
a um calendários de eventos que fará parte da 
programação anual do clube doravante. Um 
bela iniciativa e um grande gol na administração 
desse abnegado dirigente do Tubarão da Praia, 
que é o Dr. Wellington Mangueira. A Nação 
Azulina está vibrando e aguardando ansiosa a 
chegada do dia 10 de outubro. Parabéns a todos!
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BARIÁTRICA: ESPECIALISTA 
EXPLICA A PREPARAÇÃO 
E OS CUIDADOS PÓS-
OPERATÓRIOS

A cirurgia bariátrica é um procedimento 
que tem como objetivo a perda de peso. Ela 
é associada ao metabolismo, porque trata 
doenças como hipertensão e, principalmente, 
diabetes, mas também combate dislipidemias 

CADERNO   SAÚDE

Uma infinidade de patologias estão associadas com a obesidade

FOTOS DIVULGAÇÃO
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(gorduras no sangue) e todas as patologias 
que são solucionadas pela diminuição do peso 
corporal. De acordo com a Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Bariátrica e Metabólica (SBCBM), a 
cirurgia bariátrica é recomendada para pessoas 
que têm o Índice de Massa Corporal (IMC) acima 
de 35 e duas comorbidades.

O médico gastroenterologista especialista 
em cirurgia do aparelho digestivo, Dr Jonas 
Leomarques dos Santos, lembra que a 
população em geral não sabe quais doenças 
estão associadas à bariátrica. “São inúmeras. 
Enxaqueca, tireoideopatias, infertilidade, 
depressão, ansiedade, desúria, artralgia, às vezes 
até dores nos joelhos, lombalgias, enfim, são 
uma infinidade de patologias que são associadas 
com a obesidade, mas principalmente diabetes e 
pressão alta. Também temos a esteatose hepática, 
que é um distúrbio que se caracteriza pelo 
acúmulo de gordura no interior dos hepatócitos 
(células do fígado)”, explicou.

Dr Jonas comenta que o histórico do paciente é 
muito importante para a decisão de realizar ou não 
a bariátrica. “Uma pessoa que chega ao consultório 
com reganho de peso, ou seja, que não atingiu 
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ainda os 35 de IMC, mas vem sofrendo, fazendo 
as atividades físicas necessárias, entra naquele 
efeito sanfona de engorda, reganha, e está com 
dificuldade, tudo isso é observado. Então, eu valorizo 
muito mais a história do paciente. Um alerta para 
a população é não ficar tentando perder peso sem 
acompanhamento multiprofissional”, comentou.

Atualmente, a cirurgia 
bariátrica é realizada quase que 
100% por vídeolaparoscopia, 
técnica que não faz corte no 
abdômen, o que influencia muito 
na segurança e até no risco da 
cirurgia. As técnicas utilizadas 
são: Bypass gástrico, Duodenal 
Switch, Sleeve Gastrectomia 
Vertical, Banda Gástrica (Não é 
mais utilizada) e Bipartição Ileal. 

“São procedimentos bastante seguros e a 
tecnologia faz a gente indicar para cada paciente 
a técnica operatória adequada. Então, nós temos 
hoje um hall bastante moderno e é bom que o 
paciente pesquise na internet, assista vídeos 
e busque informações de pós-operatórios de 
amigos, ou seja, que pesquise bastante, porque 
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Dr Jonas Leomarques, 
gastroenterologista
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são várias técnicas e cada uma tem a sua 
indicação”, explicou o especialista.

A PREPARAÇÃO

Dr Jonas considera a preparação como um dos 
fatores primordiais para o sucesso da bariátrica. 
A investigação sobre o histórico do paciente, a 
necessidade real de se submeter ao procedimento 
cirúrgico, tudo isso é avaliado. Na preparação 
influencia tudo, desde o envolvimento familiar, os 
fatores como ansiedade, o psicológico, a mudança 
de hábitos alimentares e de lazer. 
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Atualmente, a cirurgia bariátrica é realizada 
quase que 100% por vídeolaparoscopia

“Você tem que ter uma preparação total. 
Não existe mágica, o que existe é dieta e 
exercício físico. Eu tenho vários pacientes 
com guias autorizadas e não precisaram fazer 
a cirurgia. Muitos chegam ao consultório 
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para essa preparação e acabam fugindo da 
cirurgia, porque são avaliados pela equipe 
multidisciplinar, que têm nutricionista, psicólogo, 
entre outros profissionais, que estão aptos a 
retirar o paciente da fila operatória, para dar 
mais uma chance de ver se esse paciente 
realmente precisa ou não da cirurgia”, frisou.

ALTO ESTIMA

Além de cuidar da saúde do paciente, tratando 
diversas patologias, a cirurgia bariátrica também 
atua na saúde mental. A jornalista Iane Noronha 
de Gois, de 37 anos, conta que vivia com 
depressão, ansiedade, insônia, falta de vontade 
de interagir socialmente e insatisfação ao olhar 
no espelho. Estar acima do peso fez com que ela 
optasse pelo balão intragástrico. Contudo, após 
consulta, realização de exames e diagnóstico de 
comorbidades diretamente ligadas à obesidade, foi 
optado pelo método Sleeve.

“Já na primeira consulta, Dr. Jonas solicitou que 
fossem realizados exames específicos, a exemplo 
da endoscopia, na qual constatou-se hérnia de 
hiato, e a partir de então demos continuidade ao 
processo com a assistência da equipe multidisciplinar. 
Acompanhamento com nutricionista, psicólogo, 
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endocrinologista, cardiologista fez 
parte dessa preparação, além da 
dieta específica, suplementação 
vitamínica e mudança no estilo 
de vida, já como parte de uma 
antecipação dos resultados, a fim 
de que o organismo não tivesse um 
choque abrupto”, explicou Iane.

PÓS-OPERATÓRIO

Após 46 dias de pós-operatório, a jornalista 
já eliminou 10kg. Segundo ela, o pós-operatório 
foi super tranquilo, com restrições alimentares 
já conhecidas e que em nada mudaram a sua 
percepção sobre a cirurgia. “Mas não existe passar 
fome, sofrimento por não comer, por exemplo, uma 
coxinha. Se tivesse que decidir novamente, não 
pensaria duas vezes. Afinal, não estamos falando 
somente de perda de peso, mas de qualidade 
de vida. Até poucos dias antes da cirurgia, por 
exemplo, para dormir durante 4 horas eram 
necessários três medicamentos (ansiolíticos e 
antidepressivos). Hoje, deito e durmo sem precisar 
de qualquer indutor de sono”, concluiu.

Iane vivia com depressão, 
ansiedade e insônia
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PARABENIZA A LAVANDERIA 

PELOS EXCELENTES SERVIÇOS

A diretoria do Hospital e Maternidade Santa 
Isabel promoveu no última dia 9 de setembro 
um encontro com a equipe da Lavanderia. O 
objetivo da reunião foi parabenizá-los pelas 
melhorias no serviço. A lavanderia processa 
toda a rouparia e distribui, higienizada, na 
quantidade adequada a todas as unidades 
do hospital. Na foto, ao centro, a diretora Dra 
Débora Leita entre os colaboradores.

1/7CADERNO   SAÚDE
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DIA D DE VACINAÇÃO EM SOCORRO

Com o objetivo de aumentar o número de vacinados 
e ampliar a cobertura vacinal no município, a 
Prefeitura de Socorro, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), realizou, na noite 
da última quinta-feira, 9, o Dia D de Vacinação 
Noturno. A ação foi realizada em 17 Unidades 
Básicas de Saúde (UBS), em horário estratégico, 
para facilitar o acesso aos imunizantes. Durante 
a ação, 594 pessoas foram imunizadas. Estavam 
disponíveis as vacinas contra a poliomielite, para 
crianças de 1 a 4 anos; contra a Covid-19; e a 
multivacinação com todas as vacinas de rotina.

MORRE O DENTISTA ARMANDO DE BARROS

Faleceu na última sexta-feira, 9, o dentista 
Armando de Barros. Ele era aposentado e atuava 
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480 EXAMES DE MAMOGRAFIA FORAM 
OFERTADOS EM ROSÁRIO DO CATETE

A Prefeitura de Rosário do Catete, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, realizou na sexta-
feira e sábado, 2 e 3 de setembro, respectivamente, 
160 exames de mamografia em mulheres com 
idade entre 50 e 69 anos, na unidade móvel 
localizada na Praça do Redondo. Em dois anos, 
480 exames foram ofertados com objetivo de zerar 
as demandas reprimidas que estavam aguardando 
a liberação do Sistema Único de Saúde (SUS). 
Segundo a secretária municipal da Saúde, Glícia 
Fontes, as agentes das unidades básicas de 
saúde identificam a demanda a fim de evitar o 
deslocamento das mulheres para outras localidades. 

3/7CADERNO   SAÚDE

no Ipes. Armando 
estava internado em 
uma Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) 
do Hospital São Lucas. 
Seu estado de saúde 
agravado em decorrência 
de uma doença 
degenerativa. Ele tinha 
70 anos,  era casado e 
tinha três filhos. 
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CRESCE A REALIZAÇÃO DE CIRURGIAS 
ONCOLÓGICAS EM SERGIPE

Um balanço divulgado pelo  Hospital de 
Urgências de Sergipe Governador João Alves Filho 
(Huse), unidade gerenciada pela Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), mostra que no primeiro 
semestre deste ano, a unidade realizou 483 
cirurgias oncológicas, e julho apresentou um 
crescimento de 146% em relação a janeiro. 
As estratégias e ações que visam ofertar um 
tratamento oncológico digno e de qualidade 
apresentam um grande crescimento quantitativo 
e qualitativo, mesmo durante a pandemia. 
No mês de janeiro foram contabilizados 30 
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PREVENÇÃO AO SUICÍDIO

O suicídio é um dos 
grandes temores da 
sociedade. Nesse sentido, 
a campanha Setembro 
Amarelo visa conscientizar 
a população sobre 
esse grave problema 
orientando para as formas 
de evitá-lo.  O Hospital 
Amparo de Maria, 
sempre visando o bem 
de seus pacientes e 
colaboradores, convidou a 
psicóloga, Rosa Costanza, para falar sobre o tema. 
“Essa é uma campanha de extrema importância, 
uma vez que o suicídio se tornou um grave 
problema de saúde pública e que muitas vezes, 
pode ser evitado. Quando entendemos que o 

procedimentos, e em julho deste ano chegaram a 
74 cirurgias de alta complexidade. Os resultados 
estão conectados ao planejamento de gestão, 
como a  entrega de 10 leitos de internamento 
exclusivos para a cirurgia oncológica no Huse, 
que ocorreu para atender o aumento na realização 
de procedimentos cirúrgicos oncológicos. 
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CAMPANHA DE VACINAÇÃO 
CONTRA A POLIOMIELITE E 
MULTIVACINAÇÃO  É PRORROGADA 

A Campanha Nacional de Vacinação contra a 
Poliomielite e Multivacinação para Atualização 
da Caderneta de Vacinação da Criança e do 
Adolescente menor de 15 anos, foi prorrogada 
até o dia 30 de setembro.  A ampliação do 
prazo é devida a baixa adesão dos grupos-
alvo. Até o momento, Sergipe tem 50% do 
público-alvo vacinado contra a pólio, percentual 
considerado baixo. A meta da campanha, que 
a princípio encerraria nesta sexta-feira (9), é 
alcançar cobertura vacinal igual ou maior que 
95% para a vacina poliomielite. Outro objetivo é  
reduzir o número de não vacinados de crianças 
e adolescentes menores de 15 anos e aumentar 
as coberturas vacinais.

suicídio é uma realidade e que pode afetar pessoas 
ao nosso redor, fica claro que é fundamental 
conversarmos a respeito”, disse Rosa.

UNIMED SERGIPE INVESTE NA 
EXPANSÃO DA REDE PRÓPRIA

Para garantir o melhor atendimento aos 
beneficiários e continuar ofertando serviços de 
excelência em saúde, a Unimed Sergipe tem 
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investido de forma direta no fortalecimento 
e expansão da sua rede própria, trazendo 
aperfeiçoamentos e melhorias constantes 
para o Hospital Unimed, que é referência em 
todo o estado, e para as demais unidades de 
atendimento. Segundo o diretor de negócios 
corporativos da Unimed Sergipe, Dr. Márcio 
Barretto, a saúde suplementar no Brasil está 
passando por um momento de transformações, em 
especial depois dos inúmeros desafios impostos 
pela pandemia da covid-19. Por isso, mudanças 
na forma de gestão, a reavaliação dos parceiros 
e o investimento para ampliação dos serviços no 
Hospital Unimed, têm sido medidas fundamentais 
adotadas pela Unimed Sergipe.
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PLANOS DE SAÚDE 
PODERÃO SER OBRIGADOS 
A CUSTEAR TRATAMENTO 
FORA DO ROL DA ANS

O Plenário do Senado aprovou no último 
dia 29 de agosto o Projeto de Lei 2.033/2022 
que derruba o chamado “Rol Taxativo” para 
a cobertura de planos de saúde. Pelo texto, 
os planos poderão ser obrigados a financiar 
tratamentos de saúde que não estiverem na 
lista mantida pela Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS). O projeto foi aprovado na 
Câmara dos Deputados e no Senado. O texto 
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Derrubada do rol taxativo beneficia pessoas 
com deficiência e crianças atípicas



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     193  

2/3CADERNO   SAÚDE

segue agora para sanção presidencial. Caso seja 
sancionado e publicado, deverá ser obedecido 
por todos os planos de saúde. 

Com a promulgação da norma, os usuários 
poderão realizar procedimentos não previstos 
no rol. A Lei, entretanto, com o objetivo de 
garantir segurança aos usuários e operadoras 
de planos de saúde, estabelece que o 
procedimento tenha eficácia comprovada e 
seja autorizado pela Comissão Nacional de 
Incorporação de Tecnologias no Sistema Único 
de Saúde (CONITEC) ou por outra entidade 
reconhecida internacionalmente. Além disso, 
o PL 2.033/2022 também estabelece que a 
relação entre usuários e planos de saúde passe a 
ser regida pelo Código de Defesa do Consumidor, 
com exceção dos planos de autogestão. 

“Com a aprovação a PL 2.033/22, o acesso ao 
tratamento especifico para pessoas com deficiência 
e crianças atípicas, como o Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) se torna mais acessível, uma vez que 
passa a ser obrigatória a cobertura para qualquer 
método ou técnica indicada pelo médico assistente 
para o tratamento do paciente que tenha um dos 
transtornos enquadrados na CID F84, conforme a 
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classificação Internacional de 
Doenças”, disse o advogado.

“Os pacientes passarão a 
ter mais qualidade de vida. A 
intervenção precoce é muito 
importante na vida de uma 
criança atípica, um diagnóstico 
precoce com tratamento 
imediato, salva vidas, com 
isso, as consultas, exames, 
cirurgias e tratamentos entre outros procedimentos 
não podem mais ser negados pelas operadoras, 
sob pena de terem a comercialização de planos 
suspensas ou multadas”, explicou André Kazukas.

Em relação à possibilidade de aumento na 
mensalidade dos planos de saúde, o advogado 
lembra que os valores cobrados aumentam todos os 
anos, independentemente do rol da ANS. “Agregue-
se a isso que o número de usuários que utilizam 
serviços não previstos no rol é bastante reduzido, 
bem como é, geralmente, solicitado apenas em 
situações de extrema gravidade, na ausência de outro 
tratamento e com prescrição médica”, concluiu.

André Kazukas: “Os 
pacientes passarão a ter 
mais qualidade de vida”
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ONDE DEVEMOS ARMAZENAR 
OS MEDICAMENTOS?

É comum termos em casa uma “pequena 
farmácia” onde ficam guardados medicamentos. 
Mas qual é o lugar ideal para armazená-los?

O lugar ideal, é encontrar um espaço na casa 
que seja seco e fresco. Eles precisam estar em 
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1/4

AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA
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um cômodo onde haja livre circulação do ar, mas 
sem a entrada de luz direta. Portanto, a cozinha e 
o banheiro são os lugares inapropriados, devido a 
exposição a altas temperaturas e umidade.

Visando garantir a qualidade do armazenamento, 
o Ministério da Saúde elaborou um Manual de 
Boas Práticas para Estocagem de Medicamento, 
com dicas essenciais que farão toda a diferença na 
conservação e no uso correto dos medicamentos:

 
  Evitar guardar os medicamentos com produtos 

de limpeza, perfumaria e alimentos;

  Colocar na geladeira apenas os medicamentos 
líquidos, conforme orientação do profissional de 

2/4CADERNO   SAÚDE
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saúde. Não acondicionar remédios na porta da 
geladeira onde sofre mais alterações de temperatura;

  Usar o porta-comprimidos para guardar os 
medicamentos, somente a quantidade suficiente 
para no máximo 24 horas. Os recipientes devem 
ser cuidadosamente limpos, secos e identificados 
com os nomes dos remédios;

  Não dividir os comprimidos sem marcação e 
não abrir aqueles que são revestidos por cápsulas;

  Não triturar o medicamento e evitar consumi-
lo com sucos, chás ou leites que podem impedir a 
absorção adequada do princípio ativo. Usar  água 
para ingesta de medicamentos;

Manter os remédios nas embalagens originais 
para facilitar sua identificação e o controle da 
validade;

  Observar frequentemente a data da validade e 
nunca utilizar medicamentos vencidos;

Consultar um farmacêutico caso observe 
qualquer mudança no remédio, como cor, 
mancha ou cheiro;

3/4CADERNO   SAÚDE
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  Guardar os medicamentos suspensos ou 
de tratamentos antigos em local separado dos 
remédios em uso;

  Manter a receita médica junto aos 
medicamentos, para tirar possíveis dúvidas quanto 
ao uso. É importante frisar quer todo medicamento 
deverá ficar longe do alcance das crianças, 
para que não tenha riscos de acidentes devido 
a toxidade e em caso de dúvidas e orientações 
consulte o seu Farmacêutico.

4/4CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A enfermeira Gabriely 
Moura Gonzaga é 
coordenadora da 

Atenção Básica e Imunização 
da Prefeitura de Divina 
Pastora. Pós-graduada 
em Saúde Coletiva pela 
Universidade Faveni, Gabriely atua na área desde 
2020 e já trabalhou em Rosário do Catete, como 
Enfermeira da Estratégia de Saúde da Família; e 
em Nossa Senhora do Socorro como Enfermeira do 
Ambulatório. Para ela, o momento mais marcante 
na sua carreira foi assumir as responsabilidades da 
Coordenação de Atenção Primária com o desafio de 
melhorar os indicadores de desempenho, e todo o 
processo de trabalho em meio a pandemia. “Aliás, 
a a APS é a porta de entrada do Sistema Único de 
Saúde (SUS), e o outro desafio é a Coordenação 
de Imunização pois assumi em um momento tenso 
e crítico da grande campanha contra a Covid-19”, 
disse. Para ela, exercer sua profissão é “ter empatia, 
humanidade, humildade, acolher e cuidar do outro 
como a si mesmo. Esse é o legado que escolhi para 
minha vida’.

GABRIELY MOURA 
ENFERMEIRA 
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HOSPITAL DE CIRURGIA 
INICIA SÉRIE SOBRE HISTÓRIA 
E PIONEIRISMO DO SEU 
SERVIÇO DE CARDIOLOGIA

Primeira cirurgia cardíaca, primeiro implante 
de marca-passo, primeiro Laboratório de 
Hemodinâmica, primeira Residência Médica em 
Cirurgia Cardiovascular e Cardiologia, primeiro 
transplante cardíaco da Região Norte/Nordeste do 
Brasil, primeiro tratamento com Oxigenação por 
Membrana Extracorpórea (ECMO).

Ao longo de 96 anos de existência, Hospital de 
Cirurgia – maior instituição hospitalar filantrópica 
de Sergipe – carrega consigo o pioneirismo na área 
da Cardiologia e escreveu e escreve seu nome na 
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O Hospital de Cirurgia é a maior instituição 
hospitalar filantrópica de Sergipe
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história da medicina sergipana, sempre prezando 
por uma assistência de qualidade para a população.

Para contar toda este legado, o Cirurgia iniciou 
neste Setembro Vermelho – mês 
dedicado aos cuidados com a 
saúde cardíaca – a série “Hospital 
de Cirurgia e o Coração dos 
Sergipanos”, dividida em sete 
capítulos, que irão apresentar 
mais sobre a história de 
pioneirismo, cirurgia cardíaca, 
Serviço de Hemodinâmica, 
Unidade Vascular Avançada 
(que atende pacientes com infarto), consultas e 
exames, linhas de cuidados e residência médica.

Divulgado no dia 2 de setembro, o primeiro 
capítulo da série relata os fatos históricos da 
Cardiologia do Cirurgia, com depoimentos do 
cirurgião cardiovascular Dr. José Teles de Mendonça, 
que liderou muitos dos pioneirismos, do atual chefe 
do Serviço de Cardiologia do hospital, o cardiologista 
Dr. Luiz Flávio Prado, e do diretor técnico da 
instituição hospitalar, Dr. Rilton Morais.

2/2CADERNO   SAÚDE

Dr. Rilton Morais, 
diretor técnico
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A condição em que os valores de lipídios presentes 
no sangue se apresentam de forma alterada, é 
denominada dislipidemia. Ela é avaliada através do 
perfil lipídico, um exame laboratorial que detalha os 
níveis de triglicérides (TG), colesterol total, colesterol 
da lipoproteína de alta densidade (HDL-c) e colesterol 
da lipoproteína de baixa densidade (LDL-c), sendo 
esses dois últimos conhecidos popularmente como 
colesterol bom e ruim, respectivamente.

Entenda como a alimentação 
ajuda a regular os colesteróis séricos

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

DISLIPIDEMIAS 
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Pode ser classificada em primária, quando 
deriva de alguma alteração genética ou secundária, 
que é resultado de fatores externos como 
obesidade; hipotireoidismo; uso de medicamentos; 
hábitos alimentares ruins, principalmente 
com consumo excessivo de gordura saturada; 
sedentarismo; tabagismo, entre outros.

As dislipidemias mais frequentes são: 

• Hipercolesterolemia isolada: aumento isolado 
do LDL-c (≥ 160 mg/dL).

• Hipertrigliceridemia isolada: aumento isolado 
de triglicérides (≥ 150mg/dL ou ≥ 175 mg/dL, se a 
amostra for obtida sem jejum).

• Hiperlipidemia mista: aumento do LDL-c (≥ 
160 mg/dL) e de triglicérides (≥ 150 mg/dL ou ≥ 
175 mg/dL, se a amostra for obtida sem jejum). 

• HDL-c baixo: redução do HDL-c (homens < 
40 mg/dL e mulheres < 50 mg/dL) isolada ou em 
associação ao aumento de LDL-c ou de TG.

Além do tratamento farmacológico, a mudança 
no estilo de vida se faz necessária no controle 

2/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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das dislipidemias. A manutenção saudável do 
peso corporal, redução do consumo de bebidas 
alcoólicas, cessação do tabagismo e prática de 
exercícios físicos são algumas das recomendações 
da Sociedade Brasileira de Cardiologia.

No que se refere a alimentação, diversos estudos 
apontam como condições principais: o consumo 
moderado de gorduras, exclusão de gorduras trans, 
substituição de saturados por poli e monoinsaturados, 
redução do açúcar, consumo de alimentos fontes 
de gorduras boas, fibras e proteínas magras, como 
peixes, frutas, grãos e hortaliças. É importante 
ressaltar que o modo de preparo dos alimentos 
influencia diretamente no seu teor de gordura. Os 
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Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

peixes de uma mesma espécie, por exemplo, podem 
variar até 220 vezes a quantidade de poli-insaturados, 
dependendo de como foi preparado.

As fibras solúveis também se destacam na 
redução do colesterol sérico. Ao consumi-las, 
forma-se de um gel que se liga aos ácidos biliares, 
facilitando a excreção desses colesteróis através 
das fezes e diminuindo a reabsorção no intestino. 
Ademais, quando as bactérias intestinais fermentam 
as fibras solúveis e o amido resistente, produzem 
como resultado, ácidos graxos de cadeia curta, que 
também ajudam a diminuir os níveis de colesterol. A 
recomendação mínima de fibras é de 25g por dia.

Alimentos fontes de fibras solúveis: psyllium, 
aveia, semente de chia, linhaça, feijão, ervilha, 
lentilha, maçã com casca, laranja com albedo 
(bagaço), etc. Alimentos fontes de gordura 
monoinsaturada: abacate, amendoim, castanhas, 
azeite de oliva extravirgem, etc. Alimentos fontes 
de gordura poli-insaturada: atum, salmão, 
sardinha, ovo, óleos, azeites, etc.

4/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
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O Kwid E-Tech tem motor com 48 kW de 
potência (65 cavalos) e 11,5 kgfm de torque

FOTOS  DIVULGAÇÃO 

O Kwid E-Tech posiciona a Renault na 
briga entre os automóveis elétricos 
que mais se aproximam dos preços dos 
modelos com motores térmicos no Brasil

Em abril deste ano, a Renault iniciou a pré-
venda nacional do Kwid E-Tech, o veículo mais 
acessível da gama elétrica da marca francesa. 
Importado da China, o modelo começou a 
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ser entregue agora – 750 unidades já foram 
comercializadas e mais 800 chegarão até o final 
do ano. Oferecido por R$ 146.990, o subcompacto 
entrou na briga dos elétricos mais baratos (ou 
“menos caros”) do país, batendo o JAC E-JSI, 
que custa R$ 159.900 e também vem da China. 
Contudo, pouco tempo depois, ambos foram 
superados pelo Caoa Chery iCar, igualmente de 
origem chinesa e oferecido por R$ 144.990. O 
Kwid E-Tech compõe o “time elétrico” da Renault 
do Brasil junto com o Zoe E-Tech, o Kangoo 
E-Tech e o Twizy. E a família crescerá. No segundo 
trimestre de 2023, a van Master E-Tech chegará 
ao país – a pré-venda começa ainda este ano. 
Outras novidades agendadas para o ano que vem 
são as versões E-Tech do hatch médio Mègane e 
da multivan Kangoo. E a Renault ainda planeja 
iniciar, provavelmente até o final de 2023, a 
produção de veículos híbridos flex em sua fábrica 
em São José dos Pinhais, no Paraná.

 Apesar de ter um preço competitivo em 
relação aos concorrentes conterrâneos, o Kwid 
E-Tech custa expressivos R$ 75 mil a mais que 
o Kwid com motor flex mais bem equipado – 
a versão Outsider aparece no site da Renault 
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por R$ 71.990. O Kwid E-Tech também estará 
disponível no Renault on Demand, solução de 
veículos por assinatura da fabricante. No plano 
padrão de 48 meses com mil quilômetros por 
mês, a mensalidade do Kwid E-Tech é de R$ 
3.339, e o plano inclui revisões preventivas, 
proteção contra roubo, furto, incêndio e terceiros 
e assistência vinte e quatro horas.

 O Kwid E-Tech tem motor com 48 kW de 
potência (equivalente a 65 cavalos) e 11,5 kgfm 
de torque. Segundo a Renault, o elétrico acelera 
de zero aos 50 km/h em 4,1 segundos, de zero 
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a 100 km/h em 8,2 segundos, pode chegar a 
130 km/h e tem autonomia de 298 quilômetros 
conforme a norma do Inmetro. O baixo peso do 
modelo, apenas 977 quilos, colabora não apenas 
na autonomia quanto na redução do custo por 
quilômetro rodado. Conforme a Renault, o custo 
aproximado de um quilômetro rodado pelo Kwid 
elétrico é equivalente a um sétimo do que é 
despendido por um veículo térmico equivalente. 
A bateria do modelo da Renault tem 26,8 kWh de 
capacidade e, de acordo com a fabricante, pode 
ser recarregada em uma tomada comum de 220V 
em uma noite na garagem ou em 40 minutos em 
um carregador de corrente contínua, garantindo 
80% de capacidade da bateria. O Kwid E-Tech tem 
três anos de garantia, oito anos para a bateria e 
está isento do rodízio da cidade de São Paulo.

 Como é comum nos carros elétricos, a 
frenagem regenerativa no Kwid E-Tech recupera 
energia a cada vez que o motorista deixa de 
exercer pressão sobre o pedal do acelerador 
ou quando freia. O modo de condução “Eco” 
aumenta a autonomia da bateria. Esse modo 
torna a frenagem regenerativa mais atuante, 
limita a potência em 33 kW e a velocidade 
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máxima em 100 km/h. O veículo é recarregado 
por um conector localizado atrás da grade frontal. 
Enquanto o Kwid E-Tech está carregando, o 
painel de bordo exibe o indicador de recarga e 
mostra a autonomia disponível em quilômetros. 
Carregadores WEG e Schneider podem ser 
adquiridos nas concessionárias ou por assinatura 
pelo Renault on Demand. O subcompacto elétrico 
da Renault traz ainda o sistema AVAS (Acoustic 
Vehicle Alert System), que emite um sinal sonoro 
de alerta aos pedestres até o veículo atingir 30 
km/h, velocidade comum em áreas urbanas. De 
acordo com a Renault, a versão elétrica cobra 
metade da correlata do Kwid a combustão 
quando se trada de custo de manutenção.
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 Em termos de design, o Kwid que pode 
ser carregado em tomadas repete o visual 
já conhecido da versão flex, com discretas 
diferenças. A configuração elétrica tem um capô 
vincado, um grande para-choque dianteiro e um 
conjunto óptico separado com luzes de circulação 
diurna (DRL) em leds que se prolongam até a 
grade. Como todos os modelos “verdes” da 
marca, a grade frontal do Kwid E-Tech é inteiriça, 
para abrigar o conector de recarga. 

As rodas são de quatro parafusos em vez de 
três, para suportar melhor o torque instantâneo. 
Na traseira, o para-choque tem protetor 
(“skid plate”) pintado na cor prata e refletores 
integrados. O lado “ecologicamente amigável” 
é explicitado nas faixas laterais e na tampa 
traseira com a inscrição “E-Tech Electric”. O porta-
malas carrega os mesmos 290 litros da versão 
térmica e o banco traseiro também pode ser 
rebatido, ampliando para 1.100 litros. O veículo 
está disponível nas cores Branco Glacier Polar 
(do modelo avaliado), Prata Diamond e Verde 
Noronha e vem com itens de segurança como 
seis airbags, controle eletrônico de estabilidade 
(ESP), freios ABS com BAS (Braking Assist System), 
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assistente de partida em rampa (HSA), câmera de 
ré, sensor de estacionamento traseiro e direção 
elétrica com assistência variável. O multimídia 
Media Evolution é de série.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Sem firulas

Apesar de ser 100% elétrico, o Kwid E-Tech 
continua a ser um Kwid. O acabamento é bem 
espartano e os espaços são bastante exíguos – e 
não há qualquer tipo de regulagem de altura ou 
profundidade para o volante. A versão elétrica 
do compacto é homologada para quatro lugares 
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em vez dos cinco no modelo convencional – não 
há cinto de segurança ou apoio de cabeça para 
um terceiro passageiro no banco de trás. São de 
série itens como ar-condicionado, travamento 
centralizado das portas por botão, vidros elétricos 
dianteiros e traseiros, ajuste de altura dos faróis, 
limitador de velocidade (com acionamento no 
volante) e regulagem elétrica dos retrovisores. 

O painel do Kwid E-Tech combina preto 
brilhante com detalhes em prata, tudo em 
um estilo quase minimalista. O quadro 
de instrumentos traz um econômetro à 
esquerda, enquanto do outro lado há um 
marcador indicando a carga disponível da 
bateria. No centro, fica o velocímetro digital. O 
destravamento do compartimento de recarga 
é feito em um comando interno, sob o volante. 
No console central, a alavanca de marchas dá 
lugar a um comando rotativo cromado, com 
três posições: “D” (drive), “N” (neutro/ponto 
morto) e “R” (ré). O sistema multimídia Media 
Evolution vem com uma tela “touchscreen” de 
7 polegadas, espelhamento de smartphone 
compatível com Apple CarPlay e Android Auto, 
Bluetooth, entradas USB e AUX. 



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     216  

10/13

PRIMEIRAS IMPRESSÕES
À vontade na cidade

São Paulo/SP - O Kwid E-Tech é ágil no uso 
urbano. As respostas ao pedal do acelerador são 
rápidas, basta pisar e logo o “carrinho” ganha 
velocidade, empurrado pelo torque instantâneo 
proporcionado pelo motor elétrico – algo que 
se traduz em farta e imediata força e potência. 
A sensação de força ao arrancar é convincente. 
A dirigibilidade é boa, a direção elétrica é leve e 
permite manobrar o modelo com facilidade. A 
suspensão mostrou-se confortável durante o teste 
nas ruas paulistanas, entregando estabilidade nas 
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curvas. A altura elevada do solo ajuda a passar em 
valetas e lombadas. É possível controlar se o modo 
de dirigir está econômico olhando o “econômetro” 
no painel de instrumentos. Para quem quer poupar 
bateria, é uma boa ideia acionar o modo “Eco”. Ele 
limita a potência a 33 kW, restringe a velocidade 
máxima a 100 km/h e aumenta a atuação da 
frenagem regenerativa. Faz falta ao Kwid E-Tech o 
sistema “ePedal” ou “One Pedal”, apresentado no 
Nissan Leaf e presente em todos os elétricos mais 
sofisticados que permite acelerar e frear apenas 
pressionando ou soltando o pedal da direita.

 Com o modo “Eco” desligado, o Kwid E-Tech 
entrega um comportamento dinâmico mais 
instigante. Nada que possa ser chamado de 
esportividade, mas o subcompacto foca mais 
esperto. Embora seja vocacionado para o trânsito 
urbano, o Kwid E-Tech pode ser usado nas 
rodovias, pois chega à velocidade máxima de 130 
km/h. A autonomia declarada, de 265 quilômetros 
em uso misto ou até 298 quilômetros apenas na 
cidade, segundo a norma utilizada pelo Inmetro, 
permite viagens curtas para localidades mais 
próximas. Entretanto, nas estradas, como a 
regeneração de energia gerada pelas frenagens 
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é menor, a autonomia evidentemente diminui. 
O ruído do motor, como é normal nos elétricos, 
é inaudível da cabine – apenas o barulho de 
rodagem dos pneus é perceptível.

 O Kwid E-Tech visa a um consumidor que está 
preocupado com sustentabilidade e com o custo 
do combustível. Para a Renault, um motorista 
que rode 20 mil quilômetros anuais levará três 
anos para amortizar a diferença de preço entre a 
versão flex e a elétrica. Se os cálculos da marca 
francesa forem demasiadamente otimistas e, na 
ponta do lápis, a conta demorar mais para fechar, 



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     219  

13/13

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Motor: elétrico de 48 kW, síncrono de imãs permanentes 
com redutor integrado. Baterias de íon-lítio. Tração 
dianteira Potência: 65 cavalos Torque: 11,5 kgfm 
Transmissão: automática de uma marcha à frente e uma 
a ré Carroceria: hatch subcompacto de quatro lugares 
e quatro portas Suspensão: dianteira MacPherson 
com amortecedores hidráulicos telescópicos e molas 
helicoidais. Traseira com eixo rígido com molas helicoidais 
Direção: elétrica Roda e Pneus: 175/70 R14 Freios: disco 
ventilado na dianteira e tambor na traseira Peso: 977 kg 
Dimensão: 3,68 metros de comprimento, 1,58 metro de 
largura, 1,48 metro de altura e 2,42 metros de distância de 
entre-eixos  Porta-malas: 290 litros Preço:  R$ 146.990

FICHA TÉCNICA
RENAULT KWID E-TECH 2023

o marketing de estar rodando em um veículo que 
não contribui para o agravamento da poluição 
atmosférica chega de forma imediata. Uma 
imagem positiva que tem valor – e pode justificar a 
compra, tanto para pessoas abonadas (que já têm 
outros carros na garagem) quanto para empresas.
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RÉQUIEM PARA O VETERANO LÍDER
Conforme números oficiais da Federação 
Nacional da Distribuição de Veículos Automotores 
(Fenabrave), agosto teve a venda de 194.142 
unidades de carros de passeio e de comerciais 
leves no Brasil, representando um aumento de 
14,8% sobre julho deste ano e de 25,5% ante o 
mesmo mês de 2021. No acumulado de janeiro a 
agosto, foram emplacados 1.214.636 de veículos 
nos dois segmentos, com recuo de 8,5% em 

Por Daniel Dias | AutoMotrix
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DANDO AS CARTAS
Pela Fenabrave, que representa a rede de 
distribuição de veículos no Brasil, a Fiat, 
pertencente à Stellantis, permaneceu na 
liderança em agosto entre carros de passeio e 
comerciais leves, com 44.239 unidades vendidas 
e participação de mercado de 22,7%, puxada 
principalmente pela picape compacta Strada, 
com 76.099 exemplares comercializados de 
janeiro a agosto. A marca italiana foi seguida pela 
alemã Volkswagen, com 32.626 emplacamentos e 

comparação ao mesmo período de 2021. A picape 
compacta Fiat Strada voltou a liderar o mês, com 
14.157 unidades vendidas, seguida pelo hatch 
compacto Volkswagen Gol (11.719), que sairá 
de linha este ano, mas novamente foi o carro de 
passeio mais emplacado do país. Na sequência, 
ficaram os hatches compactos Hyundai HB20 
(10.919) e Chevrolet Onix (9.821), o sedã compacto 
Onix Plus (8.968), o subcompato Fiat Mobi 
(7.613), o hatch compacto Fiat Argo (7.594), o 
subcompacto Renault Kwid (6.829) e os SUVs 
compactos Chevrolet Tracker (6.708) e Volkswagen 
T-Cross (6.194). Ou seja, no ranking dos dez 
primeiros colocados, todos são compactos.
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PORTFÓLIO ELETRIFICADO
A Toyota aproveitou a décima sétima edição do 
“Veículo Elétrico Latino-Americano”, realizado 
na semana passada no Expo Center Norte, na 
cidade de São Paulo, para mostrar seu portfólio 

“market share” de 16,8%, pela norte-americana 
General Motors (30.558 e 15,7%), pela sul-
coreana Hyundai (17.791 e 9,1%), pela japonesa 
Toyota (15.403 e 7,9%), pela francesa Renault 
(12.933 e 6,6%), pela norte-americana Jeep – 
da Stellantis – (12.347 e 6,3%), pela japonesa 
Nissan (5.155 e 2,6%), pela francesa Peugeot – 
da Stellantis – (4.335 e 2,2%) e pela japonesa 
Honda, com 4.081 vendas e “share” de 2,1%.
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de tecnologias em eletrificação. O evento marcou 
a estreia do primeiro sedã equipado com célula 
de combustível, o Mirai, abastecido a hidrogênio, 
ao público brasileiro. O plantel da marca japonesa 
na exposição foi complementado por um dos 
primeiros híbridos flex do mundo, o Corolla Cross, 
um híbrido plug-in, com o Prius, e uma unidade do 
100% elétrico Lexus UX300e. Atualmente, a Toyota 
é líder global de vendas em veículos eletrificados, 
tendo atingido, no começo deste ano, a marca de 
20 milhões de unidades comercializadas desde 
1997, quando lançou o Prius. Como resultado, 
estima-se que esses veículos promoveram uma 
redução aproximada de 160 milhões de toneladas 
de gases nocivos na atmosfera.
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IMPRESSÃO DIGITAL
A Ford divulgou um novo teaser do Mustang, 
como aquecimento para a revelação global 
de sua sétima geração, marcada para o dia 
14 de setembro, no Salão do Automóvel de 
Detroit. A marca norte-americana mostrou 
desta vez o emblema “GT” do famoso “muscle 
car”. O Mustang é de um dos maiores ícones da 
indústria automotiva mundial, desde a década 
de 60. Há sete anos seguidos, é o cupê esportivo 
mais vendido do planeta. No Brasil, o Mustang 
foi lançado oficialmente em 2018 e, atualmente, 
soma mais de 2,3 mil unidades emplacadas. 
Ele chegou aqui na versão GT e, em 2020, foi 
sucedido pelo Mustang Black Shadow, edição 
comemorativa de 55 anos. No ano passado, 
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EMPURRÃO VIRTUAL 
Se utilizando de ferramentas como 
supercomputadores e software de inteligência 
artificial, a General Motors está agilizando o 
lançamento da nova picape compacta Montana, 
que está atualmente em fase final de validações 
no Campo de Provas da GM, em Indaiatuba, 

veio o Mach 1, reedição de uma das versões 
especiais mais cultuadas da linha. Produzido em 
edição limitada, com motor V8 de 483 cavalos 
de potência e vários itens exclusivos, o Mustang 
Mach 1 é um carro focado em performance. O 
seu estilo é uma releitura moderna do clássico, 
com muitas referências históricas.
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VERSÃO PLATINA
A picape compacta-média Renault Oroch 
começará a ser vendida na Argentina, com 
produção própria, em Santa Isabel, Córdoba. O 
anúncio foi feito por Pablo Sibilla, presidente 
da Renault Argentina, não comentando sobre 

a cerca de cem quilômetros da cidade de 
São Paulo. A nova geração da Montana, com 
cabine dupla e quatro portas, chegará às 
concessionárias em 2023. “O desenvolvimento 
virtual permite reduzir o tempo de gestação de 
um veículo quase pela metade, agregando ainda 
ganhos de qualidade, segurança e eficiência. 
Outra vantagem é a variedade de simulações e 
aperfeiçoamentos que é possível se fazer ao longo 
do projeto. Mesmo antes de produzir os primeiros 
protótipos físicos do veículo, já simulamos mais 
de 15 milhões de quilômetros rodados e mais de 
15 mil testes multidisciplinares com o auxílio de 
supercomputadores”, explica Suzimara Ducatti, 
especialista em Simulações Virtuais na GM 
América do Sul. A nova Montana será o próximo 
integrante da família de veículos globais da 
Chevrolet, já composta pelas atuais gerações dos 
Onix hatch e sedã e do Tracker. 



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022     227  

8/10

a situação da picape ora produzida em São 
José dos Pinhais (PR). Este ano, a Oroch teve 
6.336 unidades vendidas aqui até agosto, ante 
as 13.663 do Duster, SUV do qual a picape 
se originou. No mercado brasileiro, a Oroch, 
recentemente reestilizada, recebeu o motor 1.3 
turbo de 163 cavalos no lugar do 2.0 aspirado 
de 143 cavalos. Sibilla afirma que a Oroch 
argentina será um modelo com características 
próprias, não seguindo necessariamente a 
versão feita no Brasil. “Estamos estudando 
até a possibilidade de ser um modelo híbrido. 
Pode ser híbrido ou não. A plataforma oferece 
suporte, mas é tudo uma questão de análise. 
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FEITO EM CASA
A Volkswagen do Brasil acaba de celebrar a 
produção de 100 mil unidades do SUV Nivus em 
São Bernardo do Campo (SP). Lançado no Brasil 
em 2020, o SUV é considerado pela marca alemã 
como fundamental na sua reestruturação na 
América Latina. De janeiro a agosto deste ano, o 

Cerca de 70% do volume será exportado e terá 
mais de 35% de componentes nacionais”, fez 
mistério o presidente da Renault Argentina. 
(Colaborou o site argentino “Minuto Motor”) 
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Nivus teve 23.049 unidades vendidas no Brasil, 
ficando em décimo oitavo lugar entre os carros 
de passeio. A unidade Anchieta recebeu novas 
instalações para a construção do Nivus, e a área 
total da linha de montagem é de 105 mil metros 
quadrados. O Nivus é exportado para 15 países 
das Américas do Sul e Central. Em julho de 2021, 
o modelo passou a ser produzido também na 
Europa, com o nome de Taigo. 
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Sergipe está recebendo grandes nomes da 
MPB neste ano e a programação segue extensa. 
A música de qualidade está sempre em alta e isso 
é maravilhoso. Neste ano já recebemos grandes 
artistas como Gal Costa, Maria Gadú, Joanna, 
Oswaldo Montenegro e Vanessa da Mata. Em 
setembro tem Ney Marogrosso em Aracaju.

O forró, arrocha e piseiro seguem firmes 
reunindo um grande público nos eventos 
tradicionais e novos também. Em novembro 
tem o retorno tão esperado do Pré-Caju com 
os grandes nomes do Axé como Ivete Sangalo, 
Claudia Leitte, Harmonia do Samba, Bell Marques, 

1/5

OLHO VIVO

CENÁRIO MUSICAL 
BOMBANDO

EDITORIAL
1/3
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É o Tchan e Cheiro de Amor. Em seguida está de 
volta a Odonto Fantasy com grandes atrações e a 
pergunta é: vai de quê para a Odonto?

No dia 15 de setembro, a partir das 21h, o Teatro 
Tobias Barreto, em Aracaju, recebe uma das 
maiores bandas de rock do Brasil, os Paralamas 
do Sucesso com a turnê “Clássicos”. 

Herbert Vianna, Bi Ribeiro e João Barone, 
vão tocar vários sucessos, como “Meu erro”, 
“Óculos”, “Lanterna dos Afogados”, “Uma 
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Brasileira” e muito mais, revisitando as quase 
quatro décadas de carreira da banda. 

Um show com a ‘pegada’ de olhar para a 
própria história do grupo e por todo acervo de hits 
de uma das bandas mais badaladas da década de 
ouro do rock nacional, os anos 80.  

Os ingressos já estão à venda na bilheteria 
do teatro e online pelo site Bilheteria Digital. 
O show “Clássicos” é composto por 31 faixas 
dos mais de 25 discos lançados pelo grupo, 
incluindo canções do mais recente álbum 
“Sinais do Sim” (2017). As políticas “Alagados” e 
“O Beco” e até as romantizadas “Aonde Quer 
Que Eu Vá” e “Meu Erro”, também integram 
o repertório que segue atemporal e que com 
certeza serão cantadas junto com o público.

Além de Herbert Vianna (guitarra e voz), 
Bi Ribeiro (baixo) e João Barone (bateria), 
acompanham o trio há décadas e também 
estarão no palco os músicos João Fera (teclados), 
Monteiro Jr. (saxofone) e Bidu Cordeiro (trombone).

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SAMBA DA SERGIPE VAI 
SER COMANDADA POR 
GRANDES ATRAÇÕES
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Evento será realizado nesta 
sexta-feira na Orla da Atalaia 

Douglas vai lançar novo sucesso do Pixote em Aracaju
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Aracaju vai receber nesta sexta-feira,  16 
de setembro, o Samba da Sergipe. O evento 
será realizado na Orla de Atalaia, a partir das 
21h, e contará com shows dos cantores Belo, 
Thiaguinho, Pixote e Nona. Em 2021, Belo e 
Thiaguinho estiveram juntos no projeto Respeita 
Minha História resgatando clássicos do pagode 
retrô, sobretudo dos anos 90 e 2000.

Os ingressos podem ser adquiridos nos 
seguintes pontos: Auto Peças Macêdo (Hermes 
Fontes e Siqueira Campos); Cacau Confeitaria 
(Augusto Franco e Unit); Kcell Celulares (Shopping 
Prêmio), Soul Dila (Shopping Riomar), Colchões 
Bon Sono (Shopping Jardins e Centro - Av Rio 
Branco) e Seu Faxoso Barbearia na Av Tancredo 
Neves ou de forma virtual no site clicando aqui 
para os espaços Front, Lounge Open e Arena. O 
show é uma realização da FM Sergipe e tem a 
assinatura da WB Entretenimento.

THIAGUINHO
O cantor de Presidente Prudente, no interior de 

São Paulo, comemorou 20 anos de carreira neste 
ano, já que foi em 2002 que despontou no reality 
show “Fama”, da TV Globo. Thiaguinho entrou no 

http://www.bilheteriadigital.com.br
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grupo Exaltasamba 
logo depois da sua 
participação no 
programa. 

Depois de nove 
anos com o grupo, 
Thiaguinho decidiu 
em 2012 se aventurar 
na carreira solo e 
viver uma nova fase 
pessoal e profissional. 
Seu primeiro projeto 
na nova fase foi o 
“Ousadia e Alegria” 
que contou com as 
participações de Gilberto Gil e Ivete Sangalo.

Ainda em carreira solo, ele despontou vários 
hits como “Sou o Cara pra Você”, “Caraca 
Muleke”, “Deixa Tudo Como Tá”, “Falta Você” 
e “Ainda Bem”. Atualmente o cantor está em 
turnê com o projeto “Infinito”.

Cantor, compositor e instrumentista, é um 
dos mais versáteis e criativos artistas brasileiros. 

CAPA DA SEMANA

Thiaguinho promete show com 
grandes sucessos da carreira
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Seu estilo musical é moderno e diferente. Ele 
transmite em suas composições a influência de 
tudo o que ouve. Os ritmos R&B, funk, pop, se 
fazem presentes nas suas composições criando 
uma identificação natural com o público jovem.

BELO
Belo é cantor 

e compositor. 
Começou a carreira 
como cavaquinista, 
popularizando-se entre 
artistas do pagode 
na década de 1990. 
O sucesso veio como 
vocalista do grupo 
Soweto, com músicas 
como Derê e Farol 
das Estrelas. Integrou 
o conjunto musical de 1993 a 2000, ano em 
que decidiu seguir carreira solo. Seguiu como 
um nome de destaque na música brasileira, 
com sucessos como Tua Boca, que foi tema da 
novela O Cravo e a Rosa (2000).

São 30 anos de carreira e o resultado dessa 

CAPA DA SEMANA

Belo convida fãs 
sergipanos para show
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trajetória, é um 
repertório de 
grandes sucessos, 
muitos fãs e 
uma estrada 
consolidada. Com 
48 anos, 16 álbuns 
e 4 dvd’s gravados, 
mais de 10 
milhões de cópias 
vendidas e mais 
de três milhões 
de seguidores 
no Instagram, o 
cantor é um dos 
maiores nomes da 
música brasileira.

PIXOTE
Grupo Pixote é uma banda brasileira de 

pagode romântico e Pop, criada nos anos 90, 
originária da cidade Tiradentes, zona periférica 
da cidade de São Paulo, local onde cresceu 
o vocalista Dodô. A banda possui a mesma 
formação de quando iniciou. Em março deste 
ano o grupo entregou para os fãs de presente 

Sergipano Nona promete 
show bem dançante
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o lançamento do EP2 do projeto “Pixote House 
Music”, apresentando mais quatro faixas do DVD, 
composta por “Tudo menos isso”, “Eternamente”, 
“Vai errar de novo” e “Amor e fé” – essa última 
traz a participação especial do rapper Hungria 
acompanhado também vídeo no Youtube.

O DVD foi gravado em outubro de 2021, no 
Guarujá e é o sexto registro audiovisual do grupo 
que comemora 30 anos de carreira, este ano. Para 
participar desta grande festa, além de Hungria 
estiveram presentes Matheus Fernandes e a dupla 
Diego & Victor Hugo.

NONA
José Kleber, conhecido popularmente como 

NONA, é um cantor sergipano de samba e 
pagode que vem ganhando seu espaço no 
mercado musical. Começou a cantar quando 
ainda era criança no Canarinhos do Colégio 
Sesi. O artista, natural de Aracaju, tem 10 anos 
de carreira e está vivendo sua melhor fase. 
Recentemente lançou a música “Não Vou Atrás” 
que está entre as mais pedidas das rádios.

6/6CAPA DA SEMANA
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SOCIEDADE

O portal de notícias ‘A Folha Hoje’ vai realizar 
o ‘I Debate entre os Candidatos ao Governo de 
Sergipe’, feito exclusivamente através da internet, 
com retransmissão em tempo real através das 
rádios da Rede Xodó FM, a partir das 20h30, do 
dia 19 de setembro (segunda-feira). O debate que 
vai ser mediado pelo jornalista Fredson Navarro 
tem objetivo discutir as propostas de governo 
dos candidatos e será pautado pelos princípios 
da ética e do respeito. O tempo total de duração 
do debate será de cerca de 2 horas, que serão 
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O Sindicato dos Jornalistas Profissionais de 
Sergipe vai empossar a nova diretoria durante 
uma solenidade que será realizada em sua sede 
nesta segunda-feira, 12 de setembro, às 7h. A 
Chapa liderada por Milton Alves Júnior foi eleita 
como Guilherme Fraga como vice-presidente. 
Continuam na diretoria do sindicato Tâmara 
Oliveira, Fredson Navarro, Max Augusto, Anderson 

distribuídas em 4 blocos com participação de 
jornalistas convidados. As temáticas propostas 
para o debate são: saúde, segurança, educação, 
cultura, economia e arrecadação, urbanismo 
e transporte, habitação, saneamento básico e 
gestão ambiental. l
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Após o grande sucesso do Samba de Verdade 
e Fundo de Quintal. A Teo Santana Produções 
apresentou aos sambistas de plantão sei 
novo evento com uma das maiores bandas 
do gênero do Brasil: Sorriso Maroto. Sob o 
comando do vocalista Bruno, Sorriso Maroto 
promete recordar grandes sucessos dos seus 
25 anos de carreira e lançar novos hits também.  
Outras informações do evento serão divulgadas 
em breve mas você já pode ir entrando no clima 
do sambinha do Fundo de Quintal. l

Machado, Marcos Couto, Miro Ribeiro, Caroline 
Reijane, Gilton Feitosa e Paulo Souza. Somaram 
para a nova gestão Elizângela Valença, Erna Brito, 
Hivy Rafaela e Amália Roeder. l
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Com apenas 7 anos 
de idade, a garota 
Sophia, já tem uma 
vida de celebridade. 
É uma personalidade 
da mídia mirim e 
faz muito sucesso 
como influenciadora 
digital. O alcance da 
menina ganhou força 
durante a pandemia 
e a cada dia ganha 
mais fãs e seguidores. 
Ela trabalha como 
modelo e fazendo 
provador para 
lojas em Aracaju. 
Ser fotografada e desfilar sempre foram suas 
maiores diversões e agora colhe o fruto. A 
garota participou do concurso de Miss e se 
dedicou muito. Em julho deste ano, venceu o 
concurso Miss Regional Infantil organizado pela 
Produção Brasil, representando Aracaju. Os 
desafios continuam e Sophia está muito feliz. Vai 
participar do concurso Miss Estadual e receber a 
faixa de ‘Miss Sergipe Mirim’ em São Paulo. l
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A I Feira de Primavera da Obra Social Frei Caetano 
de Messina será realizada  entre os dias 21 e 23 
de setembro em Aracaju. O evento que é uma 
realização da Obra Social Frei Caetano de Messina, 
que atua junto com o Externato São Francisco de 

5/13SOCIEDADE

Ex-alunos com 
histórias de 
sucesso foram 
homenageados 
pela Escola 
Municipal Artur 
Reis, durante 
o tradicional 
desfile de 7 
de Setembro, 
em Lagarto. 
O desfile da 
escola teve 
como tema: 
Projeto Esperançar ‘Cuidando do eu, do outro 
e do nosso lugar’, sendo homenageados os ex-
alunos Jamille Canuto (Historiadora e psicóloga), 
Juliane Canuto (Contadora) e Alexandre Fontes 
(Historiador, escritor, profissional de marketing e 
diretor do Portal Lagarto Notícias). l



ANO 4 - ED. 257 -12/9/2022    248   

6/13SOCIEDADE

Assis, vai começar no primeiro dia da Primavera, 
celebrando o Dia da Árvore. A programação vai ser 
realizada no mesmo local da sede do Externato, 
na Avenida Edésio Vieira de Melo, 585, no Bairro 
Suíssa. O objetivo é promover produtores locais 
e apresentar o trabalho que é desenvolvido na 
OSFCM. Os artesãos interessados podem participar 
do evento fazendo a sua  inscrição através do 
formulário disponível no link da Bio do Instagram 
da Obra Social ou presencialmente na sede, de 
segunda a sexta, das 13h às 16h. A organização vai 
selecionar os participantes, que deverão confirmar 
sua participação mediante o pagamento da taxa de 
inscrição de R$ 70, referente  à participação nos 3 
dias. Desta maneira, além de participar do evento 
vai colaborar com a Obra Social Frei Caetano de 
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O cantor 
Luanzinho 

Moraes está 
em São Paulo 

desde a semana 
passada, para 

mais uma turnê. 
Ao todo serão 
dez shows na 

‘terra da garoa’ 
levando o melhor 

do arrocha 
sergipano. 

A última 
apresentação 

será no dia 18/09. 
Sucesso. l

Messina, que não recebe auxílio governamental 
e sobrevive de doações. A feira vai contar ainda 
com apresentações musicais e culturais, além de 
boas rodas de conversas sobre meio ambiente! A 
entrada do público se dará através da doação de 
1kg de alimento, Biscoito ou 1 pacote de leite. Outras 
informações através do número (79) 99148-5075. l
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Referência em arquitetura, os sergipanos Lucas 
Lima e Hugo Lobão, da Foco Soluções em 
Projetos, têm levado o nome de Sergipe para 
todo o Brasil. Além de terem se destacado pelas 
ações em diversos estados, os jovens arquitetos 
desenvolveram recentemente os projetos de 
coworking da Arena Corinthinhas, em São Paulo, 
e a nova Loja Meu Mineirão, projeto inserido 
no estádio Mineirão, ícone da arquitetura e do 
esporte em Belo Horizonte (MG). Sucesso! l

A Rota Caminhos da Serra de Itabaiana participou 
da ‘Feira Internacional de Turismo Rural do Brasil’, 
promovida pelo Sebrae Paraíba, entre os dias 8 
e 10 de setembro, no município de Bananeiras 
com o objetivo de promover a competitividade 
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dos pequenos negócios que atuam no turismo 
rural, fomentando o empreendedorismo com 
sustentabilidade, inovação e criatividade. O 
evento contou com 80 estandes com participação 
de projetos de diversos estados. A Rota expôr 
os produtos de vários empreendimentos e 
produtos rurais que fazem parte como castanhas 
saborizadas, doces, produtos oriundos da farinha 
de mandioca e objetivos que remetem a Santa 
Dulce. Desde junho desde ano, a Rota Caminhos 
da Serra de Itabaiana faz parte do projeto do 
Ministério do Turismo, Ministério da Agricultura e 
Universidade federal Fluminense “ Experiências 
do Brasil Rural”. Desde 2020, a primeira Rota 
de Turismo Rural Sergipana, participa deste 
grande evento de Turismo Rural, ano passado a 
criadora/gestora Ellen Carvalho foi convidada para 
palestrar sobre a Rota. l
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O espetáculo “O Vendedor de Sonhos” estará 
em Aracaju no dia 17 de setembro, no teatro 
Atheneu. A peça é uma adaptação do best-seller 
de Augusto Cury, médico psiquiatra, famoso 
pelos seus livros de autoajuda. Os ingressos já 
estão à venda a partir de R$ 50,00 e podem ser 
adquiridos na bilheteria do Teatro Atheneu e pelo 
site: www.ingressodigital.com.br. Informações pelo 
telefone (79) 99995-1213.! l
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THIAGUINHO NO SAMBA DA SERGIPE
Thiaguinho, Belo, Grupo Pixote e Nona são 
as atrações do Samba da Sergipe, evento 
que acontece no dia 16 de setembro, na Orla 
de Atalaia. Os ingressos estão disponíveis na 
Auto Peças Macedo (Siqueira Campo), Cacau 
Confeitaria (Augusto Franco), Kcell Celulares 
(Shopping Prêmio), Soul Dila (shopping Riomar) e 
no site Bilheteria Digital. l
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ANAVITÓRIA EM ARACAJU
O duo Anavitória se apresenta mais um vez 
em Aracaju no próximo dia 16 de setembro. 
A informação foi divulgada no perfil da Villela 
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Produções. O show faz parte da Turnê “Cor”, que 
será lançada em setembro e terá seu primeiro 
show em São Paulo, seguido de Maceió e depois 
na capital sergipana. A expectativa é que a turnê 
dure até o mês de dezembro, passando por 
diversos estado brasileiros. Os ingressos já estão 
à venda no site Ingresso Digital.  O local e horário 
da apresentação ainda não foram divulgadas pela 
organização do evento. l
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HUMORISTA 
RODRIGO 
MARQUES
O espetáculo 
“Paz do Darwin”, 
do humorista 
Rodrigo 
Marques, 
acontecerá dia 
18 de setembro, 
às 20h, no 
Teatro Tobias 
Barreto, em 
Aracaju. Dono 
de um talento único, o recifense Rodrigo Marques 
acumula em seu currículo diversos trabalhos que 
o credenciam como um dos principais nomes do 
humor no Brasil. Apesar do diploma de jornalista, 
Rodrigo está no Stand Up Comedy desde 2008 e 
atualmente é um dos apresentadores do programa 
A Culpa é do Cabral, no Comedy Central. l

NEY MATOGROSSO EM ARACAJU
Depois do sucesso absoluto da crítica e 
do público, que lotou todas as primeiras 
apresentações no Rio de Janeiro, Bloco na rua, 
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o novo show de Ney 
Matogrosso, agora 
ganha a estrada. E 
Aracaju está entre as 
cidades contempladas 
e vai receber esse 
grandioso show, já 
com data confirmada: 
dia 21 de setembro, no 
Teatro Tobias Barreto, 
a partir das 21h. Foram 
pouco mais de 5 anos 
ininterruptos à frente da 
turnê Atento aos sinais, 
projeto que passou pelos mais diferentes palcos 
e arrebatou plateias no Brasil e no exterior. Uma 
temporada longa até para os padrões de Ney 
Matogrosso que, como de costume nos últimos 
anos, testou e amadureceu o repertório antes de 
lançar CDs e DVD de Atento Aos Sinais. Aos 77 
anos Ney não para. Mais uma vez, o novo projeto 
começará nos palcos para só depois ganhar 
outros formatos. O repertório foi selecionado 
enquanto Ney excursionava com o show anterior 
e o seu critério não foi o ineditismo: “Não é um 
show de sucessos meus, mas quis abrir mais para 
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PARALAMAS DO SUCESSO 
No dia 15 de setembro, a partir das 21h, o Teatro 
Tobias Barreto, em Aracaju, recebe uma das 
maiores bandas de rock do Brasil, os Paralamas 
do Sucesso com a turnê “Clássicos”. Herbert 
Vianna, Bi Ribeiro e João Barone, vão tocar vários 
sucessos, como “Meu erro”, “Óculos”, “Lanterna 
dos Afogados”, “Uma Brasileira”e muito mais, 
revisitando as quase quatro décadas de carreira 
da banda. Um show com a ‘pegada’ de olhar para 
a própria história do grupo e por todo acervo 
de hits de uma das bandas mais badaladas da 
década de ouro do rock nacional, os anos 80.  Os 

o meu repertório. Dessa vez eu misturei coisas 
que já gravei com repertório de outras pessoas”, 
pontua Ney. O set list revela a diversidade do 
repertório: “Eu quero é botar meu bloco na rua” 
(Sergio Sampaio), de onde saiu o título da turnê, 
“A Maçã” (Raul Seixas), “Álcool (Bolero Filosófico)”, 
da trilha original do filme “Tatuagem” (DJ Dolores) 
,“O Beco”, gravada por Ney nos final dos anos 80 
(Herbert Vianna/Bi Ribeiro) e “Mulher Barriguda”, 
do primeiro álbum dos Secos e Molhados, de 1973 
(Solano Trindade/João Ricardo), são algumas das 
músicas escolhidas por Ney. l
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ingressos já estão à venda na bilheteria do teatro 
e online pelo site Bilheteria Digital.
O show “Clássicos” é composto por 31 faixas dos 
mais de 25 discos lançados pelo grupo, incluindo 
canções do mais recente álbum “Sinais do Sim” 
(2017). As políticas “Alagados” e “O Beco” e até as 
romantizadas “Aonde Quer Que Eu Vá” e “Meu 
Erro”, também integram o repertório que segue 
atemporal e que com certeza serão cantadas junto 
com o público. Além de Herbert Vianna (guitarra 
e voz), Bi Ribeiro (baixo) e João Barone (bateria), 
acompanham o trio há décadas e  também estarão 
no palco os músicos João Fera (teclados), Monteiro 
Jr. (saxofone) e Bidu Cordeiro (trombone).
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À VONTADE COM ZEZO, 
RAÍ E LUAN ESTILIZADO
A capital sergipana receberá, no dia 24 de 
setembro, o projeto “À vontade”, evento no 
qual Zezo, Raí Saia Rodada e Luan Estilizado 
se apresentam juntos em um show de 4h de 
duração. A festa acontecerá na Praça de Eventos 
da Orla, a partir das 20h., e contará também com 
shows de Devinho Novaes e Natanzinho Lima. 
Os ingressos estão à venda no site Guichê Web e 
também no nas lojas EFS (Riomar e Jardins), Real 
Calçados – Centro e Safira Moda Praia – JFC.

7/7ROTEIRO CULTURAL
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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PRÊMIO PAULINHA ABELHA OLHO VIVO
No dia em que Paulinha Abelha completaria 
44 anos, 16 de agosto, o jornalista Fredson 
Navarro lançou o ‘Prêmio Paulinha Abelha 
Olho Vivo 2022’ como forma de prestar mais 
uma homenagem a amiga. Paulinha recebeu o 
Prêmio Olho Vivo Melhores do Ano do Cinform 
nos dois primeiros anos e brilhou em janeiro 
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deste ano quando quando recebeu a honraria 
em comemoração aos seus 30 anos de carreira.  
“Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo do 
evento. O prêmio chega a sua terceira edição e 
passa a ser batizado com o nome de Paulinha 
que merece todas as homenagens. Ela vive e 
sempre será lembrada por sua gigante colmeia. 
Em breve vamos anunciar e abrir a primeira 
etapa da votação deste prêmio especial que 
homenageia artistas, jornalistas, empresários 
e políticos”, promete o jornalista. A votação 
popular vai começar em dezembro em diversas 
categorias e o resultado vai ser apresentado 
em janeiro de 2023 com os ‘Melhores de 2022’. 
Justa homenagem!!! Quer saber mais? siga o 
Instagram @fredsonnavarro. l

VAI VOANDO LIMA TURISMO
Sergipe recebeu a franquia da agência 
‘Favela Vai Voando’ que chegou em parceria 
com a ‘Lima Turismo’. A loja fica localizada 
na Avenida 1 - número 149 – no Conjunto 
João Alves, em Nossa Senhora do Socorro. 
Referência no turismo nacional desde 2009, 
a agência se destaca com a proposta de fazer 
pacotes de viagens para todos os públicos 
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com destino para 
qualquer local 
do Brasil com 
passagens aéreas 
ou de ônibus e 
hospedagem 
nos melhores 
estabelecimentos 
com preços 
baixos. Agora é 
possível viajar 
e se programar 
para pagar em 
até 12 vezes 
no boleto (sem 
consulta ao 
SPC e Serasa) 
ou no carão de 
crédito. Visite a 
loja e comece 
a planejar as 
suas próximas 
viagens. Outras 
informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l
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RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! 
A loja tem os melhores trajes para homens, 
mulheres e crianças. Peças com muito bom 
gosto, sofisticação e o melhor atendimento 
da cidade. A visita pode ser agendada com 
antecedência para  a sua maior comodidade. 
Alugue seu traje  Rictheli que fica localizada na 
Avenida Hermes Fontes, 1028, no Bairro Suíssa 
com atendimento vip de Elisangela e Catarine. 
Outras informações através dos números (79) 
99961-0671 ou 98827-8424. l
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ARRUMADÍSSIMO 
COZINHA AFETIVA
A empresária e 
gastróloga Dally 
Fonseca comemora 
o sucesso do 
Arrumadíssimo 
Cozinha Afetiva 
com a grande 
demanda nos 
finais de semana. Agora Dally começa a ir 
mais longe e assumir comando do cardápio 
de eventos. Então é uma ótima opção para 
garantir que a festa de confraternização 
ou aniversário vai contar com o melhor da 
culinária. o cuidado, bom gosto e tempero de 
Dally fazem toda a diferença e quem contrata 
aprova e quer mais. Tudo feito com muito 
amor. O cardápio é variado e conta com uma 
diversidade como feijoada, arrumadinho, baião 
de 2, arretado, rabada, buchada, sarapatel e 
tem sobremesa também. Parabéns a Dally 
pela qualidade e dedicação. Siga o Instagram 
@ArrumadissimoAju ou entre em contato 
através do número (79) 99975-0758 ou do 
WhatsApp (79) 99946-0758. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 
Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l

8/10CIRCULANDO
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BOTECO VIP
O Boteco VIP foi inaugurado agora em Julho e vem 
sendo a mais nova sensação da noite Aracajuana. 
Localizado na Rua Odilon Gonçalves da Silveira, 
301, no Bairro Aruana, o Boteco VIP traz um 
excelente cardápio de petiscos, funcionando de 
terça a sábado, com transmissão dos melhores 
jogos e com música ao vivo de quinta-feira a 
sábado. Aliás, aos sábados o Boteco VIP traz a 
melhor roda de samba da cidade, com muita 
animação, deliciosos drinks e cerveja gelada. l
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MALHARIA 
VEOMAR
Localizada 
no Centro de 
Nossa Senhora 
da Glória, a 
Malharia Veomar 
se destaca na 
produção de 
confecção de 
fardas, abadás 
e camisas 
personalizadas, 
jalecos, 
pijamas, baby-doll e máscaras que agora são 
acessórios obrigatórios e todos precisam usar 
para se proteger contra o novo coronavírus. 
Em pouco tempo, a malharia se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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